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起誰聽什

香港特別行政區選舉管理委員會

彭鍵基主席

對 2008 每揖噩噩噩立措會議庸聶囂塵劃昇雷蟬的意見

引言

特區政府於 2005 年，推出政改方案，雖然得到很高的民意支持，

但最後未能被立法會成功通過，甚為可惰，政府也因而表明不會再就

2007 及 08 年的選舉安排提出方案，所以，預計2008 年立法會選舉將大

致沿襲 2004 年的安排。

最近，我們留意到社會有議論 2008 年立法會議譽之安排，包括選

區劃界及草席分佈，對此，本會甚為關注，並於2007 年 4 月 16 日，本

會召開的常務委員會會議上，就有關事宜進行討論及提出意見，現把內

容詳3日J如下﹒

一、建蠶繼續束時立法會五大地區直選選區

自 1998 年起，立法會地區直選便劃定為五大選區，包括香港島、

九龍東、九龍苗、新界東及新界西，並沿用至第三屆，有關安封助1行之

有效。我們考慮到，基於維持地方的聯繫、社區的完整性、獨特性及持

續發展以及選民的選舉習償等因素，我們認為，選區分界需要有相當的

穩定性，才有利社區的發展，故我們建議，選舉管理委員會不宜繁頻地

改動選區劃分，應繼續維持目前五大立法會選區的模式，以免產生混亂。

二、建議蟬續維持五六選區議席分佈的比例

在基於不改動選區的情況下，我們認為五大選區議席分佈的比例應

繼續保持不變。根據政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯

示香港的人口自 2001 年起，每年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已達到

六百八十多萬，但香港島、九龍以及新界的人口分佈比率仍然相當穩

定，即 18.5% , 29.4%以及 52.1% ，與過去的數字相若，並未因一些新市
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鎮的發展而令人口分佈產生太大變你，故戲，我們建議在第同哩！立注會

直選議席上？繼續維持五大選區議席的分佈比例，即維持香港島六席、

九龍九席，新界十五席的安排，以符合按人口數目劃分選區的準則。

＝、背壽章辦樟畔性有簡宵可字時軍斗？會有育問冉丟掉申骨干？
一一－ ，＝..品ψ吋q-,d可句＂＂＇＇＇＇ι＂~ ~ L」..... ~ .....昌、－-L..H I＜／／』J ufJ且』→ι→＂＇＂日itli;lfT-1 二具、 ~n-

1. 地區直選需顧及社區和居民需要荒習慣

我們建議 08 年立法會選區劃分及議席不變的原因在於顧及社區和居民需要

及習償。我們關注到，若選區議席減少時，即表示民意代表的數目相應減少，弱

勢前十群向于7快會表達意見昀途徑及單道也相應減少，也會削弱市民自立法會議員

尋求服務支援的機會 3 與居民的維繫以及對於社區的發展 3 對居民必然帶來負面

影響﹔此外，經過三屆立法會選舉的經驗後，普遍選民對於所屬區域的立法會選

區已有一定程度的認識，包括選區的劃界、議席數目、議員的表現、當區的政團

以選舉方式及習慣等﹔我們認為，在情在理，政府繼續保留九龍東及九龍西議席

的做法，不但能夠顧及居民的需要，而且可免除日後議席出現「叉加交減」的壞

情況，相信將會得到市民的普遍支持。

2. 九龍東及九龍西議席並無超越選區人口上下限

我們亦考慮到，維持九龍東及西區立法會議席分配不變的做法是符合法例所

規定的。根據〈選舉管理委員會條例〉規定，「在切實可行的範圍內，每個地方

選區的人口須盡量接近標準人口基數乘以該區的議員人數所得數目。如遵守此規

定並非切實可行，該地方選區的人口也不得少於所得數目的 85% ，亦不可多於該

數目的 115%」’即換言之選區標準人口基數的上下限為正負 15% 。根據政府統

計處＜2006 年中期人口統計簡要報告資料〉顯示，居港的人口為 6,864,346 ，在

30 個立法會地區直選分佈上，即約 23 萬名居民分配 1 名立法會議席。在九龍西

區方面？現時有 4 席立法會議席，即選區的標準人口基數為 92 萬，而人口普查

則顯示，九龍西區的選區人口為 1,008,589 ，較議席標準人口基數多 9% ﹔而在九

龍東區方面，現時有 5 席立法會議席，即選區的標準人口基數為 115 萬名，而人

口普查顯示，九龍東區的選區人口為 1月10,944 ，較議席標準人口基數小 13% ﹔

雖然如此，但根據〈觀塘公共房屋工程進展報告〉資料顯示，九龍東區包括藍田、

秀茂坪、牛頭角、鯉魚、門以及東南九龍發展計劃的房屋規劃影響下，在未來 5

年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從長遠而

言，九龍東區的人口發展潛力的確不容忽視﹔因此，我們認為除了基於上述規定，

九龍東以及九龍西區的人口並無超越上下限的規定外，政府應有較前瞻性的看法

維持九龍東五席及九龍西四席，以免日後議席出現「叉加叉減」的壞情況。

.. 2 .. 
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若然政府考慮要把九龍東及九龍西人口調整至接近標準人口，我們認為可以

考慮把九龍城區若干的區議會小選區併入九龍東選區 3 以收窄人口的差距比率。

其實，在 1995 年的立法局選舉中，九龍中選區正由黃大仙的橫頭嘲等以及九龍

城部分區域所組成，已有先例：故此，我們認為這個方法對於受影響的選民的是

較輕的：不過，我們認為政府需要審慎考慮，多作諮詢及溝通。

總結

基於人口數目、社區獨特性及地方聯繫的維持、自然特徵、現有的地方行政

區分界以及地方選區分界等因素，我們認為，第四屆立法會地區直選應該以「不

變應萬變」的方式慎重處理。

九龍社團聯會

2007 年 4 月 23 日

註：副本送交政制事務局林瑞麟局長

qJ 
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寄伴者： ”新蒲崗區選民 S且nPo Kong”, 
收伴者： <eacenq (glreo.gov.hk> 
傳送白期： 2007年7月5日下午 05:18
主旨： Please 闊的 5 seats in Legislative Council in Kowloon East. 

De叮 All,

I am 吐ie resident of也e Kowloon East. I object to cut 1 闊的血L呵islative Council and move to Kowloon West. 
I think you can include Kowloon City and To Kwa Wan to Kowloon East. 

Please consider to remain 5 seats in Kowloon East. 
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寄件者： "hkl9970701 hk" 
收件者： <eacen抬起o.gov.hk>
傳送回期： 2007年7月 17日下午 0日：56
主旨： Opinion 

敬敵者，
在2007年7月 16日的立法會政制事務委員會3 從相關官員知悉，
九龍東跟九龍西估計人口只相差11, 300人，但只單單那麼少的相差，便要把一席立法會議席從九龍東拾了九
龍西，這對於長期在九龍東服務而有意參選的人有影日向．故真的希望政府能在整體劃界上重新計劃冒

新界西的估計人口服議席為8. 7，應分得9席，但上限是8 席3 可否把其中一席給與九龍西，把部骨是新界西
的區劃給與九龍西．另改又可把西頁區給與九龍東維持五席立法會．當然以上劃是建議

離島區也可考慮給與港島區
期望能彈性處理從新劃界事宜，因這劃界事宜在每改選舉都會有相應更改．而且人口是估計的．
宜的希貴局能考慮市民表達的意見，我希望九龍東能維持五席立法會．

謝謝知悉及考慮圖
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林偉強立法會議員辦事處 。。 3
The Ho且，W.K. Lam Legislative Council O自臼

香港統一碼頭道 j（：）渡海港政辟太樓 20 字樓電話﹔ 2852 430哇

20 Harbour Building, 38 Pier Road, Cen甘al, Hong Kong Tel : 2852 4304 

嘻嘻管理香員會

彭韓華主席

由于一~~ . p 哼

一時共﹒ .i.o.l. ；悄悄

彰主席：

穹 3﹔選舉管理香員會（下稱「選管會J）目前正說 2008 年立法會選舉地方選區
臼分界臨時建議去開諮詢市民意見。根攝聲響會的建苦奮，離島區會團λr新界西」
選區內，本人對此表示歡迎。

本立、鐘悉z 有個別人士建議將離晶區劃λ「揖屬區」選區，以平衡個別選
區的人口比冊。本人對此建議則表未反對，底因是離島區屬於新界區的一部
份，一實以束，雖島富的實i瞎子于靶，居民的生活習J間，以致各島嶼的傳統習佫
都與新界地區密不可分 q 棍搏遍管會劇界原則（己）的主見定：「由於香港、九龍
及新界一向被視為屬不同的類別，因此躍分開處理這三個地芳：故本人強烈

建議離島直保留在「新界西」選區內自

至責令有關人口比例的問題，本人認為如果「新界西J 選區人口偏步，合理
的做法磨重要是增加議席，而非強行劃起一個完整的社］＠ 0 

本人期望政府能照顧社區的完整性，繼纜將離島直保留在「新界西」選區
內﹒
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副本送：政制民內地事務局（傳真： 2840 1528) 
林瑞鸝局長

二零零七年七月二十三日

TOT~司L P.01 
P. 自l
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寄件者： ’'kWokkelcy” 
收件者： 〈巴ac巴nq@reo.gov址〉
傳送日期： 2007年7月 25日下午 04:38
附加檔案： 2008年立法會選舉地方選區分界的建議，郭俊.doc
主旨： 致選舉管理委員會租書處一郭俊

致選舉管理委員會秘書處：

身為本港的大學生、香港的一份子，我支持特區政府依法施政。政府與市民攜手共創繁

榮的經濟和穩定的社會，對於政府就2008年立法會選舉地方選區分界的建議，我有下列
2項的建議：

(1 ）五大地方選舉劃分不變﹔
(2）香港島的劃界及議席數不變。

郭俊
2007年7月25 日

。。且
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”Janice Li" 
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2007年7月 25日下午 04:27
立法會選舉地方選區分界的臨時建議事宜
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致選舉管理委員會秘書處：

就特區政府對2008年立法會選舉地方選區分界的臨時建議

本人認為可保持基本主女士也芳撰舉書r［持不聽 3 而香港島、新界東、新昇苛書I［界Rr育事宵數前不黨及同于－L韓東、

西維持原議席數不變。

Ja._nice Li 
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致選舉管理委員會秘書處：

作為一個普通市民自然希望經濟繁榮9 政治穩定。在經歷了

亞洲金融風暴、 SARS、 23 條、新特首選舉等社會重大事件後？

我越來越對政府有信心，相信政府可以便本港越來越繁榮。所

以在認真閱頡政府對 2008 年立法會選舉地方選區分界的臨時

建議之後9 我認為應該支持政府對九龍東、西維持原議席數不

變的建議。

施瑩

2007 年 7 月 25 日
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寄可牛者﹔ "Patrick Chan” 
前拌看！ <f'~r.F.nqcroγF.0.£0V.hk'> 

傅建日期： 2C07年7月 26日上午 01:42
主旨： 2008年立法會選舉地方選區分界的建議

致選舉管理委員會秘書處：

您好！木人是香浩大學二牛敘生 c 對於政府就 2008年立法會這率地

方選區分界的建議，本人認為政府應該保留五六地方選舉劃分不變﹔此

外，香港島、新界西以及新界東的劃界及議席數目亦不應該隨意變
動，以免影響該區的完整性。本人覺得現在的選區分界已經為廣大市民

所接受，如果對選區進行分拆或其分界作出調整，只會另市民增加困

惑且更可能影響投票率，因此現在更改選區分界並非明智之舉。

市民陳子揚

2007 年7 月 25 日
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立法會選區劃界維持現狀符合選民要求

新界社團聯會

008 

08 年立法會選區劃界諮詢公佈之後，基本上維持。4 年立法會的選區劃

界，有一點不同的是東九龍、西九龍，這兩大選區作7議席的調聲。其實東九

龍、西九龍的人口都十分接近，兩大選區的人口都是 100 多萬，增加西九龍的

議席，而減少東九龍的議席，顯然是薄此厚彼的做法。我們建議。8 年立法會

地區直選的選區劃界和議席分配維持不變。

香港立法會選舉制度是「比例代表制」’進行選區劃界時，我們認為應考

慮幾個因素，第一是人口因素﹔第二是社區的完整性﹔第三是選民因素。三大
因素能夠充份考慮，立法會的選區劃界不難劃分。人口因素一敵眾講，是指一

個地區的人口佔香港總人口的百分比，而考慮選區議席佔總議席的的百分比，

也即是說，按人口比例分配議席﹔選區劃分以往都有考慮地理位置的完整性，

同時考慮居民的地域風俗習慣。選民因素也即是選民與候選人之間的關係’如

果劃分選區沒有一個相對的穩定性，選民與候選人之間長期建立的關係就會斷

層，議員也難服務市民。因此，如果沒有重大原因，維持相對較長時間的議席

穩定，有利於議員與選民溝通，有利於議員向選民間實，選民亦會有效地監察

議員。

本會認為，議席分配不宜頻密變化，從維持社會穩定的角度來看，還是

一個需要慎重研究的問題。

如有查詢，請與新界社團聯會總幹事陳勇先生聯絡，電話： 2653 0188 ° 

2007 年 7 月 26 日

香港新界大埔m悟道 152-172 齡大埔甭提中心 9字得
9/F川 Tai Po Commerciul Centre, 152-172 Kwong Fuk Road, Tai Po. N.T. Hong Kong 

包（自52) 2653 Ol&R J!I (852) 2650 7528 Q htt{:l:llWWW.olus.o吧hlc 的 in (o@ntas.orιhk 
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North lantau Citizen Association 

立法會選區劃界維持現狀符合選民要求

（﹔2 午立法會選區劃昇諮詢公佈之侯，基本上J健持。4年立法齒的選區劃昇 3

有一點不同的是東九龍、西九龍，這兩大選區作了議席的調整。其實東九龍、西九
龍的人口都十分接近，兩大選區的人口都是 100 多萬？增加西九龍的議席 3 而減少
東九龍的議席，顯然是薄脫摩役的做注。

我們建議。8 年立法會站區直選的選區劃界和議席分配雄持不變。

香港立法會選舉制度是「比例代表制」 3 進行選區劃界時，我們認為應考慮

幾個因素，第一是人口因素﹔第二是社區的完整性﹔第三是選民因素。三大因素

能夠克份考慮，立法會的選區劃界不難劃分。人口因素一般來講，是指一個地區

的人口佔香港總人口的百分比，而考膚選區議席佔輝、議席的的百分此，也即是說

按人口比例分配議席﹔選區劃分以往都有考慮地理位置的完整性，同時考慮居民

的地域風俗習慣。選民因素也即是選民與候選人之間的關係’如果劃分選區沒有
一個相對的穩定性，選民與候選人之間長期建立的關係就會斷層，議員也難服務
市民。因此，如果沒有重大原因，維持相對較長時間的議席穩定，有利於議員與

選民溝通 3 有利於議員向選民間責 3 選民亦會有效地監察議員。

本會認為，議席分配不宜頻密變化，從維持社會穩定的角度來看，這是一個

需要慎重研究的問題。

﹔1日有查詢，請與嶼北民聯會總幹事羅競芳女士聯絡，電話： 2988 1838 。

2007 年 7 月 26 日

會有︱：：束？的＿，t嶺j支村 9 號 A 三樓

通訊處：東1的逸東（一）都至逸櫻地F二室

東ii白宮東郁東馬樓地下：二笠

電話： 2988 1838 
電話： 2988 1838 
電話： 2109 3990 

傳真： 2988 1839 

傳真： 3140 6637 
傳真： 2109 3995 
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可周圍F

新界社團聯會離島地區委員會

地主！~：大嶼山東消上嶺皮村9A三樓 電話： 2988 1838 傳真： 2988 1839 

立法會選區劃界維持現狀符合選民要求

08 年立法會選區劃j界諮詢公佈之後，基本上維持。4年立法會的選區劃
界，有－’點不同的是東九龍、西九龍 7 這兩大選區作了議席的調整。真實東九

龍、西九龍的人口都十分接近 9 兩六選區的人口都是 100 多萬，增加西九龍的

議席，而減少東九龍的議席，頓然是薄此厚彼的做法。我們建議。8 年立法會

地區直選的選區劃界和議席台配鱷持不哩。

香港立法會選舉制度是「比例代表制J ’進行選區副界峙，我們認為應，考

慮幾個因素，第一是人口因素﹔第二是社區的完整，愷﹔第三是選民因素。三大

因素能夠充份考慮，立法會的選區劃界不難劃分。人口因素一般來講，是指一

個地區的人口佔香港總人口的百分比，而考慮選區議席佔總議席的的百分比，

也即是說 3 按人口比例分配議席﹔選區劃分以往都有考慮地理位置的完整性，

同時考慮居民的地域風俗習慣。選民因素也即是選民與候選人之間的關係’如
果劃分選區沒有一個相對的穩定性，選民與候選人之間長期建立的關係就會斷

層 7 議員也難服務市民。因此，如果沒有重大原因，維持相對較長時間的議席

穩定，有利於議員與選民溝通，有利於議員向選民間責，選民亦會有效地監察
議員 ε

本會認為，議席分配不宜頻密變化，從維持社會穩定的角度來看，這是一

個需要慎重研究的問題。

如有查詢，請與新界社團聯會離島地區委員會主任羅成煥先生聯絡，

2007 年 7 月 26 日

苦~~fi界大塌lfi:謠：~i52·172~哇大±高高革中心 9 ＋樓﹒ 9舟， Tai Po Com"la,o;ol Oenhc, 152·172 l<wong Fuk RO., To; Po, N.T. Hong KonQ. 

空空。但可2臼50106 .~：（由2} 2550 T位8 月， nnpdiw＂叫叫出呵，hi< , hnp://WW'.吼叫，03.0咕hk
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大旗居民聯誼會

TAI 0 RESIDENTS ASSOCIATION 
．．．”白，一“﹒司一一闊的一......_ ~. 一一

地 Jil·. ：大峨山大決古／是舟山十九忱 J三樓

電話﹔ 2985-805 J 

011 

7 月 5 日選舉管理委員會公佈了。8 年立法會地區直選選區國界的臨時是

詣，並公開諮詢，該建議保留了五大區的劉分和名稱不蟹，但改變了九龍東（減

一席）和九龍西（增加一席）的議席分配，我們應為不合理，因該兩區的人口接近，

相差不到一萬人，所以不能成為增滅的理由，本會反對 P 我們應為立法齒地區

直選選區當j界和議席分配維持現狀不可變。

此致

選舉管理委員會

大澳居民聯誼會

200717/26 
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012 陳
1 觀塘區譯會主席

一一些干！叩門扎在些山市的~J于七月I~！門叩門李振
CHAN CHUNG BuN BBS、 JP 空融于

’一L 'I I/ 

香港灣仔港灣道 25 號

海：巷中心 10 樓
選舉管理委員會主席

彭鍵基法官

彭主席：

二零零八年立法會選舉地方選區分界之臨時建議

多謝你二零零年七月五日就上述事項的來信，邀請我們就“臨

時建議”表示意見。對於選舉管理委員會建議改變九龍西及九

龍東選區的議席數目，觀塘區議會已正式表示反對，我個人

亦認為這個做法不能接受，在一般情況下，還區及選區議席

數目不應輕易改變，特別是將選區議席數目成少。根攘選舉

管理委員會的“準則”及估計人口資料，九龍西及九龍泉選區

的議席數目可以不作改變，仍符合“還管會須確保該地方選區

的範囝氣使其人口不少於適用於該地方選區範圓的所得數
目的 85% ，亦不多於該數目的 115%凹，即如九龍西選區仍為

四席， ll 九龍東選區仍為五席，九龍西邊區範圍的人口為適

用於該選區所得數目的 110.75%（低於 1 15%），九龍東邊區範

圍的人口為適用於該選區所得數目的 87.63%（高於 85%）。

基於以上分析，我強烈建議不改變九龍西及九龍束兩個選區

的議席數目，即九龍西保持四席、九龍東保持五席，請選舉

管理委員會慎重考慮，謝謝！

片
7
／

I
M起
F－
L

／

掀
翻

中
吋
制

二零零七年七日廿七日

門啥也「切可’， … 心『 Z N 一叫－ , ＇~ ... , ·-· ～月，＿啥叫叭，一 →一 、一＿，叭，＇ ··~－.－. .. 

香港九龍觀塘海潰道143號航天科技中心10樓

1 O/F., Chini Aerospace Centre, 143 Hoi Bun Road, Kwun Tong, Kowloon Tel: (852) 2344 0022 Fax: (852) 2793 3066 
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觀塘區議會主席 陳

.. ~；； .. ：＇：.，~9哩！？叫『些主1:':1!_~－T~堅堅持7月于~~，~~~~：，率振
CHAN CHUNG BUN BBS, JP f 彬

27July 2007 

τhe Honourable Mr Justice Pa孔g Kin-kee, 

Chairman, 

Electoral Affairs Coτnmissio孔

10/F, Harbour Cen世e,

25 Harbour Road, 

Wan Chai, 

Hong Kong 

Dear Justice Pang, 

Provisional Recommendations on Delineation of Geographical 

Constituencies for the 2008 Legislative Council Election 

Thank you for yo凹 letter of 5 July 2007 on the above ma吐er, invi世ng us to 

express our views on 吐le "Provisional Recommendations＂﹒ Reg缸ding

proposal by 血e Electoral Affairs Com血ission to change 吐le numbers of 

Legislative Council seats of the Kowloon West and Kowloon East 

constituencies，血e Kwu工l Tong District Council has already formally indicated 

its objection. I am also of 血e view 血at such change is unacceptable. Under 

general circumstances, Geographic Cons世tuencies and the numb叮 of seats for 

respec吐ve Constituencies should not be changed wi位lOUt s甘ong reasons. 

Based on 吐le "Criteria" of the Electoral Affairs Commission and "Es吐mated

Population" figur巴s，芷 no change is made to the seat numbers of the 抑。

constituencies，血ere will still be no 吋olation to 出e requirement that "the 

吧？〈甘nt of 向哇。onsti廿1e11可r is s1_ich th2t the popula泣。工L i工L 世tat con己吐tu己i-L已y

does not exceed or fall short of 吐le resulting number applicable to that 

cons世tuency, by more then 15%刀， To put it more clearly, 正 Kowloon West 

rem剖ns to have four seats 缸ld Kowloon East five seats，也e percentage of 

deviation from "Population Quota" for Kowloon West will be 10.75% 

(pop叫甜on h 也at constituency exceeding by less 也an 15%), and the 

percentage of deviation for Kowloon East will be -12.37% (popula世on in 也at

cons世旭ency falling short by less 也an 15%). 

香港九龍觀塘海漫道143號航天科技中心10樓
1 O/F., China Aerospace Centr巴， 143 Hoi Bun Road, Kwun Tong, Kowloon Tel: (85月 2344 0022 Fax: (852) 2793 3066 
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觀塘區議會主席 陳

,, ... ~戶戶戶戶戶戶口叫叩門戶戶7月1.9.~~~門【斗李振
CHAN CHUNG BUN BBS、 JP 壁，y

' I I/ 

In 吐le light of the above analysis, I s廿ongly suggest that no change should be 

made to 也e seat numb巴rs of Kowloon West and Kowloon East constituencies, 

i.e. Kowloon West remaining to be four seat已 and Kowloon East five seats. 

Most grateful if 吐le Electoral Affairs Commission would give 吐吐s serious 

consideration. 

\\ 

入
－

V

伽
川
品

\\

B 

香港九龍觀塘海演道143號航天科技中心10樓
10／丑， China Aerospace Centre, 143 Hoi Bun Road, Kwun Ton日， Kowloon Te﹞（85月 2344 0022 Fax: (852) 2793 3066 
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寄件者： ”New Century Society Limited" 
收﹛牛者： 〈白白nq@reo.gov.hk>

傳送日期： 2007年7月27日下午 12:12
主旨： 維持不變

致：選舉管理委員會

有關對2008年立法會選舉地方選區分界，公開諮詢市民意見？做法非常好！

我的意見是J唯持不變。維持現有的安排，不必作出調整。

市民：黃小姐

2007月／27

U1.:f 
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致選舉管理委員會：

近日本人於報紙聞知貴會有關 08 年立法會選區劃界
的臨時建議，因覺其、有不恰當之處，故此特函申述。

1. 五大地方選區之劃分治用多時，並未出現任何問題，且

各區議席每席偏離人口基數都小於 15%的法定範圈，實

在沒有迫切改變議席分佈的必要﹔

2. 08 選舉在即，若九龍西現在突然增加一議席，必定會令

各政黨、社區團體激烈競爭，更可能影響到其他地區的

社區服務質量。

所以本人建議： 08 年立法會選舉維持現有選區劃界﹔
各選區議席不作改變。

2007 年 7 月 26 日

張峻宇
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015 
立法會選區劃界應維持現狀

08 年立法會地區直選選區劃界諮詢公佈之後，資料顯示在選區劃界方

面，與 04 年差不多，但在議席安排上，九龍東原來是 5 席縮為 4 席，而九龍

西原是 4 席改為 5 席 3 事實上，九龍東，九龍西兩區的人口都是 100 萬人多

一些，可能由於某小區進行重建而減少一萬幾千人，但當重建完成後叉會增

多一些人，甚致較前多 2-3 萬人，政府是否叉會調整議席呢？如果政府為這萬

多人的增減而經常調整議席，實為擾民做法，而議員也難於服務市民，和諧

社區更難創建。

我認為， 08 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配最好是維持不變。

北區一市民

2817/2007 
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可香港離島婦女聯會

地址：大嶼山梅窩鄉事會路 39 號地下
:39,G/F.,Rural comm . .,Rd.,Mui wo,Lantau Island,H.且

盡量： 29849248 fax:29842124 
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立法會選區劃界維持現狀符合選民要求

2008 年立法會選區劃界諮詢公佈之後，基本上維持。4 年立法會的選

區劃界，有一點不同的是東九龍、西九龍，這兩大選區作了議席的調整。

其實東九龍、西九龍的人口都十分接近，兩大選區的人口都是 100 多萬，

增加西九龍的議席，而減少東九龍的議席，顯然是薄此厚彼的做法。金占1

建議。8 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配維持不變。

香港立法會選舉制度是「比例代表制」’進行選區劃界時，我們認為

應考慮幾個因素，第一是人口因素﹔第二是社區的完整性﹔第三是選民因

素。三大因素能夠充份考慮，立法會的選區劃界不難劃分。人口因素一般

來講，是指一個地區的人口佔香港總人口的百分比，而考慮選區議席佔總

議席的百分比，也即是說，按人口比例分配議席﹔選區劃分以往都有考慮

地理位置的完整性，同時考慮居民的地域風俗習慣。選民因素也即是選民

與候選人之間的關係 3 如果劃分選區沒有一個相對的穩定性，選民與候選

人之間長期建立的關係就會斷層，議員也難服務市民。因此，如果沒有重

大原因，維持相對較長時間的議席穩定，有利於議員與選民溝通，有利於

議員向選民間責，選民亦會有效地監察議員。

本會認為，議席分配不宜頻密變化，從維持社會穩定的角度來看，這

是一個需要慎重研究的問題。

如有查詢，請與香港離島婦女聯會曾贊琮小姐聯絡，電話 29849248 。

2007 年 7 月 28 日
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©~l~；；：c 才達荷哼社

致：選舉管理委員會

傳真： 2511 1682 

電郵： eacenq@reo.gov.hk

對二季寒八年立法會選舉地方選區分界臨哼建議的意見

本會對於《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議〉的咨詢文件，

有以下意見：

一、 支持保留五大地方選區的劃佇

治用多年的選區劃分法（港島、九龍東、九龍西、新界東和新界西五大區）
不僅符合《選舉管理委員會條例》第 20 條列明的法是準則及若干原則劃

定地方選區 P 更是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則， “顧及了

社區的獨特性、地方聯繫的維持、以及有關區域或其部分的自然特徵 1 例

如大小、形狀、以及交通方便程度及發展” ，故本會支持保留沿用。

二、 建讀維持九龍東和九龍西原來議庸置史

接估計， 2008 年九龍西人數比九龍東多 11300 人，咨詢文件建議九龍東由
5 席變 4 席，九龍西由 4席變 5 席，這表面上合理。但委員會應解釋，如

果推持九龍東 5 席＝偏差－12.4% ，九龍西 4 席，偏差十10.8% －；－依然在人口

基數百分比變動偏差正負 15%之間，議席嬰動理據箱、弱。故建議維持九龍

東西議，席數不變。

三、 支持港島、新昇東和新界西蠶席分備不嬰

議席數目符合選舉委員會1條例訂立的準則第 541 章幫（的（凹的要求弓即符合

標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間。

香港青暉社

二零零七年七月二十七日

地址：九龍太子運動還道 15 號京華大廈 2A

ADDRESS: FLAT A, 2/F, KENWOOD MANSION, 15 PLAYING FIELD ROAD, KLN, HK 

電話： 2386 8483 傳真： 2360 1268 網址： www.hkda圈。旬，hk 電郵： hkcfa@netvigator.com
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致：選舉管理委員會

對二零零八年立法會進舉他方i蓋一旦吟界臨時建議的意見

本會對於〈二零零入年立法會選舉地方選區分界臨時建議〉的咨詢文件 1

有以下意見：

一、 主持保留五太地方選區的劃會

沿用多年的是直劃分法（港島、九龍泉、九龍西、新界東和新界西五大區）

不僅符合《選舉管理委員會條例〉第 20 條列明的法定率則及若干原則盡1J

定地方選區，更是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準貝1卜 “顧.＆. T 
社區的獨特性、地方聯替的維持、以且有關區戚或其部分的自然特4說，例

如大小、形狀、以及交通方便程度及發展” 2 故本會支持保留沿用。

二、 建議推持九龍東和九龍西眉來主義席童車

據估計， 2008 年九龍西人數比九龍泉多 11300 人，杏詢文件建議九龍束由
5 席變 4 席，九龍西白 4 席是 5 席，這表面上合理。但委員會應解釋 3 如

果維持九龍泉 5 席，偏差一12. 飾，九龍西 4 席，偏差+10. 間，依然在人口

基數百分比變動偏差正負 15兒之間，議席變動理據稍弱。故建議維持九龍

東西議席數不變 2

玉、 支持港島、新界東和新界西議席身佈不變

主義席主目符合選舉委員會條例訂立的率則第 541 章第（a)(b）的要求，！！p 符

令標牟人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間。

青日軍婦女會

二零零七年七月二十七日
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雷港青年義工團 Hong Ko自g Youth Volunteer Association Limited 
地址：九龍太子運動場道 1 5 號京華六廈 2A 電話： 2386 8483 
傳真： 2360 1268 網址： www.hkcfa.org.h k 電部： h k cf a@n etv i gator.com 

致：選舉管理委員會

對二霏霏八年主？主令選舉地方還旦今$－臨時建設的意見

本會對於《二零零入年立法令選舉地方選區分界臨時建議）的咨詢文件，有以下

意見：

一、 主持保留五大地方選區的劃合

沿用多年的選區劃合法（港島、九龍泉、九龍西、新界末和新界西五大區）不僅

符合《選舉管理委員會條例〉第 20 條列明的法定準則及若干原則劃定地方選區，
史是符合法定竿則中選舉委員會條例訂立的車則，“顧及了社區的獨特性、地方

聯繫的維持、以及有關區域或其部兮的自然特役，例女口大小、形狀、以及交通方

便程度且發展” ，故本會主持保留沿用 a

二、 建曦雄持九龍東和九龍西原來主義席最

據估計， 2008 年九龍西人數比九龍泉多 l 1300 人，咨詢文件建議九龍泉由 5 席

變 4 席，九龍西由 4 席變 5 席，這表面上合理。但委員會應解釋，如果維持九龍

東 5 席，偏差一12. 帥，九龍西 4 席，偏差+10. 郎，依然在人口基數百分比變動偏

差正負 15%之間，請席變動理據稍弱。故建議維持九龍東西議席故不變。

三、 支持港島、新界東和新界面識席分佈不變

議席姜文回府甘退學吾吾員會條例訂且的平身j 羊＼ 541 幸第（a)(o）的妥司已＇ fl'.1' i奇合攝i學

人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間。

香港青年義工圓

二零零七年七月二十七日
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元朗區議會 戰蘊涵飛 越秀嫻議員

yue:N LONG DISTRICT COUNCIL 單位可聞 w，剩 Ms Chiu Sau Han 

通訊地址：天水聞天悅部悅富樓 C 翼地 7 V:3147 9018 傳真： 3147 9019 

敬啟者：

有關 08年立法會直選諮詢建議事實

就有關 O 8年立法會直選選區劃界的建議諮詢，本人認為應維持現狀不變，

因現時五區議席分配較標準人口基數不超通15%的法定範圍內。故仍可沿用現

時選區劃界，待0 8 年後再作全面檢討，讓市民有更長時間討論及表達意見。

因此，本人認為： 1 －應保留五大地方選區的劃分和名稱： 2 .保持原有五

區劃界及議席分佈不變。

此致

選舉官理委員會秘書處

元朗區議員
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當串串串~~胡耀甜布會議－
Joint Committee of Hong Kong Fishermen's O「ganizations

香港仔成郁的 l 4-18號El~大盟2字恨自Jili 11?1，扭 2日70 2015 {(lj.j;l : 2日7口 2016

致﹔還稱當3﹔說委員會

有關貿選委會公佈 08 年＿ 1＇［法會地區＠j!Jj選區mu界的意

見：

！保持原來五大地方選區的創分 ω

2國保持原來五區識j﹔fit）于佈不毀。

香港漁民團體聯席會議

2007 年 7 月 28 日



- 27 -

的2

：呆.／1~ 涉居民聯會

SHA帥 SH日i PO RESIDE時TS ASSOCIATION 
綠水））.）； ﹔符號的13日－ 131%111 宇： WI13 ·--D I啦 地約： 2386 5721 ︱純文f4~ 隱： 2'12日 9308

J/F., 130 』 13'1· Camp Street, Fiat B-D, Sham Shui p。可 Kowloon.

－峙冉冉冉冉冉冉＂＂~句句句句............ ν，，，＿~句句冉冉。持＂＂＂＂＇阱，可 』s智、戶d》，，，.，，、晶，或甘甜、具竭誠諮句－甸、伊甸偽》句句《.，.，，－、

對二零零八年立法會選舉地方選區分界的意見

本會對〈二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議〉的咨詢艾

件作出如下意見：

本會支持《選舉管理委員會條例〉第二十條列明的法定準則及若干

原則規劃定地方選區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準

則，“顧及了社區的獨特性、地方聯繫的維持、以及有關區域或其部分

的自然特徵 3 例如大小、形狀、以及交通方便程度及發展刊。條例治用

至今仍符合發展的、大眾受益的原則。本會支持地方選區仍按港島、九

龍東、九龍西、新界東、新界西劃分五大選區。

而且議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則 541 章第（a)(b）的要

求，是符合標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負的%之間，可以不

蠻的盡量不變。

現時九龍東 5 席，偏差圖12.4% ＇九龍西 4 席，偏差＋10.8% ，依然在

人口基數百分比變動偏差正負 15%之間，啟德地域將興建，人口變化更

大，九龍東西議席不變，減少爭議，符合長遠發展的方向！

深水涉居民聯會

二零零七年七月二十八日

已d、均P、’、J、
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選區劃界要有利於穩定

08 年立法會選區劃界諮詢公佈之後，基本上維持 04 年立法會

的選區劃界，不同的是東九龍、西九龍，這兩大選區作了議席的調整。

其實東九龍、西九龍的人口都十分接近，兩大選區的人口都是 100
多萬，增加西九龍的議席，而減少東九龍的議席，不符合穩定的原則。

因為香港立法會選舉制度是「比例代表制J ’進行選區劃界時，

應考慮其中一小因素就是社區的完整性，考慮居民的地域風俗習慣，

選民與候選人之間的關係，如果劃分選區沒有一個相對的穩定性，選

民與候選人之間長期建立的關係就會斷層，議員也難服務市民。因

此，如果沒有重大原因，維持相對較長時間的議席穩定，有利於議員

與選民溝通，有利於議員向選民間責，選民亦會有效地監察議員。因

此，我們建議。8 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配維持不變。

北區居民林春麗

2007 年 7 月 26 日
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增減東九龍西九龍選區議席多此一準

政府選委會關於 08 年立法會選區劃界的臨時建議中，建議保留

五大選區的劃分和名林，同時基於人口數的考慮，九龍西的議席增加

1 席，九龍東則減少 1 席﹒港島、新界東、新界西的議席數目不變﹒

基本上維持 04 年立法會的選區劃界，但東九龍、西九龍，這兩大選

區議席的一增一滅，實為多此一本﹒

因為東九龍、西九龍的人口都十分接近，兩大選區的人口都是

100 多萬，沒有偏離每席人口基數都小於15%的法定範圍﹒

因此我們建議。8 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配維
持不變。

北區婦女會黃來娣

2007 年 7 月 26 日
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立法會選區劃界維持現狀有利議員與選民溝通

選委會關於 08 年立法會選區劃界諮詢 3 將東九龍、西九龍 3 這

兩大選區作了議席的調整。其實東九龍、西九龍的人口都十分接近 2

爾夫選區的人口都是 100 多萬 3 增加百九龍的議席 z 而減少東九龍的

議席，顯然是人為地破壞選區的完整，給議員與選民溝通製造新障礙。

因為，香港立法會選舉制度是「比例代表制」’進行選區劃界時，

應考慮人口，社區的完整，選民等因素。選民因素也即是選民與候選
人之間的關係’如果劃分選區沒有一個相對的穩定性，選民與候選人
之間長期建立的關係就會斷層，議員也難服務市民。因此，如果沒有

重大原因，維持相對較長時間的議席穩定，有利於議員與選民溝通，

有利於議員向選民間責，選民亦會有效地監察議員。

因此，我們建議。8 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配維
持不變。

北區居民聯會員邱偉南

2007 年 7 月 26 日
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反對 08 年地區直選議席的安排

近日，選舉管理委員會公布了。8 年立法會地區直選選區劃界和

議席安排，並向公眾進行諮詢，基本上維持了。4 年立法會選區劃界，

但不同的是九龍東由 5 席縮為 4 席，而九龍西由 4 席增為 5 席，其實

這兩處地區人口都是 100 萬多些，相差是萬多人，實無必要作如此大

的變動。

大家知道，香港的立法會直選是按比例代表制的，但有些因素作

為選舉管理委員會必須慎重考慮的，如果是選舉議席或選區劃界有所

變動的話，這些因素更應考慮，包括選民因素、社區和地域完整因素

和人口因素。除非某區人口增幅超越法例上限，否則，實不宜隨意增

減選區議席，故此，本人反對關於 08 年立法會地區直選議席之安排。

本人應為，關於 08 年立法會地區直選的席安排應與 04 年一樣，

即九龍東維持 5 席，九龍西維持 4 席，煩請主管官員考慮。

北區居民：鄭了富



觀塘區議會

Jf.111'.i"I ( (l.jfi!lli,1iil"~l(i (; ·,";· 
ii\,l_f ／，月 1 心11/')H有 ii;

i‘111'[ 217司自7日5

11;; ')!,'. <ll1r Re't. 

1~J.f:[1,:,\r,\' y，。 u1 Ror 
HAD KT DC 13115/1 

電話： 217174的

香港灣仔港灣道 25 號

海港中心 10 樓
選舉管理委員會

彭鏈基主席

彭主席：
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OZ.7 
!<WUN TONG DISTRICT COUNCIL 

c/o Kwun Tcrn>J Distri"l Otfico 
Kwun 1 口n日 Distric.1 BrHnr;h Ottic口s Builciin 日，

τlJfl~j y持 ri Street, 
Kwllll "fr1n丹

Fax: 2174 r;i05 

（傳真： 2511 I ι82) 

觀塘區誦會有關九龍東立法會說庸的動誦

很攘〈選舉管理委民會保例》訂立準則中有關對選區範闖

入口的規定， 貴委員會建議把九龍束的立怯會議席由 5 席改為

4 席已為此，觀塘區議會在 7 月 19 日舉行的第二十三次全會會議

席上，討論有關事宜並通過以下動識：

「觀墉區議會認為：九龍東人口是 1, 01 日， 700 ）如維持 5 膺，

偏離標準人口基數百分比是負 12.37% ，未低於選舉管理委員

會條例訂立的準則負 15% 。加上，觀塘區三年後將有近 5 萬個

居住單位睦摺浩成，增加人口約 13 萬。故反對選舉管理委員

會把九龍束的議席由 5 席改為 4 席，要求維持 5 席。 J

本區議會謹向貴委員會呈交上述勘諧的意見，希望能造

貴委員會接納 e

副本分送：

觀車峙L
觀塘區議會全體鵲員

標准傳聞名單內人士

2007 年 7 月 27 日
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電話

Ta I. : 26 日 2 81 日 1

SHA TIN WESTERN 
RESIDENTS ASSOCIATION 

致：選擇管理委員會秘書處

電話： 2827 1269 

傳真﹔ 2511 1682 

圖文傳真
Fax, • : 2692 61 日3

通訊地址
Add. ：沙田大國上徑口村 sn處 A 工機

〔關於 2008 年立法會選舉地方選區分界諮詢建議〕

有關賣會在 2007 年 7 月 5 日公佈，關於 2008 年立法會地區直選選區

分界實j分的臨時建議。

木會認為按照現時原有五個地方選區：新界東、新界西、港島、九龍東

及九龍西。每區議席的標準人口基數並沒有偏離法律的有關規定，因此，本

會認為不應有太大的變動自

因此，我會建議：維持原有五大選區新界東、新界西、海島、九龍東及

九龍西的選區副分及各個選區原有議席數目分佈維持不變。



致：選舉管理委員會

傳瓦： 2日 l ﹞682

道劉~： eacenq@reo.gov.hk 
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二零零八年立法會選舉地方選區分界夸詢文件的意見

有關（二苓零八年立法官退學地方選區分界臨時建議﹜咨詢文件，本會發

表如下看告：

一、保留五大地方選區的直到分合理。

地方選區仍按港島、九龍東、九龍西、新界束手日新界百五大區畫ff分，符合
法定準則中選舉委員會條例訂立的準則， “顧及了社區的獨特性、地方聯

繫的維持、以及有關區域或其部分的自然特徵，例如大小、形狀、以及交

通方便程度及發展”。

于，、海島、新界東和新界西言語席分佈不變。

議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則第 54﹞章第（a)(b）的要求，即符合

標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負的%之間。

三、應維持九龍東和九龍西原來議席數。

由於 08 年估計九龍西人數只比九龍東多 l 1,300 人，使九龍東由 5 席變 4

席，九龍西由 4席變 5 席。但東西南區議席不作調整時人口基數百分比變

動偏差依然在正負 15%之間範圈 3而且為這 l 1,300 人的區區人數而作這樣

大的調璽變更？是否值得？故本會認為草綠持.h龍東、西議席數不變。

深7}c母婦女聯合會

二00七年七月三十日
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麗恰居民協會

通訊處：九龍深水涉營盤＋lt130 號一字樓B-D座

電話： 2386 5721 

致：選舉管理委員會

傳真： 25111682

電郵：盟旦旦2倍！reo. 且ov.bl~

傳真： 2728 9308 
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對二零零八年立法會選舉地方選區分界的意見

本會對《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議〉的咨詢文

件提及的有關要點，麗恰居民協會認為：

1. 應保留五大地方選區的劃分

地方選區按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界西五大區劃分，
這個劃分沿用多年，時至今日仍符合《選舉管理委員會條例〉第 20 條

列明的法定準則及若干原則規劃定地方選區。特別是符合法定準則中選

舉委員會條例訂立的準則 3 “顧及了社區的獨特性、地方聯繫的維持、

以及有關區域或其部分的自然特徵，例如大小、形狀、以及交通方便程

度及發展”。

2. 支持港島、新界東和新界西議分佈不變

議席數目符合選舉委員會才知列訂立的準則第 541 章第（吋（b）的要求，

即符合標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間。

3. 建議維持九龍東和九龍西原來議席數

咨詢文件建議九龍東由 5 席變 4 席，九龍西由 4 席變 5 席，原因是

由於估計九龍西人數比九龍東多 11300 。這表面上合理，但委員會應

解釋，如果維持九龍東 5 席，偏差－12.4% ’九龍西 4席 s偏差＋10.8%'

依然在人口基數百分比變動偏差正負的%之間，議席變動理據稍偏

弱，建議維持九龍東西議席數不變。

麗恰居民協會

二零零七年七月二十九日
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對 ..：：：＿＿萃零八年斗法官逼乏忌地主進區分手下臨時建議的意見

對《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議〉的咨詢艾件提及的有
關要點》本宮發表如下意見 L

l. 支持保留五大地方選區的劃分。

地方選區按港島、九龍東、九龍西、新界束手日新界西五大區副分，這個劃

分沿用多年，時至今日仍符合﹛選舉管理委員會條例〉第 20 條列明的法

定準則及若干原則。特別是符合法定單則中選舉委員會條例訂立的準則，

“顧及了社區的獨特性、地方聯繫的維持、以及有關區域或其部分的自然

特徵’例如大小、形狀、以及交通方便程度及發展”。

2. 支持港島、新界東和新界西議席分佈不盡量 Q

議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則第 541 章第（a）和）的要求，即符合

標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間。

3. 建議雄持九龍東和九龍西原來講席數。

由於 08 年估計九龍西人數比九龍東多 11,300 人，咨詢文件建議九龍東由
5 席變 4 席，九龍西由 4庸變 5 席。這表面上合理，但委員會應解釋，如

果維持九龍東 5 席，偏差－12.4% ，九龍西圳市？偏差←10.8% ，東西兩區人

口基數百分比變動偏差依然在主負的%之間範圈，議席變動理據稍偏弱，

故建議維持九龍東西單席數不蟹。

二00七年七月三十日



- 37 -

黃褔根區議員辦事處仰
香港大嶼山梅窩鄉事會路 39 號地下

GIP’”, Rural Committee Rd, Mui Wo, Lan.tau Island. 
會（852) 2984 7633, 2984 7656 晶（852) 2984 2124 自 wongfukkan@yahoo.com.hk

二零零八年立法會選舉地方選區分界之建議
2007 年 7 月 5 日選舉管理委員會公佈了 08 年立法會地區直選選區劃界的臨時建

議，並就此展開公眾諮詢。

08 年立法會選區劃界諮詢公佈後，基本上維持 04 年立法會的選區劃界，有點不

同的是東九龍、西九龍，這兩大選區作了議席的調整。但事實上，東九龍、西九龍的

人口都十分接近，兩大選區的人口都是 100 多萬，建議方案將增加西九龍的議席，減

少東九龍的議席，顯然是薄此厚彼的做法。本人建議。8 年立法會地區直選的選

區劃界和議席分配維持不變。

香港立法會選舉制度是「 tt例代表制」’進行選區劃界時，我們認為應考慮幾個

因素，第一是人口因素﹔第二是社區的完整性﹔第三是選民因素。三大因素能夠充份

考慮，立法會的選區劃界不難劃分。

1. 人口因素一般來講，是指一個地區的人口佔香港總人口的百分比，而考慮

選區議席佔總議席的百分比，也即是說，按人口比例分配議席﹔

2. 選區劃分以往都有考慮地理位置的完整性，同時考慮居民的地域風俗習慣。

3. 選民因素也即是選民與候選人之間的關係，如果劃分選區沒有一個相對的

穩定性，選民與候選人之間長期建立的關係就會斷層，議員也難服務市民。

因此，如果沒有重大原因，維持相對較長時間的議席穩定，有利於議員與選民溝

通，有利於議員向選民間責，選民亦會有效地監察議員。本人認為，議席分配不宜頻

密變化，從維持社會穩定的角度來看，這是一個需要慎重研究的問題。

如有查詢，請與本人聯絡，電話： 2984 7633 。

此致

選舉管理委員會秘書處

2007 年 7 月 30 日

離島區議員

黃褔根敬上
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033 

斗8 Juiy 三007

Electoral Affairs C01nmission Secretariat 
10th Floor 
Ha工bomCent肯

25 Harbour Road 
Wanchai 
Hong Kong 

Dear Sir/Madam, 

Public Consultation on Delineation of Geographical Constituencies for the 2008 
Legislative Council Elections 

m response to the consultation paper on Delineation of Geographical Constituencies for 
the 2008 Legislative Council Elections, we 訂e pleased to advise that we agree 'With the 
GCArea n紅nes, numbers of seats and constituency sizes as proposed 扭曲e paper and 
would like to congratulate the Commission on its work in this respect. 

Fur也ermore, we note that with the exception of the Kowloon West constituency, the 
percentage deviation from popula世on quota for all other constituencies is wi血泊＋／司 10%.
1也ile we understand 也at 由e t訂get deviation allowed is +/. 15%, we very much hope 
也at 也e Commission will take it as 叩 internal objective for 也e future to hold 也e
percentage deviation 企om population quota to the more internationally recognized+/-
10%. 
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香港民主促進會

Hong Kong Democratic Founda位。n
香港北角英皇這郵政局郵政信箱35588 號

P.O. Box No. 35588, King's Road Post O伍ce,Nor也 Po詛t,HongKong

電話Tel: (852) 2869-6443 傳真 Fax: (852) 2869個6318

電郵 E-mail: hkdf斟kdf.org 網址Web site: ht句：／／www.hkdf.org
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。 3 是
選舉管理委員會秘書處

立法會選區聾l罪和議席封配章見

本人的意見如下

維持現狀： 08 年立法會選區劃界諮詢公佈之後 E 基本上維持。4 年立

法會的選區劃界，有一點不同的是東九龍、西九龍，這兩大選區作了

議席的調整。其實東九龍、西九龍的人口都十分接近，兩大選區的人

口都是 100 多萬？因此本人建囂。3 年立盟會地區直選的選區鹽1昇翱

囑擇生于觀雖持不艷。

市民：鄧錦榮

2007 年 7 月 30 日
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035 

對 08 年立法會選舉地方選區分界臨時建議之意見

本人對 08 年立法會選舉地方選區分界臨時建議中之選區分界及選區名稱維持

不變表示贊成，但對議席調整之建議則表示反對，原因如下：

1. ｝主武斗音 ·l聶泣，妥今未f...，攏未有 .E..1立立法會議員 3 九龍涵有四位立法會議

員，區內市氏均清楚明白，若作出調整會令市民戚到混淆。

2. 九龍東及九龍西若維持現時之議席不變，以政府對 08 年人臼估計之數目

計算，兩區之議席人口比倒與全港平均比例之差距分別為－12.37%及

+10.75% ，仍符合法例之要求。

3. 新界西之人口理應有 9 個議席，礙於法制所限只能維持不變，實對區內市

民不公，而新界西人口仍有不斷上升之勢，故此法例所訂之議席上限實有

修改之必要，若現時九龍西議席 4 席增至 5 席，屆時法例修改後又將會改

回 4 席，實有擾氏之嫌。

基於上述原因，本人認為 08 年立法會九龍東及九龍西之議席應維持不變，＆p

九龍泉 5 席，九龍西 4 席。

此致

選舉管理委員會

彭鍵基主席

長
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B,4/F.,Southern Commercial Building,No.11風日，Luard Road,Wan Chai,Hong Kong. 苟，

敬啟者：

本會日近從報軒哥懇、賣會將會向行政長官提出 2008 年地芳選區範盟的分界

及名稱的建議。

搗間九龍東和九龍西還~稍有改變，其他新界東、新界西和香港島選區與上

屆相間，不作出故纜。

本會抖2007 年 7 月 19 日召開臨時執行委員會會議商討此事，會議中各位執
行委員先哇啦見均認為九龍棚九師個選區與朋相比較關時選
民人數的質料表明，變化輕徵，也未超越選舉法{9lJ允許值的上限。其實各區的選

民人數有輕徵變化，實屬正常。
本會執行委員、一致認為，上述兩個選區應雄持上屆一樣，不需要改酌，更能

促進選舉當矢選民踴躍投票 a

l1:t.致

選畢委員會

秘書處

港潤仔社區聯會謹上

二零零七年八月一日
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沙田婦女會
SHA TIN 明F OME N ’ S ASSOCIATION 
沙田新回村 42 號 A Tel:2695 3282 Fa 主： 2605 37 日 1

傳真： 2511 1682 

致：選舉管理主員會秘書處

敬啟者﹔

有關於 7 月 5 日選舉管理委員會公佈了。8 年立法會地區直選選區劃的臨時建

議，並就此展閻公眾諮詢至 8 月 3 日。站建議保留了五大選區的劃命和名稱，

同時基於人口挂的考慮，九龍西的議席增加 l 席 3 九龍泉則減少 1 席。港島、

新界東、新界西的言主席數目雄持不變。

本會建議。8 年立法會地區主遲遲區劃界和言主席分配推持現狀不雙目吳越是

1. 支持保留五大地方選區的劃分 B

2. 文持新界泉、新界西、九龍泉、九龍西、港島五區劃界及議席兮佈不變 a

理據是：五區議席分配，每席偏離標車人口基數都小於 15%的法定範圍內。

新界束人口 l, 628,200 人，偏差為＋0.04% ﹔新界西人口 2, 030, 300 人，偏是為
+9.1阱。港島人口 1,267,900 人，偏差為一9.11% ﹔九龍泉人口 1, 018, 700 人，
偏差為＋9.54% ﹔九龍西 1, 030, 000 人，偏差為一11. 晶。

基於人口比例並沒有出現正負 1凹的偏差，本會覺得沒有改變議席的品耍。

亨
未
l
p

又
謹
十

i

門
開
押
娣
三

八
〈
一
出
戊
月

j
y
a

山
以
苦
川
七

＃
f
u
立理E

－
零



- 43 -

李鄭屋居民協會

通訊處：九龍深水珍李鄭屋被言表機平台 105 笠

電話： 2708 2577 傳真： 2720 5198 

致：選舉管理委員會

傳真： 25111682

電郵：旦旦且＠昆主盟主出

038 

對二二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議的意見

對〈二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議〉的咨詢文件提
及的有關要點，本會發表如下意見：

1. 地方選區按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界西五大區劃
分，這個劃分沿用多年，時至今日仍符合《選舉管理委員會f帥。

第 20 條列明的法定準則及若干原則規劃定地方選區。特別是符合法
定準則中選舉委員會條例訂立的準則，“顧及了社區的獨特性、地
方聯繫的維持、以及有關區域或其部分的自然特徵，例如大小、形
狀、以及交通方便程度及畫畫展－ ，，﹔本會支持保留五大地方選區的劃
分。

2. 議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則第 541 章第（吋(b）的要

求，即符合標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間﹔：本
會支持港島、新界東和新界西識分佈不覺。

3. 由於 08 年估計九龍宙人數比九龍東多 1130 人，咨詢文件建議九
龍東由 5 席嬰 4席，九龍西由 4席揖 5 席。由於啟德將興建大型屋

郁，人口將發生更大變化。現時九龍東 5 席，偏差”12.4% ，九龍西
4席，偏差＋10.8% ，依然在人口基數百分比變動偏差正負 15%之間 3
建議維持九龍東西議席數不變計抨合長遠發展的需要！

李鄭屋居民協會

二零零七年七月三十日
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體t ~＂＂＇9' 佇立叮叮丸”
社 址：新界大淒苦 11 j全街 49 '!it 三樓

會港﹛子辦事處：香港仔湖南 1街九 iJl! 二慢

長洲辦事國E ：民洲新風後街 1 6 7 ~三屆奧

E! l耳 ;fj 辦事處：自貝貝國痕文街東m 大廈1 2!lJliA 閻檀

電話： 2986 目的3 傳真： 298, 7042 

電話： 2552 459日 i. J{ : 2554 7521 

電話：卸的 0362 傳真： 296, 6 ，日全

電話： 2660 8906 何，真：立自由4 4088 

足賽前可啊，．，其主社 1：主持同但哲人：！＇－＂斗、空品－－
－＂＂＇＂＇怕也隘已 lb J .• ，，，，卅＇：！ 1""1 / lJj!JC ﹒＿－j主垃 ：／立， 'i WuN;;.r內 3lrc.恥， Atc;1 丘U忌Ii 》：foJ！品 Kollg.
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有關 貴遺委會公佈 08年立法會地區直選選區劃

界，我們的意見：

一、 維持原五大地方選區對分不變。

維持原五區主義席分佈不變。

香港漁民互助社

二零零七年七月三十一日

。3 自
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悅。

香港漁民漁常說展協會
通訊地址：香港﹛子湖南衛九號二樓 電話.5225 4596 傳真：2554 7521 

進駐瞥畫里奏員會：

刁可用罰骨進辜會＂＂o＇－怖。8 年立法1t地區宙遲遲且劃

界，本會的建見：

維持原玉，大地7>~是區重~$木棍。

、 維持原五且說席>71布本嫂。

香港漁民i敢當畫畫展協會

2007 年 7 月刮目
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主斗主
2007 年 7 月 5 日選舉管理委員會公佈 T 2008 年立法會蝴區直選

選區的臨時建議，就此展開諮合眾意見。該建議保留了五大i墾區的創

分和名稱 9 同時基於人口考慮，九龍西增加一席 3 九龍泉減少一席。

品 7桿特魯嚕繫啟程史 J 且澆在Jlt V 拉宮和詣， 2008 年立法骨地區

主遲遲區剖界和議席分配維持現狀不覽。因此本人提出如下措議：

1. 支持保留旦大地方選區的創分。

2. 支持新界東、新界西、九龍東、九龍由、港島主直到界及議席｛；＂－倖

J茶道。

新界社會聯會

會務頗問：張志講 l謹屆主

2001 - r 可 31

041 
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封 2008 年立法會選舉

劃定地方選區分界的意見

卜 支持全港 5 個選區割界按原定不變，即港島區、九

龍泉盔、九龍西區、新界東區、新界西區。

卜 支持新界泉、新界西的割界和議席數目均保持現

狀。即新界泉f手持現有 7 名立法會議席和新界西保持

現有 8 名立法會議席。

支持九龍泉、九龍西的畫1］界和議席數目均保持現、
}
B 

I

、

狀口即九龍泉保持現有 5 名立法會議席和九龍西保持

況有 d 名立法會議席。

-·j是民

?,007 年 7 月 31 日
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魯曉幸得雄風轉告啥？
047 

Aberdeen Fisher Women Association 
通訊處：香港仔湖南街九號1槽電部： 2552 4596 傳真： 2554 7521 

選舉管理委員會：

有關實選委會公報 08 年立法會地區直選選區劃界，本

會的意見：

一．維持原五大地方選區劃兮不哩哇。

二．維持原五區議席分佈不變。

二零零七年七月三十一日

香港仔漁民婦女會
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寄件者： "siufai" 
收件者： <eacenq@reo.gov.址〉

傳送日期： 2007年7月 31日下午 03:19
主冒： Re：維持不變

致：選舉管理委員會

有關對2008年立法會選舉地方選區分界，我的意見是維持不變。
維持現有的安排，不必作出調整。

市民：蕭先生

2007-07-31 

048 
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：泉水螃晶晶糧農服帶協會
秘書處：深水土步替盤手持 130-134 號一字棲息。座 電話 23865721 傳真 27289308

空空：選舉管理委員會

傳真： 25111682

對三嘩嘩八年立法當選舉地方避區分界臨時起麗的意見

049 

本會對《二零零八年立法會選舉地方選區分昇臨時建議》的咨詢文件提及的有關要點，本會

有如τ盤點意見：

!- :2j生會支持地方選區按港島、九龍東叭九龍西、新界東和新界百五大區劃分。造個劃分治

用多年，時至今日的符合《選舉管理委員會條倒》第 20 條列明的法定準則及若干原則劃

定地方選區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準貝卜 “顧及了社區的獨特

性、地方聯繫的維持、以及有關區境或其部分的自然特徵 s 例如六小、形狀、以及交通

方便程度及發展”。

2. 本會贊成港島、新界東和新界區，選區議席不蟹。議席數目符合選舉委員會條倒訂立的

準則第 54i 章第（a)(b）的要求，即符合標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之

間。

3. 本會建議維持九龍東 5 席和九龍西4 席原來的語席毀。由於 08 年估計九龍西人數比九龍

東多 11300 人，咨詢文件建議九龍東由 5 席變 4 賄，九龍西由 4席變 5席。直表面上合

理雪也要員會，~桿禮吼如果推持九立了全 5 屌 J 偏差掏泣，4有一九這首 4 品，偏差＋ iO且，已話，

依然在人口基數百分比變動偏差正負 15%之間，議席舉動理撮稍懦弱。故建議維持九龍

東西單席獸不變。

深水場南昌居民服務協會

二掌零t年七月三十一日
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的。

元朗市社區民牛關注協會

元朗安寧路吉祥槽士：1櫻 B I 室主 電話： 24790818 傳真： 2479 0823 

致：選舉管理委員會

關於 08 年立法會地區直選選區劃界的臨時建議及選區議席增滅的建議

本會意見如下：

本會於 2007 年 7 月 25 日舉行幹事會議 3 與會人士一致認為基於香港政

制發展 5 號報告書不獲立法會通過，的年立法會選舉將沿用。4 年的選舉模

式。而現時全港五選ml中的每席標準人口基數偏離都不過的%上下限的法定

人數。故此建議一切不變為佳，選區和席、語都維持現狀不變。

主席：

2007.07.31 
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j~是接管理費－員會秘書處 勢時

選舉管理早年員會主席

彭鍵基先主暨各委員

本合撥號 Our Ref.: 07072 5/LR/5 日 iG V 101 
米函檔說 You「 Ref.:

對（（ 20 08年主法會選舉地~選區範圍之臨時建議）的意見及建議

門前 B 選舉主音員會發表（2008 年立法會選舉地芳選區範聞之臨時建議卜本會

經收集意見歧研究後， tJl.l u下列意見及建議：

一、本會說A進駐奏員會沿用上屆立三金會迪是暴地方還巨劃芥，符合法定埠則。

斗、本會說-1?., ；＇.遐思奏員會在儡盟標車人口基數官方l:t末起起注1刮去晃眼下，建設1修改

九龍泉Z之九龍宙的說府數目，將令市民感到混淆，實為，現民之恕。理由主口［＝＂ : 

巾、按照選委會對 2008 年 6 月 30 口的人U預測，若各地方選區議席雄持在
2004 年的數目上，九龍東選區偏離標推人口草歇，百分比為－12.37% ，而九

龍崗，選區則為＋10.75% ”均不超越法例規定的±15% 。

乙、從人U普查得知， 2001 年與 2006 年比較人U增長趨勢，九龍西下降，而
)Li'Jll卓則上升。們，還管會卻預測，九龍東 2008 年人口（1,018,700）較 2004

年（ 1,034,300）減少 15,600 ，而九龍商 2008 年人u (1,030,000）將較 2004

年（999,600）激升 30,400 ，與人門普查所頭示的趨勢有所差異。

丙、正於﹔單委會對九龍束的人口估計質有商榷餘地，如：東美選區 3 選委會預

出rJ 07 年 15, 144 人， 08 年為惘，600 人，扣除啟德花園弋期入伙為該區帶

來 2,000 人，共下降近 17% 。至於龍趣選區，﹔星委會預測。7 年為呵，838
人， 08 年為 13,200 人，下降也超過 17%. 一般而言，以公屋和居屋組成

的選區，人口流動相對控微 2 但土述兩區人口一年間卻分別減少 2,500 多，
與其＼5區令三倍差異，實令人難以相信 u

r 、一般于自測，慣唔，容許有 5%的誤差，若選餐會的預測扣除誤掉，則叮肯E維

持九龍東人口較九龍西多的情況。事實上九龍東及九龍甜的人口數向來接
泣， 4：以軒徵的變化而改變議席數，將令市民感到混淆，難以適路。

戊、 2004 佯選管會以九龍東及九龍悶的偏離所得數目的幅度末超出士15%的法

定限額而:tR.正直九龍商增加一倡議席的建議。同樣，我們認為，只有偏離數

超出法定限額，還管會才有充分的理由故變九龍束的話席數。

本會連說：維持 04 平立5金會地方進g_~昇宋史瓦九荒民進旦五T回報府宋哩。

詰選委會收委員考慮！

是九it志民要買守主席李德展

\ ÷h （總幹事．何JT強

2007 
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052 

傳真： 25111682

¥5[ ：選舉管理委員會秘書處

敬ff,1J.者：

就買會對香港 2008 年立法會地區直選選區劃分的臨時建議展

開咨詢 D 宮中建議保留原有五大選區的劃分和名稱 P 但九龍東及九龍

西因應人口增滿議席分佈作出調整，九龍東削滅一個議席至四個，九

龍西則由現時的四席增至佔五席。其他新界東、新界百及港島的議席

數目維持不盤。需個別地區人口比例有所增加和滅少，但仍不超過法

例規定每個議席服務人口比例不可超過上下限百封之十五的界線。

依據法例精神，故本人建議 2008 年立法會地區直選選區劃分和

議席分配維持不盤。具體是

1 支持保富五大地方選區劃分。

2. 支持新界東、新界西、九龍東、九龍西及港島五區議席分佈不變。

日

間
十
語
三月

撞
七
偉
年
陳
七

屑
一
令

民
零

←
巾
一
一
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053 

寄件者： "po lam 脂ang"

收件者： <eacenq@reo.gov .hk> 
傳送日期： 2007年7月 31日下午 06:18
主旨： My views to public consultation on 2008 LegCo Election 

Dear Chairman Pang, 
I attended today forum and presented my views to you directly already, however, I might be not so professional to 
e~pre,:;"' my vi阿Tl'; ;n <>h0什相干些ff叮位可芒 ·.vs:了J 三.pDlc;;i.z乙：.：i:.: that ii ：且也cle yuu 1eei uneasy, a..'1.yv;ray, leI me put my 
views in written so 也at it will be more convenient to you 缸id your working team. 
I live Li-1 Ching Lai Court at Lai King H也 road for 10 years，缸id I lived nearby at Lai Chi Kok Bay Gardens for 3 
years before I moved to he間， For 位ie last few ye訂S 也ere are so much changes in the place where I Iiv吋ιA
number of big projects were carried out since 1998, including Lai Yuen Amusement Park demolition，自id turned 
into a new community with several numbers of residential blocks in 811 ldnds a-1d schools etc,, s主id 丘 big ＼｝，扣
Station Meiioo was built 血 th巴 L缸 Chi!仁ok Park. And now the expansion of the Highways right in front of us. so 
much 盯E S世11 go扛ig on and on everyday which highly affecting our daily life. The place where I live now belong to 
Kln \V, which you recommend to add one seat to 泣， I cannot agree more to your suggestions, I certainly 吐白lk 也at
you have already considered thoroughly on 出is matters with your working team and know veηr well about 仕ie real 
life we 訂e facing. According to your new arrangement, one LegCo Elect will serve about 200,000 citizens, can you 
believe this is too far, how ca且 he/ she that can actually work close with 由is huge group of citizens, I still have 
doubts, anyway, one more seat is better than nothing. 
For 位ie new community ne盯by, they 缸e belong to NT W, how unfortunate，出ey share 也e community facilities 
with us, the pool，也e libra可，位ie p叮k, the market, however those population needs for LegCo Elect are f剖l into NT 
W. I cannot agree 吐iat if you don’t put 吐白m wi位1 us toge也er and you can still maintain a sustainable and effective 
running of this new community with 吐ie existing old communi吵， toge由erwi也 Meifoo, as we 叮E too close together. 
位ie bus te口n扛ial 位iere,with no buses go to NT W direction, so you can see how silly 位iat 吐iey still belong to NT W 
like before when it was an amusement park! Com血unities like this should not stand alo且自 to face their problems 
and needs while 吐白 nearby existing communities 缸E served 前th different groups of LegCo Elects. 
On 位le o位ier h缸id, I also suggest that different regions GCs should_ form 吐ieir general office together in their 
serving regions, in order 出at people will be easier to reach them to get help ruJ.d advice 臼吐血eir problems and 
needs c但1 reach each GCs in 也at region more effectively, because, most of也et詛咒 people just want so血eone who 
can help 吐ie血 promptly to solve 位ieir proble血S 位id handle 吐ieir complaints and concerns wi由out much 
consideration 由此也ose GCs belong to p叮世cul訂 P缸ties or affiliated to different organisations. To improve the 
existing systems in order to m叫ce people live easier here 旭 Hong Kong, why not! Please give it a thought. 
Moreover, for Kln E, you reco=end to deduct one seat to 4, I understand that people who live 也ere will not feel 
happy of course, they also facing a lot of changes, and 仕ie population age is getting high there, so shouldn’t reduce 
their seats. 位iey have 位ieir special needs. However, according to the Law, to my underst缸iding if we want to add 
GCs seats. we also have to add FCs，也泣，s fair 江 we s位11 c位mot get rid of FCs fro血 LegCo. we all have to face 出is
situation, so a few ye缸s ago, I did write to Mr Lam to urge him to 制den 吐ie FCs, in order that more GCs also can 
be added 自id to increase 吐ie numbers of LegCo Elects as a whole. Now, no extra GCs can be added upon the 
existing syste血， who is to blame! Why we cannot accept widen FCs and add GCs at the meantime in order to 血eet
仕ie socie句r needs, and then to gradually go ahead to work out a roadmap 缸id routine to full democracy at 也e end 
吐iat can be accepted by Central Government. We deserve a better Hong Kong, a better political system in order to 
run 吐吐s city in a 血ore modern way. We cannot be too conservative, remain unchanged in order to gain prosperity 
and stab也可I I don’t understand 位記 logic. Ifwe read history, all societies have undergone consistant ch由1ges.
reforms both big and small, in order to achieve better living environment and st位id叮ds as far as we concern, those 
changes and reforms 缸e fully discussed within 位ie societies openly and thoroughly, fairly and honestly and 
S扛icerely, I believe thls is the onlγ ＇N8γ 聖0 get re＂＇.＇刊：:-nprov::rnC''l t F一立d cc三玄之C江己o:a之三王ι
辰、or 吐ie mo血ent. we all have to work best to achieve some improvement to our poli位cal reforms in order 出atthe
socie大y develop in a more balance way，缸id the bad feeling of in戶stice 位id unfairness C自1 be looked after. 
Personally, I don’t mind to cancel the FCs in one go, as 也ose people e吋oyed 也e special privileged rights have 

really harmed 血e rest of the society long enough, it is damaging the society 缸id put世ng 吐ie society in risk of 
conflicts and social unrest. according to Basic Law, we 叮E entitled to have universal suffrage in a gradual 缸id
orderly manner, as 位ie LegCo Election System have undergone several changes already 但 the past, so if 也e LegCo 
Councillors cannot work with 位ie Basic Law well，位iat re叫﹞y a problem to the whole society 缸id peopk will 
gradually lose the trust 位id expectation with them, I don’t think anyone 吐iat make sense would like to see this 
situation prolong, so please work harder for our future. 
Thank you. 
With regards, 
Tsang Po La血
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05 是

寄件者： ”何其強刊

收件者： <eac巴nq@reo圖gov尬〉
傳送日期： 2007年8月 1日下午 12:16
主旨： 對《2008年立法會選舉地方選區範圍之臨時建議﹜的意見及建議隱正稿

膳正稿：

一、本人支持選舉委員會提出2008年的立法會選舉地方選區劃界的建議，理由如下：
選舉委員會建議沿用2004年立法會選舉地方選區劃界，既符合法例541章20條的準則，也符合選委會就二

零零八年立法會選舉地方選區分界所提出的原則。
二、本人支持選舉委員會提出2008年的立法會選舉地方選區中有關香港島、新界西、新界東等三個選區議席
數目的建議，理由如下：
選舉委員會建議沿用2004年立法會選舉地方選區中有關香港島、新界西、新界東等三個選區的議席數

目，也是符合法例541章20條的準則，及選委會就二零零八年立法會選舉地方選區分界所提出的原則。
三、本人反對選舉委員會提出2008年的立法會選舉地方選區中有關九龍西、九龍東等兩個選區的議席數目的
建議，理由如下：

且）若沿用2004年九龍西、九龍東等兩個選區的議席數目規定，上述兩區偏離標準人口基數百分比分別只
為110.75%及87 區63% ，均符合法例541章20﹛樣的準則，及選委會就二零零八年立法會選舉地方選區分界所提出
的原則。

b）在在全港議席總數不變及選區人口偏離標準人口基數不超越法例的情況更動議席數目令市民感到選委
會有法不依。

何其強 2007-7團31
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現 金 過 注 組

關於 2008 年立法會丸龍東和九龍西南選區的講席分篩

就 2008 年立？金會九龍東選區和九龍西邊區的議席分仲 a本組認為應雄持

現狀？不主按照i主管會主丹建議的九龍泉 4 席 p 九龍晶 5 庫。理由卸下：

（一） I?九龍5f-, 」人口雖然 ~I:九龍西少，但僅少出 1 萬 l 千多人而已，按照每

一選區議席人口可偏離 15%的規定，九龍束的 1018700 人口，尚未偏離

其下限 3 因此在有法理上可維持 5 席﹔同樣，九龍西的 1030000 人口亦

基於未偏離其上恨，可無須增加 1 席。

（二）從預期人口變動情況而言，過去數年 3 九龍東人口由於有夫型i是林宮十

割，但流失只是暫時性的 1 在可見的未來數年，隨著區內牛頭角上都、

油塘及安迪臣道一帶的公私營棲宇相繼落成，人口將會回流，令該選區

人逆增 12－萬人。反之，九龍西人口在可見數年，人口增長福度及不及九

龍東 3 如因此到 2012 年又將九龍東選區恢復為 5 席，九龍西又商1J l 席，

令到這兩個選區反是變動，不利於社會種定，亦不利居民適從。

現代媽味組

2007 年 8 月 1 日

的 5
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主竺 盎 基 石丑 手土

關於 2008 年立法會九種東和九龍西南還區的聽席倉佈

就 2008 年立法官九龍東選區和九龍西選區的議席分佈，本社認為1119.維

持現狀，不宜按照遺管會所建議的九龍東 4席，九龍西 5 席。理由如下：

（一） ll 九龍東』人口雖然比九龍西少，但僅少出 1 萬 1 千多人而已，按照

每一選區議席人口可偏離 l帥的規定，九龍東的 1018700 人口，尚未

偏離其下限，因此在有法理上可維持 5 席﹔同樣，九龍西的 1030000

人口亦基於未偏離真上限，可無須增加 1 席。

（二）從預期人口攪動情視而言，過去數年，九龍東人口由於有大型運拆lit

割，但流失只是暫時性的，在可見的未來數年，隨著區內牛頭角上郁、

油塘及安違臣道一帶的公私蕾樓宇相繼落成，人口將會因諦，令該單

區人逆增 12 器人。眉之，九龍西人日在可見數年，人口增長幅度及不

及九龍束，如因此到 2012 年又將九龍東選區帳復措 5 席，九龍西又削

l 席，令到過兩個選區民¥1變動，不利於社會種定，亦不利居民適攏。

和雅慧研社

2007 年 8 月 1 日

056 
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~£凶么是毛利科研在海為

仇全包／在乏 L J遙相互t- +;:_ r 

（利位也仇。﹔再主－ i私么比旻三

至在的 4 苛刻罵和 j丸年

心此釘上指令望。

;;_ I ／小半

均 ＼tJ G 后 L

f主持﹔特
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058 
長洲婦女含有限公司

Cheung Chau Island Women、s Association Limited 

地扯：長洲新興街九號二樓電話： 2981 3699 傳具： 2981391 ﹞

選舉管理委員會

彭鍵基主席台鑒：

貴會於七月五日公佈了。8 年立法會地區直選選區劃界的臨時建

議，並就此展開公竟是諮詢。該建議保留了五大選區的劃分和名稱，同

時基於人口數的考慮會九龍西的議席增加 1 席，九龍東則減少 1 席。

港島、新界東、新界西的議席數目維持不變。

我們建議。8 年立法會地區直選選區劃界和議席分配維持現狀不

變。具體是：

L 支持保留五大地方選區的劃分。

2. 支持新界東、新界西、九龍東、九龍西、港島五區劃界及議
席分佈不變。

理據是：五區議席分配，每席偏離標準人口基數都小於 15%的法

定範圍內。新界東人口 1,628,200 人，偏差為＋0.04% ﹔新界西人口
2,030,300 人，偏差為＋9.15% ﹔港島人口 1,267,900 人，偏差為－9.11% ﹔
九龍東人口 l ,O 時，700 人，偏差為＋9.54% ﹔九龍西 1,030,000 人，偏差

為－11.40% 。仍然符合基準。

二 00 七年八月一日
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吾吾
。59,

專 龍 3今區議員 辦事處

LEE KWAI CHUN Me叫e1· nf !.>Inn也 Di~trict Cou叫 Office

香港長洲新興街九忱地下 G爪， 9 Sun Hing Stre哎， Cheung Chau, Hong Kong. 甘： 2981 8499 F且： 2931 6959 

鑒
會
台

間
貝

委
席
理
主
管
基
舉
鍵
還
彭

貴會於本年七月五日展開公眾諮詢，就 08 年立法會地區直選選

區劃界的建議保留了五大選區的劃分和名稱，本人認為是合理，並且

支持。至於九龍西東增減議席的事？本人建議。8年立法會地區直選

選區劃界和議席分配維持瑚犬不變。

理由：五區議庸分配，每席偏離標準人口基數都小於 15%的法定

範圍內。新界東人口 1,628,200 人，偏差為＋0.04% ﹔新界西人口

2,030,300 人，偏差為＋9.15% ﹔港島人口 1,267,900 人，偏差為－9.11% ﹔

九龍東人口 1,018,700 人，偏差為＋9.54% ﹔九龍西 1,030,000 人，偏差

為－ 11.40% 。仍然符合基準。

離島區議員

／悼。可
日／／

謹上

三 00 七年八月一自
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致：選舉管王里委員會

有關 貴會。8 年立法會選區劃界臨時建議。

我們建議 2008 年立法會地區直選的選區劃界和議席分

配維持不變：

(1) 支持保留五大地方選區的劃分。

(2) 支持新界東、新界西、九龍東、九龍西、港島區五選區

議席不變。

士， 00 七年八月一日
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章種辦居民服務促進會長沙灣及兌付i 居民協會

通訊處：深水±｝；！；幸福那褔月棲 9 號地下

教﹔還舉管理委員會

傳真； 25 i 1 i 6位

電話： 2204 1171 傳真： 2204 1i32 

關會對二毒害八年立法會選舉地方選區分界臨時建議的意見

兩會對《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議》的咨詢文件提及的有關要點，提出

如下意見：

1. 支持地方選區按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界西五大區劃分，這個劃分沿用多

年，時至今日仍符合《選舉管理委員會條例》第 20 條列明的注定準則及若干原則劃定地

芳選區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則 s “顧及了社區的獨特性、

地方聯鑿的維持、以及有關區城或其部分的自然特擻，例如大小、形狀、以及交通了守使

程度及發展H 自更能承傳區境穩定性。

2. 港島、新界東和新界西議席

議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則第 541 章第（a) (b）的要求，並符合標準人口基

數百分比變動偏差範圍在正直 15%之間。兩會支持港島、新界東西議席及分佈不變。

3. 九龍東和九龍西應維持原來議席數

咨詢文件建議九龍東由 5 席變 4 席，九龍西由 4 席變 5 席，原因是由於估計九龍百人數

比九龍東多 11300 。這表面上似合理，但委員會應解釋，如果維持九龍東 5 席，偏差

-12.4% 'fl 賣書商（腎”體主＋ 10.且早已，依然在人口基數百分比安哥偏差立﹔且可%之間，文

件建議議席變動理接偏弱，如果敢德興建大型屋郁，是否立即更改東西席數？因此九龍

東西議席數應維持不變。

幸福部居民服務促進會

長沙灣及先州居民協會

二零零七年八月一日
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（哲學隊屯股氏啤誼會
‘唱臨囂，F H.K.& KLN. FISHERMEN ASSOCIATION LTD. 
香浩斬界屯門三軍叩~漁傻竹 B室電話： 0-4503308

電話：24593028 傳真： 245800 8 

敬獻者：

選舉管理委員會，要求各界提出 2008 年立法會地區直遲遲區創界

的臨時建議。

墅。

一一．

我們建議 2008 年立法會地區主遴選區對界和議席分配維持現狀不

支持保留五大地方選區的創分。

支持新界末、新界東、九龍東、九龍東、港島五區創界及議席分配不

哩。

謹此建議，敬椅指導11J荷！

此致

選舉管理委貝會



致：選舉管理委員會

傳真： 2511 1682 
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06,3 

聲：f三軍璽 ）＇＼宜計1辜會體塵世？可煙塵空空曹持理會閉會男

Ifs:人對《三零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議》的咨詢文件提及的有關要點－？空出

意見如下：

1. 五大地方選區的劃分應保留

地方還區按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界西五六區劃分，這個劃分沿用多年，

時至今日仍符合《選舉管理委員會條例》第 20 條列明的法定準則及若干原則劃定地方選

區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則 3 “顧及了社區的獨特性、地方

聯繫的維持、以及有關區士或或其部分的自然特徵 r 例如大小、形狀、以及交通方便程度

及發展”，五大地方選區劃分應保留。

2. 港島、新界東和新界西議席分佈也應保持不體

因議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則第 541 章第（a) (b）的要求，並符合標準人口

基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間。

3. 九龍東和九龍西原來講席數也應維持不變

咨詢文件建議九龍東由 5 席變 4 席，九龍西由 4 席變 5 席，原因是由於 08 年估計九龍西

人數比九龍東多 11300 人。本人認為不算合理，如果敢德增加人口，是否立即更改為五

席？現時九龍東 5 席 s 偏差同1 己4% ，九龍西 4 席，偏差＋10 .. 8% ＇依然在人口基數百分比

變動偏差正負 15%之間，符合條倒準則要求，因此九龍東西議席數也應維持不蟹。

陳芳、誡

二零零七年八月一日
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九龍松鶴協遵命
THE KOWLOON ELDERLY PROGRESSIVE ASSOCIATION 
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致：選舉管理委員會

傳真： 2511 1682 

對二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議的意見

本會對《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議〉的咨詢文件提及的有關要點，本會

有如下錢點意見：

1. 本會支持地方還且按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界百五大單創持。這個劉少站

用多年，時至今目仍符合﹛選舉管理委員會保倒﹜第 20 依列明的法定準則及若干原則.fJ

定地方選區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則，“顱及了社區的獨特

性、地方聯繫的維持、以及有關區域或其部分的自然特蝕，例如大小、形狀、以及交通

方便程度及會展” 。

2. 本會贊成港島、新界東和新界百選區議席不狸。議席數目符合選舉委員會條例訂立的準

則第 541 章第（a)(b）的要求， Nr符合標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間。

3. 本會建議維持九龍東 5 席和九龍百4席原來的議席數a 由於 08 年估計九龍百人數比九龍

東多 11300 人﹒咨詢文件建議九龍）支出 5 席變 4席，九龍百由 4席變 5 席。這表面上合

理，但委員會應解釋？如果維持九龍東 5 席，偏差圖12.4% ，九龍西 4 庸，偏差＋10.,8%'

依然在人口基數百分比變動偏差正負 15%之間，議席扭動理據科偏弱，故建議維持原有

九龍東5席和九龍百 4 席不哩。

九龍松鶴協進會

二零零七年八月一目
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致：選舉管理委員會

有關 2008 年立法會選區劃界臨時建議。

我們建議 08 年立法會地區直選的選區實j界和議席分配

維持不變：

en 支持保留五大地方選區的劃分。
（的 支持五大直選選區議席分配不變。

謹此建議。

二 00 七年八月一日

離島近岸作業漁民聯會~

主席：算阻記 九07
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致：選舉管理委員會

有關 2008 年立法會選區劃界臨時建議。

我們建議。8 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配

維持不變：

(I·) 支持保留五大地方選區的劃分。

（必 支持五大直選選區議席分配不斃。

謹此建議。

、、

長辦︱深海紅衫釣艇會－一

二 00 七年八月一日

色的
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謹代表民主黨主席何俊仁先生，就二OO八年立法會選舉地方選區分界臨時建議提交書面意見。

王漢明

民主黨研究主任
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恆利商業大廈四樓
4•h Floor Hanley House, 
776-77 日 Nathan Road 
Kowloon Hong Kong. 
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電話： Tel 2397 7033 

傳真﹒ Fax 2397 日 99 日

民主黨對 2008 年立法會選舉地方選區分界

之臨時建議的意見

背景

選舉管理委員會（“還管會刊）於 2007 年 7 月 5 日就 2008 年

立法會選舉地方選區範圍分界及名稱擬定臨時建議。

就定出最後建議前，民主黨對有關選舉分界的車則、分界

的建議及相關選舉事務事宜謹提出以下意見。

民主黨的意見

對 2008 年的地方選舉，將就兩部份作出闡述，包括對現有

選區分界之建議，另一方面，我們亦會就選舉後關於選舉開支

部份提出建議。

（α） 對現有選區分界的建議

按照現行的立法會條例，規定了選區劃分為 5 個，而每個

選區須選出的議員人數不得少於 4 名，亦不得多於 8 名。

在維持每名選民票值均等下，民主黨同意每個選區人口及

選民的比例應該相若。而在此情況下，由於社區及人口不停改

變及發展，立法會條例下所訂的選區及議員數目便庭、適時檢

討。政制及內地事務局局長曾表示，由於 2005 年的政改方案

符不到立法會全體議員三分之二多數支持而被否決，因此，使

按照既有的準則處理 2008 年的立法會選舉。我們認為，政改

被否決與維持現有選區劃界盡量不變，當中並無必然關棒、。隨

著社會的發展，是否維持 5 個選區及每個選區的議員上下限，
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便有確切的檢討需要。

就以新界西為例，按照臨時建議，新界西的議席維持在 8

席，但其實議席典人口比例已達到 8.7 ﹝估計人口（2,030,300）／標

準人口基數（232,503）﹞。如果人口預測稍有偏差 9 新界西人口

增長多一點，便已背離了立法會所訂的法例規定。

就九龍西互之九龍泉的問題，去屆的立法會的選區議席分佈為九

龍哥哥席三之九龍末 5 席。現跨國為人口預測的變化，而 ~I 武議席說

目互調。但是，九龍西及九龍泉的人口數目相當接近，差距只有不

足 2 萬人，但就因此而需要增減議席。考慮丁新界西、九龍西及九

龍束的議席分配，新界西議席典人口比例分配達致 8.7 ，也因於法

例所限不能增加至 9 席，而九龍西則在議席與人口比制分配為 4.4

席，而分配 5 席。對此，民主黨認為從宏觀的角度考慮，還管會需

要檢討 5 個選區及設定議員上下限是否需要變動。

(b） 就選舉琵文超出申報書所載事宜提出建議

按照現時法例，當立法會選舉完結，在限期後（即憲報刊登選舉

結果日期後的 60 天後），倘候選人／候選人名單想就已遞交的選舉申

報書作出任何更正，他／他們必須向潭、訟法庭申請作出命令，使他／

她們可更正在選舉申報書或附於該申報書的任何文件內的錯誤或

虛假陳述。民主黨認為，這個安排有改善的空間，按過往情況，個

案多牽涉需更正選舉開支方面，然而，當中並無涉及意圖虛假陳述

的情況，民主黨認為，可考慮周較簡易的方式，例如聲明／宣誓／夫

交表格等方式，以更正選舉申報書上的錯誤，取代現時動輒前往法

院的安排，減少浪費時間及避免虛耗司法資源。

民主黨

2007 字 7 月 30 g 
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ι 益出毛＆准才真步令

選舉事務處秘書處：

本會建議。8年立法會地區直選選區劃界和議席分配維持現狀不變．

具體是：

l 支持保留五大地方選區的劃分。

2. 支持新界東新界西九龍東九龍西港島五區劃界及議席分佈不變。

理據是：五議席分配，每議席偏離標准人口基數都少於15%的法定範圓

內。新界東人口 1,628,200人，偏差為＋0.04% ﹔新界西人口2,030,300人，

偏差為＋9.15% ：港島人口 1,267,900人，偏差為－9.11 %﹔ n·n東人口為

l趴在700人，偏差為＋9.54% ﹔九龍商人口 1,030,000人？偏差為－11.40% 。

綜上所述：五大地方選區人口均未偏離法定人口的偏差上下限，所以直

選選區劃界和議席分配應維持現狀不變。

會
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新界漁民聯 之F片，正』－

5且富

師問 TE間!TORIES FISHERMEN FRATERNITY ASSOC！盯ION

故是先去：

在們建議。8 年立法會地區直選墾區對界和主義席分配雄

持現狀不變。具體是：

卜 支持保留五大地方選區的割分﹔

2 、 支持新界泉、新界西‘九龍東、九龍西、港島五區主rJ

界互之議席分佈不變﹔

理主義是 ：五雇主義席分配？每府為標車人口基數都小於 i5%

的法定範圍內。新界東人口 1, 623, 200 人，偏差為＋0.04% ﹔

新界西人口 2,030,300 人，偏差為＋9. 15% 。港島人口

1,267,900 人，偏差為一9.11% ﹔九龍泉人口 1, 018, 700 人，

偏差為＋9.5物﹔九龍西 1,030,000 人會偏差為一IL 是仰。

謹致

2007 年 8 用 1 日

新界大t常大明里~草也A-2陸二極 每話：立6537716 I IF FLAT M向 WAH BLDG .. TAI MING WIE TAI 內 N. T. 刊1 ：叫醉于sft
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敬屆主者：

我們建議 08 年立法會地區直選選區劃界和主義席分配維

持現狀不變。具體是：

卜 支持保留五大地方選區的劃分﹔

2 、 支持新界東、新界西、九龍泉、九龍西、港島五區劃

界及議席分佈不變﹔

理據走：五區議席分配，每席偏標準人口基數都小於 15%

的法定範圍內。新界東人口 1, 623,200 人，偏差為十0. 04% ; 

新界西人口 2,030,300 人，偏差為＋9_ 1跳。港島人口

1,267,900 人，偏差為一9. 11% ﹔九龍東人口 1,018, 700 人，

偏差為＋9.54% ﹔九龍西 l, 030, 000 人，偏差為一11. 40% 。

謹致

2007 年 8 月 1 日
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致：立法會選舉委員會

有關 08 年立法會九龍西 5 席、九龍東 4 席的方案 9 本人提出反

對的意見。

按現時政府地方選區立法會議席數目是 232,503 人／席。九龍

西現時人口 103 萬分配 5 席，九龍東現時人口約的1.8 萬分配 4 席。

按人口的比例九龍西若分配 5 席六數還差 132,515 人，九龍東 4 席的

話人口叉多了 143月5 人。這樣的比例顯然是對九龍東不公平。如其

這樣，不如維持原有地方選舉的穩定性，仍維持九龍西 4 席、九龍東

5 席。真是要變，也應等選舉機制全面探討時再考慮變的問題。

香港居民：黃小梅

2008 年 8 月 1 日
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致：立法會選舉委員會

反對九龍東及九龍西改變議席

本人支持選委會：＠保留現有五個地方選區的分屆及名稱﹔

＠並按照人口的分佈分配議席。

本人反對選委會：把九龍東 5 席變成 4 席﹔九龍西 4 席變成 5 席。

原因：九龍東現時人口 101 圖8 萬，九龍百人口現時約 103 萬，差距不

犬。若按人口比例分配，新界西的人口更多？更應該i的日議席，但席

位所限不會斟酌口。既然選舉機制存在一定的問題，倒不如以不變應萬

變，暫時不作改變，待日後整體檢詩時再作調整更為上策。故本人反

對九龍東及九龍西改變議席。

香港居閩：黃玉明

2007 年lS 月 1 日
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拉拉丘之~~~！
傳真： 2511-1682

致：選舉管理委員會秘書處

敬敢者：

2008 年立法會地區草還

是區吾吾j分的臨時崖請回應

。 73

從 貴會於 7 月 5 日去佈得知，香港現正就 2008 半立法會地區直選選區

劃分的臨時建議展開咨詢。 貴會參照年底區議會選區人口及截至明年六月的

地區人口預測﹒建議保留原有五大選區的劃分末日名稱﹒ J主議席分佈方面有所盤

動，九龍東及九龍西因應人口增j周而調整講席數目，九旭東削滅一個議席至四

個﹒九龍西則由現時的四席增至佔五席。新界東、新界市及港島的議席數目則

維持不變﹒

根據規劃薯。8 年人口推算 e 九龍東的人口數目為－－百零一萬一千人，而

九龍西則接近一百零七萬﹒但仍不超過法制規定每個苦用服務人口比例不可超

過上下限百分之十五的界線 n

基於﹛在法精神，故本會建議 2008 年立法當地區直：這選區劃分和議席分配

維持不盤。具體是

1. 支持保留五大地方選區劃分﹒

2. 支持新界東、新界西、九龍東、九龍西及港島五區~j：：席分佈不盤。

若對上述建議有任何單間﹒可致電本會查詢，電話： 2i: ﹔37-2812 。

二零零士年八月一日

香港哥哥罪沙田大置新回村 42A

42A. Sun Tin Village、 Sha 寸間， New Te「「il口「ies. Hong K口n且，
Tel；（，位2)2個72812 Fax.: （血泊E仿 3781 hTip://..wJ'i以明呵 hk. E-mail; info@sya.叮g.hk

添翼貴為

（主：吋年協哇~）
~之一三三一，－~－ .. 
沙田青年協會

主席劉淑雯謹.Iii~

位﹜
』團團k 斬舜，，芋，＊ * Jl 祖
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盟輯盟 矗量
監王軍

YAUTSIMMONG 明＇OMEN ASSOCIATION 
地址：九龍彌敦道 707-713 號按高間隙大廈五字樓

電話： 3427-9280 傳真： 278:2-3029 電郵： ytx酬，a@yahoo’的m.hk

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

本會認為 2008 年立法會地區直選應維持 2004 年的選區副界及議席。原因有三：

的是

一、基於要維持地方的聯繫、社區的完整性、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等因素，

還區好界需要有相當的禪定性，才有利社區的發展，因此，選區劃分不宜頻繁地改動，庸、權續維

持目前五犬汀，法會選區的選區劃界及議席，以免產生混亂。

二、根攝政府統計虛於 2006 年所進行的中期人口統計，續示香港的人口自 2001 年起，每年

雖然平均有 0.4% 的增長 7 人口已達到六百八 1·多寓， f旦香港島、九龍以及新界的人口分佈比率

仍然相當穗定， NP 18.5%' 29.4%以及 52.1% ）與過去的數字相若，並未因一些新市鎮的發展而令

人口分佈產生太大變化，故此，第四屆\f.5金會直選議席「’亦應繼續維持五大選區議席的分佈比

例 c

亨見、根據（選串管理委員會條例》規定，「：在切實可行的範圍內 T 每個地方選區的人口須盡量

接近標單人口基數乘以該區的講員人數所得數目。如遭守此規定並非切實可行，該地方選區的人

1·1也不得少於所得數目的 85% ＇亦不可多於語“數目的 115% 」 7 即換言之選區標車，人口基數的上下

限為正負 15% 。根據政府統計處《2006 年中期人口統計簡要報告資料》厲芳，居港的人口為

6，日64,346 ，在 30 個立法會地區直選議席分佈上，即約 23 萬名居民分配 1 名立法會議席。在九龍

西區方面，現時有 4 席立法會議席，即選區的標單人口基數為 92 萬，而人口普查則顯示 3 九龍西

區的選區人口為 1,008,589 ＇鞍議席標準人口基數多 9% ﹔而在九龍東區方面，現時有 5 席立法會

議席， f!P選區的標準人口基數為 115 萬名，而人口普查顧示，九龍東區的選區人口為 1,010,944 , 

較譜席標準人口基數小 13% ：雖然如此，但根據〈觀塘公共房屋工程進展報告〉資料顯示、九龍

東區包括蕉田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚鬥以及東南九龍發展計劃的耳屋規軍j影響下，在未來 5 年，

將有近 5 萬個居住單位︱單續早在戚，並可容納超過 13 萬人口居住，從長遠而言，九龍東區的人口發

展潛力的確不容忽視：因此，九龍束以及九龍西區的人口投無超越上下限的規定外，政府應有較

前喝性的看法維持九龍東五席及九龍百四席，以免日後議席出現「叉加叉減」的不穩定情況。

此致

香港特別行政區還早管理委員會

彭躍華主席

二零零七：：1三七月三J十門
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對 2008 年撞車直選立活會輯暨哥哥聾耳劉鳳空酵的實見

本人對 2008 年立法會地區直選直到界安排臨時建議意見書有以下的意見：

一、根據政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口自

訝。1 年起，每年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多萬 P但香港島、

九龍以及新界的人口分佈比率仍然相當穩定，即 18.5% ' 29.4%以及 52.1% ，與

過去的數字相若，並未因一些新市蟬的發展而令人口分佈產生太大變化，故此，

第四眉立法會直選議席上，應體觸保留原有五六區的劃分，維持五大選區議席的

分佈比例。

二、九龍東和九龍西應維持原來講席數目不變。從偏離標準人口基數百分

比，現九龍東 5 席及九龍西4 席的分佈完全符合《選舉管理委且會﹛翩。的有關

規定，根揖 {2006 年中期人口統計簡要報告資料〉顯示 P 九龍東維持 5 席，則

偏差為負 12.4% ，而九龍西維持4 席，則偏差為正 10.8%，兩個偏差都在正負 15%

的注定范圍之內。根攝《觀塘公共房屋工程進展報告〉資料顯示，九龍東區包括

藍田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚鬥以及東南九輯發展計劃的房屋規劃影響下，在未

來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸糟落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從長

還而言，九龍東區首人口可能反起過九龍西，勢必引起再次調整的爭論﹔這一情

況不符合選管會關於選區劃界改變最小，操作最簡單的原則 e 因此，九龍東以及

九龍西區的人口並無超越上下酷的規定外，政府應有較前睛，性的看法維持九龍束

五席及九龍百四席。

謹上

二零零七年七月三十日

？掃落入
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香港特別行政區選舉管理委員會

彭鍵華主席
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對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

本人對 2008 年立法會地區直選劃界安排臨時建議意見書有以下的意見：

一、根攝政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顧示香港的人口自

2001 年起，每年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多寓，但香港島、

九龍以及新界的人口分佈比率仍然相當穩定，即 18.5%, 29.4%以及 52.1% ，與

過去的數字相若，並未因一些新市鎮的發展而令人口分佈產生太大變化，故此，

第開屆.！T.i金會直選講席上，應繼續保留原有五大區的劃分，維持五大選區議席的

分佈比例。

二、九龍東和九龍西應維持原來講席數目不變 e 從偏離標單人口莘數百分

比，現九龍東 5 席及九龍西4 席的分佈完全符合﹛選舉管理委員會條例》的有關

規定，很擷（2006 年中期人口統計簡要報告資料〉贖示，九龍東維持 5 席，則

偏差馬負 12國4% ，而九龍西維持 4 席，則偏差，為正 10.8% ，兩個偏差都在正負 15%

的法定范聞之內。根攝﹛觀塘公共房屋工程進展報告〉資料顯示，九龍東區包括

軍田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚門以及東南九龍發展計劃的房屋規劃影響下，在未
來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從長

遠而言，九龍東區的人口可能反超過九龍西，勢必引起再次調聾的爭論：這一情

況不符合還管會關於選區劃昇改變最小？操作最簡單的原則 a 因此，九龍東以及

九龍西區的人口並無超越上下眠的規定外，政府應有鞍前臆性的看法維持九龍東

五席及九龍百四席。

謹上

二零零七年七月三十日

'17＇之
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對 2008 年地區直讓立法會議席及選區劃界安排的意見

本人對 2008 年立法會地區直選副界安排臨時建議意見書有以下的意見：

一、根攝政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口自

2001 年起，每年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已遭到六百八十多寓，但香港島、

九龍以及新界的人口分佈比單仍然相當穩定，即 18.5% ' 29.4%以及 52.1% ，與

過去的數字相若，並未因一些新市鎮的發展而令人口分佈產生太大變化，故此，

第四屆立法會直選識席上，應繼續保留原有五大區的劃分，維持五大選區議席的

分佈比例。

二、九龍東和九龍西應維持竄來議席數目不哩。從偏離標單人口基數百分

比，現九龍東 5 席及九龍西4庸的分佈完全符合〈選舉管理委員會條例》的有關

規定，根擴《2006 年中期人口統計簡要報告費抖〉顯示，九龍東維持 5 席，則

偏釐為負 12.4% ，而九龍西維持 4 席，則偏差為正 10.8%，兩個偏差都在正負 15%

的注定范圍之內。根攝《觀塘公共房屋工程進展報告》資料顯示，九龍東區包括

藍田、秀茂坪 4 牛頭角、鯉魚門以及東南九龍寶康計劃的房塵規直到影響下，在未

來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從長

還而言，九龍東區的人口可能反超過九龍西，勢必引起再次調整的爭論﹔造一情

況不符合還管會關於選區副界改變最小，操作最簡單的原則。因此，九龍東以及

九龍西區的人口並無超越上下限的規定外，政府應有較前晴性的看法維持九龍東

五席及九龍百四席。

二零零七年七月三十日
如毛J
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Electoral Affairs C口mmlsslon

PANG Kln-k自e I Chalrm司n

1/8/2007 

Qplnlon on Public Consultation on Delineation of Geo口raphfcal ConstitL』encles

for the 2008 Lealslative Council El耳ction 

Gen日「al speaking, the current delineation a「r自ngement has be自n found efficiently and no 

chang日 is recommended. 

1. Existing five names and bounda「ies about geog「aphic dist「·icts to be maintained 

It means the HK Island, Kowloon East, Kowloon West, New T自「「ito『y East, and New 

Territory West. 

Hong Kong is such not very big place that consists of th「ee m且in pa吋s, that is the island, 

Kowloon and the New Territory 

If is approp「iate the existing geographic a陪a, where has been adopted for alre目dy three 

P「evious sessions. 

2. Number of seats per geographical constituencies to be remained 

3. 

B. 

Acco「ding to the omciel statistical analysis, the trend of population distribution 「amains 

stable, and thus the proportion of th自 seats should remain same. 

As the population size does not reach the 15% allowance for incr白ase o「 decrease of 耳目at

number, it is fine to continue‘ HK Island 6 seats, Kowloon 9 seats, and New Ter「itory15

S自由ts

Five seats at Kowloon east and fou「 seats in Kowloon west 

Needs and custom f「om the community and resident 

Residents take time to know thei「 leg isl目tive coun巳ilo「百nd m日＼＼ e their choice, so when 

they get used to familiar whom they vote certainly they want the councilo「 do not shift to 

othe「 region suddenly 

b. Population \imlt both Kowloon 自ase and Kowloon west 

The population size of both the Kowloon east and wast district does not fall out of the 

15o;. allowance, which means no 『equirement of change. 

/ 
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Overall speaking, there comes only one y目arth目 2008 Legislative Council El自ction to be held .• 

time 自ppears too hu「ry If 「squired to build new the 11由isons estebllahment between regions, 

geographic background. with 「eference to the current no「ms.

The existing principles suits the st月廿 1tn門， r「it＿，，，；型引iptel3t己d L: ：~.司已「品巳·~lluns i 己 to 18 of the Lego 

O「dinance (Chapter 542 of th自 Laws of Hong Kong), section 20 of th哩 E.AC Ordinance, 

whe「eas these wo「king principles were adopted for the demarcation exe「cise of the last Lego 

丘lection in 2004. 

As conclusion, the current system is proved effective end therefore suggested no change at 

this stage. 

David CHU 
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閻元飽區誼會 陳惠清道員
的自

YUEN LONG DISTRICT COUNCIL Ms Chan Wai Ching 
聯絡地址：天水圍天耀部耀陸續地F A 翼 2 號 宙：2616 0035 傳真：2443 9466 

選舉管理委員會主席

彭鏈基先生

彭主席：

有關 2008 年立法會主建舉

地方選區分界臨時建議之意見

就諮詢文件的內容 3 本人認為沒有多大變動，地方遷回數目 5 個不變，地方

選區直選總數議席 30 名語員不壁，催個別選區的數目有所“調動”，對此，本

人有以下意見﹔

不贊成一﹒增一滅的“調動” P 在九龍東原有 5 席誡 1 席，將減去的 1 席在九

龍西增加為 5 席，這臨時建議題基於人口基數的百分比，只從表函數字作對比 3

而估計人口叉只至 2008 年 6 月 30 日止，既無長達頭計，叉欠缺選區規劃資料，
故理攘端弱 u 再著，本人認、講任何有關選舉的壁動都會牽涉鹿泛的問題 3 不能以

簡單的一增，減而進行，雖然委員會強調政治因素不在考慮之列，但現實情況有
r~J 能引起政治團體的措疑，既然政制誼民結皮書正在諮詢意見，何不 －｛：并收集意

見 E 以便讓各方人 :-f：了一次過表達，不是更好。

總之，就上述話題本人認為「少覺不如不要」誰持現狀，以 1Jy£ 少不必要的爭

拙。以上純屬是個人意見學謹請考慮。

祝工作愉快！

元朗區議員揀起清

雄氣﹔你

日期：二嘻嘻七年八月－－日
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盡百元朝區議會
YUEN LONG DISTRICT COUNCIL 

聯絡地址：天水圍天耀郁耀隆樓地下 A 翼 2 號

選舉管理委員會主席

彭鍵基先生

有關 2008 年立法會選舉

地方選區主主臨時建議之意見

彭主席：

就諮詢艾件的內容，本人認為沒有多大變動，地方選區數目 5 個不變？地方

選區直選總數議席 30 名議員不壁，惟個別選區的數目有所“調動，’ ，對此，本

人有以下意見：

不贊成一增一滅的“調動”，在九龍東原有 5 席減 l 席，將減去的 1 席在九

龍西增加為 5 席，這臨時建議建基於人口基數的百分比，只從表面數字作對比，

而估計人口叉只至 2008 年 6 月 30 日止 3 既無長遠預計 3 叉欠缺選區規劃資料？

故理據薄弱。再著 3 本人認為任何有關選舉的變動都會牽涉廣泛的問題 3 不能以

簡單的一增一減而進行，雖然委員會強調政治因素不在考慮之列 2 但現實情況有

可能引起政治團體的猜疑，既然政制發展綠皮書正在諮詢意見，何不一併收集意

見，以便讓各方人士一次過表達，不是更好。

總之，就上述議題本人認為「少變不如不變」維持現狀，以減少不必要的爭

助。以上純屬是個人意見，謹請考慮 D

元朗區議員

陳惠清

祝工作愉快！

日期：二零零七年八月一日
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香港花卉業總會

九龍楓樹街 21 號 E六樓後座

電話： 27767072

080 

對 2008 年立法會選舉地方選區分界諮詢的有關建議

就選舉管理委員會於 2007 年 7 月 5 日公佈’關於 2008 年立法

會地區直選選區分界的臨時建議。本會反對有關建詣的觀分：

本會認為，按照現時五個地區直選劃分：九龍東、九龍西、新界

東、新界西及港島。每個選區藍藍席之標準人口基數並沒有超過法律規

定，因此不應有所變動。本會建識：

支持維持現有五大選區：港島、九龍東、九龍西、新界東及新

界西的選區創界不變﹔

支持有關五大選區原有議席數目分佈維持不蟹。

此致

選舉管理委員會秘書處

E卉業總會

席：曾國強

2007 年 8 月 1 日
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選舉管理委員會

秘書處台鑒：

- 91 時

082 

綜觀貴會提供的估計數字，和 2004 年立法會選

舉時比較變化輕微？也就是說各區域「地方選區的範

圍須使其人口不少於適用於該地方選區範圓的所得數

目的 85%，亦不多於該數目的﹞ 15% 」。所以我認為 2008

年的立法會選舉仍按 2004 年的模式，無須改變。即維

持九龍東 5 席，九龍西 4 席。

不變沒意見，一變就多多意見。要變就留待政制

發展席數的變化和人口的變化之後重新劃分區域和席

數吧！

順致

鈞安

市民：余振興敬上

2007 年 8 月 2 日
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敬啟者：

選舉管理委員會公布 08 年立法會地區直選劃界建議，基本上

是按照。4 年選區劃界尋不同的是九龍栗的議席減少一席 J fl..龍區別

增加一席 3 本人，反對這一建議？認為 08 年立法會地區直選的劃界和

議席的分配應維持不變，以保持社會穩定。

根據選舉管理委員會人口估計，九龍東人口有 1018700 人，

九龍西有 1030000 人 3 兩區人數相約 9 相差不大 s 根據選舉條例，每

個議席標準人口是 232503 人，上下限 15% ，因此，維持九龍東原有

5 個議席，九龍西 4個議席，是符合選舉條例規定。為了保持社會穩

定，人口相差不大時，議席的分配不宜經常變化，因此，本人建議維

持選區劃界及議席分配的不變。

選舉管理委員會

此致

香港一市民

溫水平

01/08/2007 
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持各九花卉 且總

總 會：凡龍深水涉棚t.lfJ街 21 號 E 六撥像座

電 話： 2776 6703 傳真： 2776 7072 

上7,)(辦事處： l三千呻i'.!i安街 61 號三樓 AB J座

電 話： 2670 1696 傳真： 2679 793日

沙田辦事處： 2少由新回村 42 號 A

常 話： 2776 6703 傳真： 2605 37日 l

一一一一一一一一一一一一一一一一』一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

致：選舉管理委員會秘書處

電話： 2827 1269 傳真： 2511 1682 

就有關 2008 年立法會選舉地方選區分界諮詢建議

關於貴會於2007 年 7 月 5 日公佈，有關 2008 年立法會地區直

選選區分界的臨時建議。本會反對有關建議的劃分：

按照現時五個直選地區劃分：港島、九龍東、九龍西、新界東及新界

西。每區議席之標準人口基數並沒有超過法律規定，因此不應有所變

動。因此，本會建議：

支持現有五大選區：港島、九龍東、九龍西、新界東及新界西

的選區劃界不變﹔

有關五大選區原有議席數目分佈維持不變。

港九花卉職工總會

理事長：溫忠平

2007 年 7 月 31 日



- 94 -

085 

選舉管理委員會：

貴委員會就香港最新人口數據和人口分佈情況，建議更新 2008 年立法會選

舉選區分界和議席數量。其中最令人關注的一點更故，是九龍西和九龍束兩個選

區的議席增減建議。貴委員會建議九龍西由現時四個議席增至五個，九龍東則由

現時五個減為四個。本人絕不贊同有關建議。

選區的劃定有其慣性和適應性，與界內選民的生活習慣息息相關，並非只是

地區土和數據上一堆了無土氣的符號可隨意分割草構。選區亦是一個社區的重要

標諒，選民對於所屬選區／社區已產生了歸屬感和認同感。我們必須考慮，原有

選區分界沿用已久，居民己熟習既定的政治運作，更與原政治聯繫的議員、社區

領袖和地區組織建立起深厚關係，若改變選區界線，將強行撕裂了這種原有的和

諧關係，破壞了市民的政治運作慣性，更損毀了原社區的內部平衡。由於部分選

民需從新適應選區和候選人，投票意欲和投票率亦可能降低。另一方面，改變原

選區分界，將大大打擊有意從政並已從事原選區地區工作多年的參選人，嚴重挫

敗有意從政者的視氣和參政意欲。故此，人口數字如非有重大劇烈的增滅，不應

重新劃界增刪選區議席，以免破壞原有選舉政治的政治生態。考慮到對原選區的

影響後，本人並不認為現時有重新分界和增刪議席的需要。

事實上，貴委員會在 2007 年 7月 5 日的（立法會選舉地方選區分界臨時建

議公開諮詢〉新聞稿中己說明：「〈選舉管理委員會條例〉規定，各地方選區人口

不得偏離該地方選區議席數目乘以「標準人口基數」而得出的數目的＋／－15% ’．．．．且

以此推算，五個地方選區的人口偏差將介乎－11.4%至＋9.54% ，全部在許可範圍

內。」如果純從數據開列的可容許的人口偏差推論，改變現有選區分界和增減議

席更欠說服力，因為這本來就是法例容許的偏差。衡量過對原選區／社區的影響

後，選區人口分佈叉符合可容許的偏差範圍內，不改變現狀是最符合效應的。

另一方面，九龍東選區內 z 人口在未來一兩年仍可能犬幅增加，藍田、牛頭

角等區，多個大型公屋重建項目進行中，未來仍需議席滿足人口需求。若依貴委

員會建議減去九龍菜一席本人非常擔心，未末一兩年區內會出現「議員不是」

的情況。況且，在 2012 年的一屆立法會選舉中，若因應人口需求叉補增一席，

如此一滅一增，行政上固然費時失事，有意從政者亦無所適從，選民更需時間反

覆適應選區。

政府就選區分界的決定，由區議會選舉到立法會選舉，向來單純考慮「文件

上」的人口分佈，對選區的「質性影響」鮮有提及，更從無研究。過去鮮有考慮

到這種選區分界的「質性影響」’正是經常引起選區劃界爭蹋的原因之一。本人

強烈反對這種只從地圖和數字講選區分界的做法，認為除考慮議員服務選區內人
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口的能力，還應加入社區歸屬感和選區政治慣性等原素。本人希望香港學術界未

來從事更多這方面的研究，為香港的選舉分界工作提供更多參考數據。本入也明

白，講究「選區特質」難免涉及政治因素，但這並不貶損「質性考慮、」的意義和

價值。

總括而言，九龍東和九龍西兩大立法會選區，從量上講，人口增長平穗，並

未出現明顯劇烈的變化，符合法例容許的人口偏差，本已毋須改變選區分界﹔從

質上講，根據保持社區完整性和維持選民慣性等質性原則，不改變選區分界和議

席，將最能保有原選區的選舉政治功能，發揮民主選舉的特性。據此，本人重申，

不贊成貴委員會就 2008 年立法會選區分界諮詢中提出的、增減九龍東和九龍西

的議席。

2007 年 7 月 31 日

香港中文大學

社會工作社會科學碩士三年級學生

黃偉漢
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電話： 2479 0650 

且毯戶串品串－咕學一

選舉委員會秘書處：

086 

關於政府最近公佈 08 年立法會地區直選選區劃界的臨時建

議，該建議保留了五大選區的劃分和名稱。

本會支持選舉委員會的建議 9 就 08 年立法會地區直選選區劃界

不口議席分配維持現狀不變。並保留五大地方選區的劃分及新界東、新

界西、九龍東、九龍西、港島五區劃界及議席分佈不變。

此致

選舉委員會秘書處

元朗區婦女會

主席．豆豆失去于

2007 年 8 月 1 日
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選舉管理委員會

彭鰱基主席台鑒：

對伊2008 年立法會單單士由于7握軍件界瞬時種觀 l 的背見

選舉管理委員會於 2007 年 7 月 5 日公佈J 2008 年立法會地區直

選選區劃界的臨時建議。建鵲內容包括保留7五大選區的劃分和名

稱，同時基於人口變化，九龍茵的數席增加 1 席 s 九龍東則減少 1 席，

其餘 3 區的觀席則維持不哩。

對於上述建議 E我們的意見是建議 2008 年立法會地區車道選區劃

界和議席分配維持現狀不蟹。

我們支持維持 2004 年劃分做五六選區的建議 1道是既符合法例要

求，亦對市民影響最少，並可照顧到各區的地理特點，自完整的行政

區以及區議會選區組成】便於行政管理。

不過，我們不贊成變更九龍東和九龍茵的輯席數目，建議所有的

講席分配應維持現狀不變。根撮〈選擇管理香員會條例》規定，各地

方選區人口不得偏離該地方選區議席數目果以「標單人口基數」而得

出的數目的刊－15% 。按此準則，現時的議席分配，每席偏離「棋準人

口基數」都小於 15%的法定範圍內，分別是介乎於－11.4%主＋9.54% 。

既然如此 1 我們認為沒有必要更改現時五大選區的議席數臣，令九龍

東居民的權益受頂。

中庸：賽1聞單譯卡

二嘻嘻甘年八月一日



選舉管理委員會主席

彭鍵基法官：
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。 88

2008 年立法會選舉分界建議書

對於選舉管理委員會建議 2008 年地區直選議席分布，九龍西

將增加一個議席，九龍東減少一席，本人反對你們的建議，是因你

們現在以人口劃分為標準’但在 2005 年諮詢時立法會將增加議席，

將來需要增加議席叉要改變議席劃分，變來變去，這樣不是浪費公

款、浪費人力物力嗎？

本人建議你們不變為妙，因為現時九龍西人口及九龍東人口與

2004 年九龍西人口及九龍東人口變化不大。

居住於九龍西的市民：陳志強

2007/8/1 
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余麗芬離島區議員辦事處

YU LAI FAN 

MEMBER OF ISLANDS DISTRICT COUNCIL OFFICE 

︱半l 丫馬他枯JY問：突出七／·＿.：.快地下 (i/F72Jvlain Street. Yung Shue Wan ‘ I.arnma Island 

Tel : ·29日20976 hiλ ： 2少的？ 1 呵呵 1

致：選取管時委員會秘書處 台鑒

089 

選舉管用委員會公佈了。8 年立法會地區直選選區劃界的臨時鐘議 n建議保留

了五大選姐”的創分和名稱，同時基於人口數的考慮，九龍”茵的議席增加 l 席，

九龍東則減少 l 席。港島、新界21﹔〔、新界囚的議席敷出維持不變 η

本人建議。8 年立法會地區﹝血：選選區剖界和議席分配給持現狀不變。

具體是：

l.支持保間在大地方選區的劃分。

2.支持新界東、新界凶、九龍＊、九龍丙、港島五區劃界及

議席分佈不變： D

理據是：五區議1月5分配，句：席偏離標準人l」基數部小於 15%的法：址：能圍

內。新界＊人口 1,628,200 人，偏差為＋0.04% ﹔﹔3月界甜人口 2,030,30。人，

偏差為＋9.15% 。港島人j f 1,267,900 人，偏主－9.11%﹔九龍臥人口 1,018,70。

人，偏注為＋9.54%﹔九龍西！’。30,300 人？偏竟為－11.40%υ

離店區議員

余麗芳 起 t

2007 年 7 月 24 日
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屯門漁民進岸作業協會
電話： 24593028 傳真： 2是580028

敬鼓者：

選舉管理委員會，要求各界提出 2008 年立法會地區直選選區主的界

的臨時建議。

我們建議 2008－年立法會地區主遲遲區劃界和主義席分配維持現狀不

覽。

一．支持保留五大地方選區的重的分。

二．支持新界泉、新界車、九龍東、九龍泉、港島五區劃界及議席分配不

覽。
. 

謹此建議，敬祈指導~荷！

此玟

選舉著理委員會
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091" 

品結L
J喻戶苟

r明／ 叩EN MUN FISI臨翩翩帥，S 品SOC I AT間
屯門三里那鹽漁樓 116 車 體面： 2從站在正自傳真： 2459 位單B

RM116 FUNG YU HSE SAN SHING EST TURN MUN 扎T.

屯門漁民婦女會

還舉管理委員會，要求各界提出 2008 年立法會地區直追選區劃界

投放者：

的臨時是識。

我們建議 2008 年立法會地區主遲遲區割界和議席分配雄持現狀不

變。

一，支持保留五大地方選區的劃分。

二．支持新界東、新界東、九龍泉、九龍泉、港島五區劃界及議席分配不

．一

變。

謹此建議，投訴指導為荷！

此致

選舉管理委貝會

屯門i全民婦女

, 

. 
、

. 
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09'l 
傳真： 2511 1682 

政：選舉管理委員會秘書處

批轉幸：

有關於 7 月 5 日選舉管理委員會公佈了。8 年立法會地區直選選區割的臨

時建議，並就此展開公眾諮詢豆 8 月 3 日。站建議保留了五大選區的劃命和

品稱。九龍泉A九龍西因應人口增減而調整議席數目，九龍東南1J 成一個氓席

五四個，九龍西則由現時的四席增主佔五席 D 港島、新界泉、新界晶的議席

數目維持不覺。

根據主區議席分配，新界東人口 l, 628, 200 人’偏差為十0. 0甚%﹔新界西

人口 2, 030, 300 人，偏差為十9. 15% ＂港島人口 l, 267, 900 人，偏差為一9. 11% ; 

九龍泉人口 1, 018, 700 人，偏差為＋9.54% ﹔九龍西 l’。30,000 人，偏i益為
一1 1. 餅，每席偏離棵準人口基數都小於 15%的法定範圍內。

基主令人口比例羊＞9..有出現正負 1臨的偏差，本會認為沒有改變議席的必

要。因此建議， 08 年立法會地區主退還區劃界和議席分自己推持現狀不哩。

繼續保留五大地方選區的主1分﹒並主持新界束、新界西、九龍末、九龍西、

港島五區創界反議席分佈不覺。

會
持
日

協
主
一

務
月
且
其
、

1
:

J 

氏
摺
年

居
其
七

山
零
鞍
零
馬
二



- 103 -

tl93 

關 元朗區民選議員 邱帶娣
Elected Member of Yuen Long District Council Yau T甜甜Tai

選舉管理委員會秘書處：

2007 年 7 月 5 日選舉管理委員會公佈 2008 年立法會選舉，

地方選區分界的臨時建議，保留現有五個選區的分界及名稱 9 但

基於人口的轉變，九龍商將增加一個識席，九龍東減少一席，而

其他三個地方選區的議席數目則維持不變。本人有以下的意見：

1. 人口增加不只在九龍西，新界西人口也增加。

2. 沒有充足資料（九龍西、九龍東發展、規劃如

何）。

3. 話詢期太短不足一個月時間，廣泛性不夠（區

議會也未有諮詢）。

4. 現時各地方選區每席偏離標準人口基數都小於

15%的法，定許可範間內。

基於以上 4 點，現建議 2008 年立法會選舉地方選區分界

和議席應維持現狀不變 n

元朗區議員

主生全生
邱帶娣

2007 年 8 月 l 日

地址：新界元旦IH日！鵑花園市巾心商場一梧 c t主 1 4 A 室
Add. ‘ Rm.14A, Block C, liF., Town Ccn凹， Fairview Pa巾， Yuen Long, N.T. 
＇？~詰： 2482 1141 ' 2473 3556 傳真. 2482 1548 
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醫屯門區婦女會 電話： 2466 5898 何其： 2455 7日 18

網址： ht峙，：/fwww.tm-women,or耳hk

電觀：叫quiry@tm-1<旬mon.orιhk
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選舉管理委員會

彭鍵種主席台學：

盟：2盟主"JJj主會選皇﹔自方室里面苦于界臨時建議 l 的意見

管理委員會剛公佈的「2008 年立法會地區直選選區劃界的臨時

建識」’主要內容包括沿用 2004 年五大選區的劃分和名稱，同時，

更改2 區的議席數目，但括九龍西的話席增加 l 席，九龍東則減少 l

席，其餘 3 區的議席，則維持不變。

本會建議2008 年立法會地區直選選區劃界和議席分配應維持現

狀不變 e 具體理攘如下：

沿用 2004 年立法會選舉的分界模式，將全港劃分為五個

選區，既可讓選民毋須再重新適應地區分界曾亦是依法

而行，而且能顧及現有地方行政區分界、現有地方選區

分界、社區獨特性、地方聯繫維持等。

根據﹛選舉管理委員會保例〉規定，各地方選區人口不

得偏離該地方選區議席數目乘以「標準人口基數」而得

出的數目的＋／間15% 。按此禮則，現時五個選區的講席分

自己，每席偏離「揮單人口基數」都小於 15%的法定純圈

內 B 分別拉門，於11.4%至＋9.54% ，完全符合法例規定。

開！咒，大會是支持保宮五六選區的主UB1口名宿 2 但豆三成識j古拉

目的建議則不表贊成。

二零零七年八月一日
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西寶地區重重員會

地址：商貿搞民路高寓樓 I 樓高塌 30M2

瞌睡： 27910281 1'Jtl: 27910867 
E-mail : · rrtashksk@ne的om.net

司司間觀F

選舉管理委負會

彭大法官：

盟主主立盜宜主軍區翻界的體講

本會得悉貴吾吾員會發表的鈞。8 年立法會選區間界的臨時建議，本會有的下意見：

（一）臨時建議本潛五大選區的劃昇及實行原有的比例代表制，本曾表示支持，因為
市民熱譜，行之有嗽。

（二）臨時建議九龍東選區減少一講膺，九龍西增加一講席，本會農示反對因為當兩

選區的人口數字鹽化沒有偏離正負的%。

此乃本地委會的意見，謝謝關注。

2007 年 8 月 2 日

095 
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爾病研西貢將軍澳婦女會有限公司
W兩亂咿 SAI KUNG AND TSEUNG KW，州 O WOM.EN'S ,MSOCIATION LTD 
明11嘗試Y留II （認可是主持機構友情託團體）

﹔但他owA 新界百貨單墉花園第 11 康地下面質婦女發展服務恥心 。 96
冒 2792 4980 ~ '2792 4992 耳m且il skwal @netvig且也L旦旦

選舉管理委員會

彭大法官：

2監生立挂食連噩噩盟也建議

本會得悉貴贅員會發表的 2008 年立法會選區劃界的臨時建議， .推會有如下意見：

（一〕臨時建議本港五大選區的觀界及實行原有的比例代表制，本會表示支持，因為

市民熟識，行之有殼。

（二〉臨時建議九龍東選區減少一議席，九龍西增／JD一譜膺，本會懷示反對因為該兩

選區的人口數字體化沒有偏離正負 15鳴。

此乃本會的意見，謝謝關注 a

西賈將捐澳婦女會主席

2007 年 8 月 2 目
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詩文版者：

我們建議。8 年立法會地區直選選區 tiJ界和議席分自己維

持現狀不變。具體是：

1 、 支持係留五大地方選區的劃分﹔

2 、 文持新界泉、新界西、九龍泉、九龍西、港島五區劃

界及議席分佈不變﹔

理搶走：五區議席分配，每席偏標準人口基數都小於 15%

的法定範圍內。新界東人口 1,623,200 人，偏差為＋o. o的﹔

新界西人口 2,03日， 300 人，偏差為＋9. l慨。港島人口

1, 267, 900 人，偏差為一9. 11% ﹔九龍泉人口 1,018, 700 人，

偏差為峙， 54% ﹔九龍西 1, 030, 000 人？偏差為－11. 40% 。

－－、于『E
－＿，，＿』 h丸。

> 

,r 
r-· ' 

2007 年 8 月 1 日

謹致
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芸灣東居民聯會

1、uen. Wan Esat Resident' s Association 
地±1［：：很何.i苛山道 264-298 枕巾．現l 1·1心 2103A

聯絡＇it1;1﹔丹： 2402 2259 傅：成： 2~02 2270 

關於 08 年立法會地區百選

的選區劃界和議j甫的意見

098 

我們認為 08 年的ω：夫會地區直選的選區，劃界和議席分配不變。

理由如下：
（一）維持較長時間的調圳，有利選民監督議員工作，以及有利議員和

選民溝通。

（二）據目前人LJ分仰，） L捏東區和九龍西區人口均為 100 萬多。十分
相近，增加九龍茵的議席，減少九龍束的議席，做法欠合理。

（三）議席分配不准變化版惰，否則室封吐合穩定會做成不良影響。
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關於 2008 年立法會地區直選選區劃界和議席的意見

支持保留 5 大地方選區劃分及維持議席不變

2008 年立法會選區劃界的臨時建議，其中選舉事務處就九龍東及九龍西兩大選

區作出議席調楚，本人有以下意見：

（一）本人︱可意保持丘大選出，包括香港島、九龍東、九龍閩、新界東、新界
西

（二）維持分區議員議席4蠻
（三）保持每個議席服務人口比例不超過上下限的 15%

（閱）反對減少九龍東一席，及增加九龍西…席（＊）

（本）根據選舉管開委員會的預測， 2008 年九龍東人口將有 100.l 萬，九龍西

人口將有 103 萬。

根據選舉比例規定故人口比例分配議席，每個議席服務人口比例不能超

過上下限的 15% ，選管會預測 2008 年香港人鬥是每 23 萬人分配一個議席，
按此，九龍東境時﹔有 5 個：我膺，人口須介于 97.75 萬至 132.5 萬，九龍西凹

個議席，人口則須介于 78.2 萬﹒105.8 萬。

由此可見＇ )L龍東區前的議席分配都沒有超出每個議席服務人口比例的

規定，故此亦沒有必要改變議席數目，本人：支持按原有五區安排：

香港島 6 席、九龍東 5 席、九龍西 4J南、新界東 7 席、新界西 8 席。

奎灣區區議員
陶桂英謹啟

2007 年 8 月 2 日
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101 

揉啦跨地！盡 聯

THE F,EDERAT I ON OF SHA盟 SHU I PO DISTRICT AFF且 I RS 
課本睡著盤輯130-134號l字接B-D直 電話： 2386 (5721 傳真： 2728 日 308

致：選舉管理委員會

傳真： 2511 1682 

對二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議的意見

本會對《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議》的咨詢文件提及的有關要點，有如

下幾點意見：

i. 應該保留五大選區的劃分。地方選區按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界西五大區

量1始，這個劃分時至今日仍符合《選舉管理委員會條例》第 20 條列明的法定準則及若干

原則劃定地方選區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則，“顧及7社區

的獨特性、地方聯繫的維持、以及有關區域或其部分的自然特徵 v 例如大小、形狀、以

及交通方便程度及發展”。所以，按五大選區劃分是恰當的。

2. 港島、新界東和新界西議席分佈應維持不變。這三個地點的議席數目符合選舉委員會條

例訂立的準則第 54i 章第（a)(b）的要求，即符合標準人口基數百分比變動偏差範置在正

負 15%之間。應維持不盤。

3. 反對九龍東 5 席費 4 席，九龍西 4 席變 5 席，建議維持九龍東和九龍西原有議席不盤。

由於 08 年估計九龍西人數比九龍東多 11300 人，咨詢文件建議九龍東由 5 席變 4 席，

九龍西由 4 席變 5 席。這表面上合理，但委員會應解釋，如果維持九龍東 5 席，偏差

-12.4% ，九龍西 4 席，偏差＋10.,8% ，依然在人口基數百分比變動偏差正負 15%之間，議

席變動理擴不強。故建議維持上屆九龍東、西原有議席數不變。

深水場地區事務聯會

二零零七年七月三十一日
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對二哥哥八年立法會選舉地方選區分界臨時建羈的意見

本會對《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議》的咨詢文件提及的有關要點，本會

有如下幾點意見﹔

1. 贊同港皂、新界東和新界商議席分佈維持不鐘。

議席數目符合選舉委員會保例訂立的準則第 541 章第（a)(b）的要求，即符合標準人口基

數百分比變動偏差範圍在正食 '15%之間。

2. 建議推持九龍東 5 席和九龍西 4 席之議席數。

由於 08 年估計九龍西人數比九龍東多 11300 人，咨詢文件建議九龍東由 5 席變4 席，

九龍西由 4席變 5 席。鐘表面上合理，但委員會應解釋，如果維持九龍東 5 席，偏差

-12.4% ，九龍西 4 席，偏差＋10 .. 8% ，依然在人口基數百分比變動偏差正負 15%之間，議

席變動理據稍偏弱。故建議維持九龍東西議席數不變 6

3. 贊同保留五大地方選區的割分。

地方選區按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界西五大區劃分，造個劃分沿用多年，

時至今日仍符合《選舉管理委員會條例》第 20 條列明的法定準則及若干原則劃定地方選

區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則，“顧及了社區的獨特性、地方

聯繫的維持、以及有關區境或其部分的自然特徵，例如大小、形狀、以及交通方便程度

及發展”。

香港潮人深水涉同鄉會

二零零七年七月三十一日
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南方民主同盟

佐敦庇利金街 14-20 號富利商業大廈 1305 室

電話： 2771 4787 傳真： 2377 2 日97

選舉管理委員會秘書處

傳真： 2511 1682 

敬后主者：

103 

回應二零零入年立法會選舉地方選區分界臨時建議

南方民主同盟是香港一個多種族政治組織，致力參與社會事務。

關於二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議，現階段本同

盟表示贊成，但長遠來看，本同盟認為：

1. 新界西人口日益上升，本同盟認為日後如果可增加直選

議席 z 應先考慮新界西。

2. 本同盟認同應在 2012 年取消所有公能組別的議席，將該

30 席按人口比例力回到各區的主選議席中。

品函奉達，佇候示覆。

主席：龍瑋汶謹上

2007 年 8 月 3 日
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間 1 16 團

可聽豔鬱F

新界社圖聯草草藥青梅撞撞員會

會導舉管理書員會：

08年立法會選區劃界言咨詢公佈’該諮詢的主體內容基本上維持了。4年立法會的選

區劃界，不同點是：接對東九龍、西九聽這兩夫選區進行議臂上的調整 2 將東九龍

一席位調至西九龍，即由東五西四變更為東四西五口該調整的出發點是西九龍人員

的增長預期，以及議席比例的合理性。

我會認為，議席調整不宜頻密變化，不可以一時人口變化而動其根本，建華盛

年立法會地區直選的選區劃研日議席分配維持不變。

在經濟穩定過渡和發展的過程中，因人口的增長和流動性變遷而造成了選區人

口總體暫的變化，是可以理解的正常狀況，但這樣的變化，應該去細加觀察和逐步

定性，東九龍、西九龍的人口相當接近，均在100萬左右，近年西九龍人口有戶鼎的日，

但這是」個固定的增長趨勢，或是偶發狀況？以短期的形勢難以下定論，現東九龍

的三大扭劃「重頭戲」一啟德「域中城J 、觀塘裕民坊重建以及油塘灣的發展項目，

東西九龍人口還會起變化，現以暫時人口數改變而調整議席，如果下屆東九龍的人

口數超扭了西九龍 3 是否也要相應地進行議席上的調整？既然有了因為人數居多而

進行調鞋的先例，這樣的調整要求費就將不足為怪，而加以滿足的結果將造成選民

感到混觀而降低投票意欲，更何況東西九龍人口總數仍保持接近，西九龍原議席並

沒違反拉例規定每倡議席服務人口比伊亦可超過上下限百分之十五的界限，因此本

會認為08年立法會地區直選的選區劃界和議席分配應維持不變。

新J在屆聯會葵青地區委員會

是t 2@b7 年 8 月 2 日
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107 
慈雲山居民聯會

TSZ WAN SHAN RESIDENTS 

ORGANIZATION 

轉勞處書秘
＃
棋
會

號
。
1
1

帕
臼
叫
叮
叮

Y

進
中
管

港
灣
港
舉

香
港
海
還

九均已宣六f山巷、康吧~ER添樓地下 4A 電話： 23223268 倩這 23223263
的， Fung Tak Rd ’， MIF’， Wo「1日 Tai Sin, Kov世loon 闖 Tel:23223268 Fax:23223263 

本~1吉已有 Our Ref. ’ 070801/ 
宋G'..:Jf~吹 Your Ref.: 

選舉管理委員會主席

彭鍵基先生暨各委員

回應《2008年立法會選舉地方選區範圍之臨時建議》

本會現就貴委員會之臨時建議作以下回應：

1. 本會建議維持原有選區分界，既能符合法例要求，亦避免因扭動而令居民

感到難以適應。

2. 上屆議席在今屆仍然適用﹒並無違反法例要求，故建議維持九龍東及九龍
面議席。

順頌

台安！

慈雲山居民聯會

2007 年 8 丹 1 I I 
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替穿i 先耗時金協會
ASSOCICATJON OF WOMEN EAST KOWLOON DISTRICT 

地址：九龍黃大仙新蒲崗單單虹道 18 號 3 摟電話： 2350 2445 傳真： 2323 4445 

J企沿 fr可ff

港灣追 25 號

悔惜巾，心 10 禮
選舉管理回去叫會秘吉處 勞拇

選舉管理委員會主席

彭鏈，基先生

本會構故 Our Ref.: 070801/LRJGV/01 
育T愣了會扭V雪、y戶！ 『 ,• 
叭、﹞ T,... ''" M 叫JU 、＇＂＇＇·

對《2008年立法會選舉地方選區範圍之臨時建議》的回應

木會紹過多次商討』史研究後，決定就選舉委員會發表｛2008 年立法會選舉地方選區報

閑之臨時建議﹜作下列問應：

司、本會E﹔起為由於上Jj:i;'ri'f:J~區及諱席安排，的符合法定準則”散建議的用上間安排。

于i 、冷﹔﹒向」忍1﹔3現時） L旭東、九龍西均符合人U偏離數的組定， J改選唱會不應改變﹔講何安排，
令大是無所過從 u

車晃晃峙企協會主持槍是峰

2007 ：佇. 8 月 1 日
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曉本費 費 主~ i晶晶 成促進會

標手 Wong Tai Sin Residents Affairs Advancement Association 
w~11r. ：黃大仙上那啟帶樓地下 電話： 23515588 傳真： 23518258

香港灣仔

港灣道 25 號

海港中心 10 樓
選舉管理委員會秘書處 勞轉

選舉管理委員會主席

彭鍵基先生暨各委員

半空l'~~~ Our Ref.; 070801/ 
萊茵稽！~Your Ref.: 

建設維持4屆立三金會選舉地方選民都界及議席品排

貨會H前發表•（2008 1f.立法會遲早地方選區範固之臨時短晶〉本會將多番討論及措詢

後，師納出以卡通矗：

上l向于7.YJ﹔會選鼎地方選區劃界安排仍然合乎1:1：（倒要求，故我們趕晶組持有關安排，亦避

免市民混淆。

二、偏雕1＇~＇！情人U基數百分比未有超越法例規定，故）L龍東及九龍區議席不j您更故，以免混

涓 u

z吉盟委會服委員考慮！

曹大 iJ. ｝告成促進啥？

轟轟已
2007 佇. 8 月才日
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鑽石山建蜻苑居民協會 的

通訊地址：九龍寬大仙鑽石山 龍揖斑龍耳耳聞 3303 萬童話： 92730617 傳真： 23527433

香港：守仔

港﹔有道 25 號

為－；巷中心 10 ﹔在
選舉管1望委員會秘書處 煩請轉交

追尋主昔 1草委員會主席

彭給基先生暨各委員

建設沿用上屆立三金會選舉總方選區都界及說府安排

選舉嘉員會主主表（2008 平立三金會還單地方進巨革圍之臨時建設〉，本會組皇島會仔細研先

是聽取斯主方是兒？在有豈是車邏輯14員會有朋建設仿嘴來丸之處：

一、皇咒幣上屆立港會選舉地方選區劃界已經明然符合生關早已束，喃亦都帶到肯民的揮使及言是

用＇ ~是舉在員會1更末鹿隨便改盡力有朋安排 c

二、主尪九龍民主之九起古的說!ft數目的熱含乎是倒規定f具體雄主辜人口革點官封此，沒有起起

港闊的界線。選舉會在無法制暴束的支持下，建設修改九龍呆及九龍

茵的言主席數目？末1旦進反法倒屎，走 F 支令許干良J惡封混淆？實恭y妞

民之草色。

講過委會草委買考處！

鑽右山置卸的直居民協會

;? j季常

2007 村三 8 月 1 日
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112 
致：選舉事務委員會

有關對 2008 年立法會直選議席及其選區劃界的意見

2008 年是立法會選舉年，社會各界十分關注，貴委員會也正公開咨詢市民

意見，本人於貴委員會網站看到有關 2008 年立法會直選議席及其選區劃界的

臨時建議書，其中選區劃界基本士原用功。4 年三于排，丙：九青巴西及九龍東的話賠

則有所改變。根據貴委員會預測 2008 年，九龍西人口達 103 萬 9 九龍東人口
達 101.8 萬，按數據顯示，貴委員會提出有關議席安排的臨時建議完全符合法例

規定，但我們不能只考慮這些數據，我們還要考慮到社會未來的發展、市民的

這已是爭習慎以及社會各界的意見。

由於九龍西多個大型屋苑入伙，而形成九龍西人口比九龍東人口多，但我
們必須考慮這個變化是否會形成長遠性的擴大，未來 5 年九龍東的發展，包括

啟德發展計劃、觀塘市中心重建、藍田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚門及多個屋苑

的重建及入伙，將會為九龍東帶來 5 萬個居住單位，可容納 13 萬人口居住，我

們可預見九龍東的人口增長必定會高九龍西﹔今天貴委員會以預測 2008 年九

龍西的人口多九龍東的人口為由，改變議席安排，是否到 2012 年的立法會 3 叉
再次把議席改動？

2008 年預測九龍西人口比九龍東人口多不足二萬人，這個細徵的差距，並
不能成為改變議席安排的理由，按照選舉條例，如保持現有議席的話，九龍西

選區 4個議席，其議席標準人口基數多 10% ，而九龍東選區 5 個議席，其議席

標準人口基數少 13% ＇這兩個議席標準人口基數符合選區標準人口基數上下限

15%的要求﹔特區政府必須考慮到由於這個細徵的差距而改變選區議席的話，是

否符合市民的利益？是否考慮到社會長期的發展？

對於制定立法會直選議席數目及劃界的安排，本人認為政府必須有前瞻

性、必須考慮到選民的選舉習慣、必須符合社區的完整性及可持續發展的條件，

按照未來社會的發展，本人建議保持原有立法會直選議席不變以及選區劃界不

變，但本人期望特區政府提出的政制改革的新方案，在廣泛收集市民的意見後？
能在立法會上通過，並盡快推動，按照基本法的原則，循序漸進，最終達到全

民當選手我想這也是全香港市民的期望。希望本人所提出的意見能幫助
員會。

員吾吾

祝願
工作順利！

市民

陳維雄

2006 年 8 月 2 日
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敬啟者：

本人反對選舉管理委員會公佈之 08年立法會地區直選劃界建議

中，九龍東的議席減少一席、九龍西增加一席的這一建議。

本人的反對理由為：

1. 九龍東及九龍西的人口相約，差距不大﹔

2. 根據選舉條例，每個議席的「標準人口基數」為 232503 人，上下

限的%，因此，維持九龍東原有 5 個議席 9 九龍西 4 個議席，是

符合選舉條例規定﹔

3. 議席的分配的變化，尤其是被減少議席的九龍西，會影響該區選

民的合理權益，亦不利於社會穩定﹔

因此，本人建議維持選區劃界及議席分配的不變。

此致

選舉管理委員會

特區人：賴心

2007 年 8 月 2 日
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敬啟者：

本人反對 貴委員會公布之「 08 年立法會地區直選劃界建議」

中 3 將九撞東汶九龍曲的議席減少正之增加一席的建議。

根據選舉管理委員會人口估計 3九龍東及九龍西之人口相差不大

（九龍東有 1018700 人／九龍西有 1030000 人），兩區人數相約，根據

選舉條例 s 每個議席標準人口是 232503 人，上下限 15% ﹔因此，維

持九龍東原有 5 個議席，九龍西 4個議席，是符合選舉條例規定。

為了保持社會穩定，議席的分配不宜經常變化。因此，本人建議

維持選區劃界及議席分配的不變。

此致

選舉管理委員會

香港市民

賴建宏

02/08/2007 
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將使海浪畸在怎會

PO KIN HAI LIU ASSOCIATION 
九龍觀塘巧明街 114 號迅達工業大軍S摟 A室電話： 2780 04位傳真： 234& &7&5 

., Speedy Industrial B1甸、 114 How Ming Str田t Kwun Tong Kowloon Tel : 1780 0462 Fax: 2348 叮叮

香港特區政府選舉管理委員會台藍：

本會對選舉管理委員會就 2008 年立法會選舉地方選區分界臨時

建議提出以下意見：

1 .支持現有五大區的划分界線不變﹔

2 .保持九龍東、西區划分界線不變﹔

3 .贊同政府對香港島、新界東、西區的議席安排﹔

4 .保持九龍東、西區的原議席不變。隨著九龍啟德機場的發展，九

龍東人口會不斷增加，加上九龍東、西區標準人口均在規定的＋、

國15%以內，即九龍東 5 席離標準人口為－12.4% ，九龍西 4 席離標

準人口為＋10.5% ，如果改變現有議席，將會造成行政資源的浪費。

荒海
長
健
事
保
理

2007 年 7
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致：選舉事務處

2品5 立法會還高劃界芯草席封配結持不通均有不iJ社童詛誼聾矗

本會成員一向關心社會事聽 s 理說 2008 年立法會選區，劃界提i吧建議：

現時香港立法會選舉制度是「 tt例代表制J ’我們考慮的因素包括人口、

社區完整性、選民等。我們建議。8年立法會地區直選的選區副界和諧席分配

維持不墊，原因是接照選舉管理委員會的預測顯示，東西九龍蘭大選富的人

口變化，均沒有太強的數接支持是需要改變議席分配的。

而且一個選直沒有相對穩定性，頻密改變遷區劃界 P 會使居民無所適

從，便會選擇不投票，從而導致低投票率的情況出現﹔再者選民與韓選人之

間長期建立的關係會因為選區頻密改變而斷層，議員也難於鑄市民服器。因

此，在沒有重大原因的情況下，相對維持議席的穩定性，是有利於議員與選

民的溝通，故本會建議： 2008 年立油會地區直選的選區劃界和議席分配細持

不變。

新界社團聯會屯門地區委員會

二零零七年入月二日
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敬啟者：

本人是一位住在紅喝區十三多年的普通市民。

本人現就賣會對 2008 年的立法會選舉 P 所提出的一些臨時性建議，

並為此而諮詢公眾意見，說一些自己看怯。

我認為，香港自由歸以前就已開始選舉活動。長期以來，香港市民對

之前的一般做法已有一種習慣性認識，這不論是在以往的立法會議員地區

直選中，還是在區議會的選舉當中，早已形成習慣。例如在議席的分配、

選區的創分、投票程序和投票j哇！點的設置等，都已經F哥大多數市民所熟悉。

這種語識一旦被改變，對於一些文化不是太高的人來說，可能在選舉時，

令他們無所適從，一切都要重新開始 P 從而可能影響他們前往參加投票，

這叉會進一步影響到選舉的公平和公正，使市民難以選出真正具有較大代

表性的立活會議員，最終叉會導致市民對這些議員的認受性和立法會在市

民心目中的權威性。從這方面來說，對選舉中的某些事項的改變，的確可

能會產生單一發而動全身的效果，甚至導致混亂 P 最終影響市民的投票積

極性。所以非是不得已，最好是不輕易改變。

此外，九龍東和九龍西在人口上各有增滅，都在流動，很難說哪一部

份在增加，而哪一部份在減少，如果是因為一些理論研究上所得出的人口

數量的組小變化，而去調整極具嚴肅，由甘議席數，很可能引起當區市民的

不滿 a 道艾可能影響到社會的l憾定和諧。

總之，我們吉思為，對 2008 年立法會選舉的有關事項，女日議席數的調整

和小選區劃分的改變等，都不應輕易作出。特別是在當目政制改革正在討

論和話詢而尚未有定案的時候 9 應以不變應萬變的方法，慎重地處理相關

事項，以確保社會的穩定？進而保障社會輝濟的穩步發展。

致此 選舉管理委員會

A
削機

可
／
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林發職區議員辦事處

The Office of Lam Faat Kang, District Councilor 
Luk Yeung Sun Chuen Podium, Tsuen W也L N.T. 

Tel: 24903381 F阻： 2490328i

選舉管P理委員會主席

胡定旭先生

118 

7 月 5 日選管委公佈了。 8年立法會地區直選選區劃

界的臨時建議，我們同意劃定地方選區分界是選舉各項

安排中重要的一環，我們建議。8 年立法會地區直選選區劃

界和議席分配維持現狀不變。

即：支持保留五大地方選舉的劃分
支持新界東﹒新界西，九龍東﹒九龍西及港島五

區劃界及議席分佈不變。

原因是：五區議席分配，每席偏離標準人口基數小於

的%的法定範圍內。

奎灣區議員

也
林發耿

2007 年 8 月 2 日
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選管會：

貴會對 2008 年的立法會選舉，所提出的臨時性建議，主要是在地方選舉席位的

分配上，作出部份調整，即將九龍東減去一席予九龍西，使九龍東只有四個席位，而

九龍西增加至五個席位。並為此而諮詢公泉意見。

本中心雖然位於港島，好像和九龍的立法會席位調整沒有太大關係，但本中心也

一向以關心社會，對於此次的臨時性建議也頗為留意，故也在此對本次的諮詢提出一

些建議。

我們認為，選舉是一項社會工程，具有相當的復雜性。它牽涉面廣，影響很大。

由於香港立法會是香港的立法機構，對立法會議員的選舉？更是非同一般，可以說是

香港市民在社會政治生活中最為重要的選舉活動。

選舉叉是一項政治工程，具有很明顯的習慣性和延續性。廣大市民在以往歷屆的

立法會議員地區直選中，無疑已形成一種習慣性的認識和做法，如在選區的劃分和投

票地點的設置等方面。這種長期形成的習慣性，對於一些文化不是太高的市民來說 3

更是不宜輕易改變，一旦有所改變，便可能在選舉時，使他們無所適從 9 從而可能影

響他們前往參加投票的意欲，這叉會進一步影響到選舉的公平和公正，使市民無法選

出真正具有較大代表性的立法會議員，最終叉會導致市民對這些議員的認受性和立法

會在市民心目中的權威性。

從這些方面來說，對選舉中的某些事項的改變，的確可能會產生牽一發而動全身

的效果 9 所以非是不得己，最好是不輕易改變。

至於對九龍東和西選區席位數的調整，我們一樣認為目前似乎無此必要。因為人

口數各個選區都在變化和流動，很難可以界定得很精確，一旦為著細微的人口數變化

而作調整：必然要對小選區作出重新劃分，這一定會引發一連串的其他改變 3 甚至混

亂，最終影響市民的投票積極性。

總之，我們認為 3 對 2008 年立法會選舉的有關事項目如議席數和小選區劃分等，

都不應輕易作出改變。特別是在當目政制改革正在討論和諮詢的時候 5 應以不變應萬

變的方法處理有關事項，以確保社會的穩定。

此致

華富服務中J心

2007 年 8 月 2 日
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咕：間體戰﹔簡單程進會 三J~－a

TUE.I'.'司 MUNAG阻CULTURAL ASSOCIATION. 

屯門鄉辜會時六號明偉樓三樓

FLATll,2/F.,M酬。 WA1BLDG:,6'IlJEN M叮叮IBUNG SZE＂只江芷江s
電話： 2457 2172 245 t:2898 傳章： 2451 2日開

主主﹔選舉事務處

2008 年立法會選區劃界的臨時建議 F 選舉事務處基 1

本上維持。4年立法會的選區劃界，其中有所有可闊的是東
九龍、西九龍，連兩大選區拌了議席的調整。其黨家九龍L
西九音色的人口都十分接近 3 兩大選區的人口都是由自多
萬 E 增加哥九龍的議席 E 而減少東九龍的議席；~~顯離離簿”

此犀彼的做完壘。本會建識 20日8 年立法會地區盔i邊喝輩革﹔：
劃界和議席分配維持現狀本費。

農牧同業做進嘴：（
：陶壽幸輯：： J ﹔ : 
體員

三：、愛！全些年八月三：~臂 τ
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建生之友社見意。8 年立法會地區，直選的選區劃界和

議席分配維持不變。

日一
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屯鬥區居民服務社見意。8 年立法會地區直選的選區

劃界和議席分配維持不變。

屯鬥區居民服務社

二零零七年八月二日
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選舉事務處 123 
執事先生鈞鑒：

要求 2008 年立法會選舉劃界及議席維持不變

月前貴處推出關於2008 年立法會選舉劃界及議席的建議文件，以諮詢

市民之意見，對此本人表示讚賞。但是本人基於支持貴處維持 5 個選區劃

界不變的情況下，並不贊成 貴處關於九龍東與九龍西兩個選區之議席變更

建議，本人認為原來之議席數目應維持不變。其原因是：根據有關規定，每

個選區之實際人口不應偏離法定基準人口 15% ，現在 5 個選區的人口都符合

有關法定要求，偏差率均不超過 15% 。其次，九龍東、九龍西人口分別為 101

萬與 103 萬，非常接近，如果將九龍東減少一席、九龍西增加一席，並不會

顯著改變兩區人口的偏差率，所以有關變動顯然是多此一舉。

所以本人的建議是： 2008 年立法會選舉的選區與議席分佈仍然維持不

變，待將來人口發展趨勢發生重大變化時方再作檢討。

多謝垂注！

2007 年 8 月 1 日

屯門青年協會主席

雲天壯謹啟
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嚴實擴體體賽車輛揮軍士團軍體會
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漁民團體地區5委員會

政：選舉管理委員會

本會述說。8 年立法會地區直遴選區創界推持不變。

保持原來五大地方選區的創分。

保持原來五區主義席分配不哩。

新界拉國聯會漁民間體

：：：：...零零七年八月二日
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i是＊管捏在員會：

就育委員會最近建議 2008 年立法會選舉係留現有五個地方選

區，並接人口分怖分配議席，建議將九龍求 5 個議席﹔或早已 4 個？將九

龍西從 4 席增至 5 席。

由於經過多次選舉，形成了議員與市民的慣性聯繫？史故對界及

議席分配？勢必打擊議員與市民的聯瞥，影響議員封市民的服務 9 從

而影響選民的投票意欲。因此？對青委員會的建議本人表示反對，並

要求維持九龍泉（ 5 席）九龍西（ 4 席）的議席分配及劃界。

2007 年 8 月 2 日，
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廣宏鄰舍協會
126 

致：選舉管理委員會秘書處

就最近2008 年立法會直選議席的改動，本團體有以下的意見。

本團體認膺，有關新變動，即九龍暫停！喊一個議席豆豆四倡 3 九龍

西則由現時的四席增至﹛占五席 Y 這個改動，本團體並不支持。

按議席分配數目計算，將選區人口除以標准入口基數，五選區積

分配廿八議席後，本來新界西按結果數目排第一，應加γ席至九席，

但礙於〈立法會條f§rj) 所限 7 一個選區只有四至八個議賠？餘下兩個

議席便分配給其次的港島和！九函，港島便維持六席，九百別增至五

席？本團體認為這個安排不公平，對居民造成不便。

因此，本團體建議不改動現狀是對市民最佳的安排 a

2007 年 3 月 i 日
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樂群義工團

致：選舉管理委員會秘書處

本會（樂群義工團）一向關心社區發展及參與社監事務工作，就最近

2008 年立法會選區劃界諮詢，本國有以下的意見。：

本團體認擂，有關新變動，兩區議席亦同時有贅，主L龍東削減一

個議席至四個，：J-L龍西則由現時的四席增至五席，這個故動，本團體

並不支持。

按議席分配數目計算＇ ｝腎，選區人口除以標單人口基數會五選直接

分配廿八議席？盡早本來新界西掛苦果數目排第一，聽2日÷席至九席，

但冊是〈立法會﹛帥。所限，一個選區只有四至八個議席’餘下兩個

議席便分配給其灰的港島和九西，港島便維持‘六席，九西則增至五席，

本團體認搞這個安排不公平 e

為關土會走向和諧＝穩定之發展，本團體建議保持現狀是對市民

最佳的安排。

樂君羊義主國
會長：黃碧嬌暨

全體幹事謹上

2007 年 8 月 1 日

127 
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羊毛私芬是冬冬之 128 

特逐步說。均主張穹你1 ~A~主九注 l互
利有朱令有為步和他若干、主 h

之／含一 μ。 7
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i閥、
致：選舉事務處

2008 立法會地區直選的選區劃界和議席分配意見書．

本人一向關心社會費服務社群，現就 2008 年主r.i揖會選璋對界

有以下建議：

2日08 年立法會地區直選的是區劃界和議席分配雄持不贊~t棋據

選舉管理委員會的預測習 2008 年九龍西及九龍東分別有 f03 衷﹔－i _OQ. i 

萬人？接預測該兩直未東人口的華展趨勢，現峙的議員會1：孟進穿過反

每個議席服務人口 lt.191］不超過上午限的 15－%的選舉法關規定..j.雄本人

要求：

2008 年立法會地區直選的選臣費j界和議席分酷維持。本變 l

（市民﹔再凱肉生

二零零t年入月一日
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立了一一一一一’，一130i由提醒舊軍駐
Yau Tsim Mong Youths Society 

Yτ蹦 地扯：香海九E且垃角l圖詰油707-7
博灑： 2782 3029 屯亟F ﹜n「o©y1my＞’。r2.hk 

致：香港特別行政直選舉管理委員會

彭鍵基主席

監200且生盟軍直選立法會議席及寮耳割界電蛙盟章且

71;、會認為 2003 年立法官地區直退路維持之004 年的港區劃昇及議席，是基攝如下：

應接描繪保留康有五六區的劃分，維持有六撰耳講庸的分佈比例

很攝政府統計處 2006 年中期人口統計，自 2001 年起，雖然香港的人口每年

平均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多萬，但是香港品、九龍以及新界的

人口分佈比率仍然是相當穩定，並沒有因為一些新市鎮的發展而令人口分佈產生

太犬的變化 e 故此，應該蟬續保留原有五大區的劃分 3 維持五大選區議席的分佈

比例。

另一方面，社區能有效吾畫展，選區分界的穩定，l生是重要的因素。社區發展是需要

地方之間的維繫，這個維繫是需要保持釋定性及可持續性。而選民的習慣亦是重

要的因索有利於社區的畏連發展，所以其穩定性是不容忽視的巴因此，選區副分

不宜頻繁地殷勤，應該揖賴保留五大選區的重1分，維持五大選區議席的分佈比例e

直言要維持九龍東和于1.鵲西服眾議席數目不唾

根據偏離標準人口基數百分比來看，由於現時的東五百四格局完全符合（選舉管

理委員會慷例〉的有關規定，九龍東維持 5 席‘則偏差爵負 12.4% ﹔而九龍百維

持 4 席 2 則偏差為IE 10 圖8% ）兩個偏差都在正負 15%的法定範圍之內。因此，在

沒有超出上下限的規定音應該維持九龍東和九龍西原來講席數目不蟹。

男外，有些畏禮方面捍衛賣 3 于1」體棄的人鬥會j聘會有一吏的潛力會主~立未來的五

年，九龍東將會落成約五萬個居位單位，預計可容納超過十三萬人居住，所以有

可能出現九龍束的人口反超過九龍西的人口，屆時必定會再引起議席數目的爭

論。為免日 f支出現議席叉再加滅的情況，所以應該樞，價維持九龍東五席及九龍西

四席也

油尖旺青年社謹啟

二零嘻七年八月二目
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開 對 2008 年地區直選立法會議席及選取盡！［界安排的黨鼻i

本人認為 2008 年立法會地區直選應維持2004 年的選區劃界及議席，有關理攤賣日

下：

首先，本人認為社區能拘有效地發展，選區分界的穗定性是相當重要的。而遭民

的習慣也是有利社區的長速發展。因此，選區量的全不宜頻繁地改動，應該蟬摺保

留五大選區的實j分。加上，根攝政府統計處 2006 年中期人口統計，自 2001 年起，

香港的人口每年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多萬，但是香港

島、九龍以及新界的人口分佈比率仍然相當之穩定，並沒有因為一些新市鎮的發

展而令人口分佈產生太大的變化。故此，本人認為第四眉立法會直選議席上，應

該繼贖保留原有五六區的劃分，維持五大選區議席的分佈比例。

其次，本人認為應該維持九龍東和九龍西原來講席數目不蟹。根撮偏離標準人口

基數百分比來看，由於現割台東五百四格局完全符合〈選舉管理委員會慷例〉的

有關規定，九龍東維持 5 席，則偏差為負 12.4% ，而九龍西維持 4 席，則偏差為

正 10.8% ，兩個偏差都在正負 15%的法定範圍之內。因此，應該維持九龍東和九

龍西原來講席數目不蟹。另外》長遠來看，基於在未來的五年，九龍東將會落成

約五萬個居住單位，所以有機會出現九龍東的人口皮超過九龍西的人口，到時可

能叉會車起議席數目的爭論。故此，為免日復出現議席叉再加滅，應該鱷續維持

九龍東五席及九龍西四席。

周榮佳單啟

［~﹔ 
二嘻嘻七年八月一日
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聲聾車王

就甜甜牟.:tr.主急會九租車遣軍擇，丸龍茵通E區的議席分舟，本但認為處雄持

現狀 B 不車接踏遍管會揖建主義的九龍泉是慮，九龍函 5 月曾 D l重由如下：

（戶）＇九龍泉4 人口雖品比丸直孟晶少軍但儷少出 l 萬 1 +i典人而已，按且是每

F邁區議庸人口可晶離阻擋的組克 s 丸ft.J色的 1日187110 人口，尚未鴿雄

主已7罷，團拖拉有島海星星土可樟持自席﹔用拉 a 九麓，濁的 103日帥白人口亦

革扑未錯串串品J:.崑 B 可草鞋擴增加 i 席﹒

（二）品質拖入口鐘海睛說，晶宮 2 晶晶E主主牟 B 九龍辜人茵茵持有大翼過持計

劃，但這失只是暫時攏的，在可見的未來龜卒， lit.4告區內牛頭角上悴‘

油槍a安建區進一帶的公私普樓宇扭曲盟員已成，人口將會田說，令當選區

人追增 12 萬人，丘之 E 北羈a宙人口在可見這主牟 a 人口增長幅度A不足丸

越來 e 章，因此甜甜12 年又將丸她來選區繞在為 5 路，九龍面又制 i 諦，

令到述兩個選區晨星體動旦不剩於社會發定，亦不利居民過很﹒
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致：香港特別行政區政府選舉管理委員會

有關 2008 年立誰會選舉地方選區合界臨時建議 實見

就 2008 年立法會九龍東選區和九龍西選區的議席分佈 P 本會認為應該

維持現狀，不贊成按選管會所建議的九龍東 4 席‘九龍西 5 席。

國現時九龍東人口只少九龍西 1 萬 l 千多人 B 而預期之人口變動，隨著

牛頭角上郁、油塘及安達臣一帶的公私營樓宇等相繼落成 2 該區之人口將

會迅速增長﹔相反九龍西人口增長之幅度由於看不到有增長因素，是否到

時叉再對調議席。再者，以每一選區議席人口可偏離 15%的規定，現時間

區人口並未偏離上限，因此無必要各增觀戚 l 席 a
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致：香港特別行政區政府選舉管理委員會

有關 2008 年立法會遲舉地方選區分界臨時韓毒草 實見

就2008 年立法會九龍東選區和九龍面進區的議席分佈’本會認為應該

維持現狀 P 不贊成接選管會所建議的九龍東 4 席、九龍西5 席。

國現時九龍東人口只少九龍西 1 萬 1 千多人，而預期之人口攪動，隨著

牛頭角上郁、油塘及安達臣一帶的公私營樓宇等相繼落成，該區之人口將

會迅速增長﹔相反九龍西人口增長之幅度由於看不到有增長因素，是否到

︱時又再對調議席。再者，且每一選區議席人口可偏離間的規定，現時兩

區人口挂未偏離上限 3 因此無必要各增或減 1 席已

請選管會，慎密考慮，不宜將兩個選區議席增翰肢。

此致

會
啟鑽
謹

屆一
一
一

間賢蕾

2007 年 8 月 1 日

地址：新界大埔寶摺街 112 號二樓

l/F., 112 即由臼~G STREET, TAI FO, N.T. 
TEL: 26383298 FAX: 2650凹的
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華青l社

’R ：香禮特別行藏區政府 i單單管理重要員會

有關 2008 年立誼會盎嗶蝸芳置\i替罪臨時草書費 實見

說2008 年立誰會九種東攝區和九龍西邊區的聽席分佈 E 本會盟爵廳里實

體持現AA· 不贊成捶墨管會所建嚼的九龍東 4 席、九龍西 5 席，

國現持九龍東λ口只少九百li!fl 萬 1 于多人，而預期之人口鹽動 z 鹽聲

牛頓角上醋、誼塘＇＆.安撞臣一暫時:fr點聲樓宇毒害相盤帶鹿 s 言要區之﹔人口將

宙語題增長﹔相反先晶體百人口增畏是幅度由掛君不到有增長盟黨 B 聶哥到

l時·~再對藺草當暉，再者， ti每一選區詛席人口可偏離 15恆的規定，聽蹲閹

：區人口並未輔離上限，國酷無＆揮各增講講 1 庸，

進青社

2日07 年 B 月 2 日

135 
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13 會

致：選舉事葫處

2008 立法令地區主i里的進!Ktl界幸言主席；｝：；；z, ﹔意見書

本人對於 2008 年立法會選區劃界和議席的至于配有以下意見：

2008 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配應維持不變，根

據選舉管理委員會的預測， 2008 年九龍西人口將有 103 萬。九龍泉

有 100. 1 萬人 3 在主義席分配上，九龍西將增加一席，九龍東將減少

一席，按預測該兩區未來人口的發展趨勢，保持現有的議席 B 但是

選舉法，例規定 3每倡議席服務人口比例不可超過上下限的 15%的選舉

法例規定 2 故本人覺得 2008 年立法會地區直選的選區劃界和議席分

配維持不變

二零零七年八月二日

良田婦女中心雅新社

主席﹔陳秀害
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致：選舉事務處

對 2008 年選區議席及香j界的意見

本會對於 08年立法會選區議席和劃界的分配有以下一些建議：

根據選舉管理委員會的預測＇ 08 年九龍泉約有 100. 1 萬人，九

龍西人口將有 103 萬左右。按預測該兩區未來人口的發展趨勢？保

持現有的議席。

在議席分配上，九龍西將增加一席，九龍泉將減少一席曹但選

舉法例上表示，每個主義席服務人口比例不可超過上下限的 15恥故本

會覺得 08 年立法會地區直選的議席分配和選區劃界應保持不變。

二零零七年八月二日

寶田居民權益協會

主席：董楠
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致：選舉事務處

明年 2008 立法會地區直選的選區劃界和議席分配意見書

本會委員一向關心社會 3 熱心公益，現就 2008 年立法會選區

劃界有以下意見：

就 2008 年立法會地區直選的選區劃界和議席分配應該推持不

變，本會相信選舉管理委員會的預測＇ 2008 年九龍西及九龍東分別

有 103 及 100. 1 萬人，按預測該兩區未來人口的發展趨勢，應保持

現有的議席並沒有違反每個議席服務人口比例不超過上下限的 15%

的選舉法例規定，故本會各委員要求：

明年 2008 年立法會地區直選的選區劃界和議席分自己維持不變

二零零七年入月二日

頌賢苦尋土

主席：陳玉美
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3. 3 構成費2革命配不公平

3. 3. 1 I見時每名立法會議員也可獲得椅放相同上限的聞主價還執額，豈是議員可以為利用
該等問文債還款頹聘請職員及租用辦公室 3 為居民提供服務。然而，由於各地區議員與

人口比例不同，但獲釋的津貼卻相同，使部份1義員與人口比例較高的地區，可用掛每名

市民的資埠相應減少。

3.3 2 根棟｝L ｝長會有關的規壁，每－~世悔？咱頁，魚才會是主運咕員走功拖拉別士在員，七

可以以實報實錯形式申親每年最多 149 萬元的問主債還款額，站等情退款頡J 是用於聘
請員工及維持日常辨公主運作 9 議議員為市氏提供過切的服務。然而，由於現時各個選

區議員及人口比例存在很大的差兵，變相使一些議員與人口比例高的地區，每名市氏獲
得的議員閑之嘴邊拉詞唱比議員與人口比例技低的地區為少。如以各進區議員進甜的聞
主情還款頓上限的總和除以各選區的總人口，所得出各個選區每名選民獲得的開支債還
拉報社且（詳見車三），是顯示各區每品市氏模的的閥文償還故宮頁數目相差甚遠， 19•)-:k口新

界西每名市民握得的開支價還款$頁數目為 5. 87 元，但九龍西則是 7.23 元，相差達 23% 巳
上述的計算方法亢份顯示供議員協助每名新界西居民的資源，遠低於協助九龍西居民的
背埠，對新界西居民構成本公平。

表三：各區每名市民可獲得的議員服務資源

i是區 選區議席 每名議員每年5蓋骨 古裝區議員 j藍哥哥 選區估計人 I 平均每名市民
開支憤還款額上r~－ 開支償還款額 口 可獲得的開支

上 f＆總和 偕退款額

新界晶 $1, 490, 000 $11, 920, 000 2宵。30, 300 $5. 87 
新界末 7 $1 ，也90,000 $10,430, 000 1, 628, 200 $6. 41 
香港 6 $1,490,000 $8, 940, 000 1,267, 900 $7. 05 
九龍泉 4 $1, 490, 000 $5, 960, 000 l ’。 18, 700 $5. 85 

一一．．一一，..有﹒

九龍西 5 $1, 490, 000 $7,450, 000 1,030, 000 $7. 23 

3. 3. 3 基於上述原因，當局應站盡快採取措施，縮減各進區人口的差距，從而拉近品進
區市民所獲得議員服務資源的差異。

3固 4 部份i! ！＆她喊i革方令遼闊

3. 4. 1 現時部份選區地域極為遼闊，使議員難以維槃居民聯幣，也經常因為要處理遼闊

地區的地區間越丘之個案而疲於奔命。

3. 4. 2 J見時部份選區的範圍極為遼闊，各方仔，j女口新界面包括元朗、天水圍‘離島＆.大嶼山、
屯門、莘j彎及其膏。在這些選區，來自四方八面的市民亦會向議員求助，議員亦要向他

們徒供協助，甚主要親自到偏遠的地區視察及提供協助。除此外外，議員更要親自到各
處維繫各區居民聯騁，使範園遼闊的選區的議員經常疲於奔命。

3. 4. 3 由於香港各選區花園相差括大，部份選區的議員需要服務惜員遼闊的選區，使站
等議員疲於奔命，選舉管理委員會$！，考慮分頓範罔甚庸的選區，從而使議員可以更有效

率地為居民提供服務。
3 
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3. 5 部份選區議員取多，增加政府工作量

:3 圖 5 ” 1 在現峙的 i旦旦盡1J 界及主義席分佈中，那份選區的議員數目眾多、亦可能因而增加政
府的工作量。

3. 5. 2 在現峙的選區剖界中，告fl份選區如新界面有多達 8 個議員，雖然政府按照議員與

人口比例，決定各區議席人數，因此人口最多的新界西，議員數目也是最多，然而，地
區居民及固體向核區的立法會議員求助時，多不會只向一個議員求助，多數會向詰區多

名議員求助，而不少時間，基於新界西一些地區問題，居民會向 8 位議員同時尋求協助，

而詰 8 位議員亦會同時向同一個政府部門反映， 1主政府部門則要作出 8 個回摳，政府部

門的工作鞏固而增加。

3.5.3 基於一匕述原因，政府當局應考慮縮減退區面積，從而縮減退區議員人數，從而減
少政府處理地區問題及個別個黨的工作壘。

4. 建議

吐， l 有鑑於現峙的議席分配未能應付香港社會發展的需要，成府應按重新分自己議席，讓

有志之士可以為較需要議員服務的地區提供服務，從而何解民因。

4. 2 按照建議的議席，新界西將會是最大及最多人口的地區，當局應重組選區，改善f見

時不合理的情況。然而，由於增加地區直選議席須要通通修改基本法才可進行，加上立

法會條例（第 542 幸）第 19 條規定每個地方選區須選出的議員人數不得多於 8 名，在保持
30 個直選議席以及每個選區議員人數不能多於 8 名的大前提下，政府應考慮減少九龍由

的議席，並分別按照兩個方窯，色持把新界西分為兩部份？一個選區為 5 席，另一選區

為 4 席（詳見方索一），或把新界東及西合f井，再分為三告j！份，有兩個選區為 5 庸， l 個選

區為 6 席（詳見方案二）。

方案一把新界晶選區分為兩席

選區 2008 年的議席 選區人口
新界東 7 1, 628, 200 
新界西 (1) 5 1, 163, 000 
新界西（2) 4 930, 400 
香港島 G 1. 267, 90 日
九龍束 4 l ’。 18, 7 日。
九龍西 1 1, 030, 000 

方案二合併新界東西，再分為三區

選區 2008 年的氓席 選區人回

新界Cl) 5 1, 143, 280 
新界（2) 一一5 1, 143, 280 
新界（3) 6 1, 371 ’ 936 
香港島 6 1,267. 902 
九龍泉 4 l ’。 18, 700 
九龍西 4 1, 030, 000 

－．．．．．‘桐『戶

4 
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4. 3 按照上述的方案，可達致兩個故果，一：大大縮減各選區總人口差具，二：縮減退
區範區及三﹔縮減每個i是區議員在主自

4.4 上述的方韋速致的第一個故果便是縮成各選區人口差異。有鑑於此，在方棄一中，

可以把新界西分割為兩個選區，各區的人口差異便會由最多 101 萬縮減至 70 萬人，去口實
行方案二冒犯新界分害1］為 3 區 v i是亞總人口差異足可縮減孟加福人。去口實行上述兩個方
幸，將可右前棺濤在L個喂！其人口的主主且，閃而末令 lf1 現邦伶哩哩咕買需理持過多市民的

1見象。

1. 5 上述方案產主的第ι個政呆便走縮減退區範圈。在方案一中，建議把新界屆分為兩
夸11 ＇（苛？在？守黨三中 3 貝1J 建議軒界區分為主部伶－ ＇立兩個方~均可以串串浩特界直選皂的花

園，讓議員更有效地推哈地區居民成情。

ι6 上述方案的第三個故呆，便是縮成每個選區議員人數，從而減輕政府的工作量。都
按照第方棄一及方案二把選區劃細，將可同時把每個選區議員數自由現時最多 8 個減至

最多 6 個，同一還巨大量議員向政府反映同一問題的情況將會較少出現，將可有效節省

政府的資源、a減輕政府工作量 a

4. 7 宜。政府能接照社會的特展改變各地區議席數目及重新創分進臣，將會使議員能在各
區扮演更精挂的角色，協助市民解決困難及反快意見﹒從而改善市民生活臂素。

總結

5. 1 2007 年 7 月 4 日，選舉管理委員會就 2008 年立法會選舉選區創界及議席提出建氓，
諮詢市民意見。選舉管理委員會建議成少九龍束的議席，並增加九龍晶的議席，人口不

斷增加及社區問題叢立的新界西的氓席沒有任何扭動。當局沒有增加人口，急劇增加、幅
員甚康的新界晶的議席，使新界西居民不能獲得足夠的議員服務，議員也缺乏資添服務

新界西居民，對新界西居氏構成不公平。當局應諾按照人口的透過重新創定選區及分自己

議席，使議席分佈更為平均，選區悶的人口及面積差具也縮少，從而使各區市民均可撞
得適當的議員服務。

5 

Fhd 
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扎針 r草紙商社還盤算特枷會 140 
FE~）ERATIO臨的F 目的問G K的時G KOWLOO內

時EW TERRIIORlES H~WKER ~~SOC!i~T!ONS 
九龍旺角堪＊街四十六號二樓

46且可UNG CHOI STι. l lf'L. r.;、 ONGKOI{

KOWLOON, HONG kONG. 
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有關 08 年立法會地方選區范圍分界的意見

政府選舉管理委員會目前就二零零八年立法會地方選區范圍的分界及

名稱咨詢公眾意見。本會意見如下：

九龍東西區選區分界維持木變。理由：一是原選區分界經過多次立

法會地區選區已深入民心，若改變容易造成混亂。二是原選區對以往參

選人比較熟，投票意向相對明確，若改變息，阻造成選民對參選人木了解，

而不投票降低投票率。

九龍東、西原選區議席數量不變。理由：盡管九龍東原區人口減少

11.4 %。西九龍原選區增加 8% 。但應考慮舊啟德機場重建後東九龍人口

有較大幅度增加。屆時叉再調整議唐人數會給市民造成朝令夕改的錯覺。

上述意見請慎重考慮！

港九新界販商社團聯合會

二 00 七年八月二日
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致﹔選舉管理委員會：

08年立法會選區劃界諮詢日前公佈？本人對立法會地區直選的選區

劃界維持不變表示支持 B 但不贊同東九龍、西九龍這兩大選區在議席上

的調整。

選管會提出的變更理由為百九龍人口的增長 3 但其增長並沒超過法

倒現定每倡議席g~苦人口比苦的三可超過上下限百分之十五的界限＝而根

據規劃署2006年至2015年人口分布拉算，。8年西九龍人口多過東九龍

72600人，而到2012年降至46000人，東九龍人口增長速度明顯快過西九

龍，以暫時人口數改變而調整議席非慎重之舉。眾所周知，參與議席的

選舉需要提前做大量的準備工作，開展多樣的社區工作，並與選民事先

進行廣泛的交流與互動。那麼，對於即定的席位和可預蹋的空間，諸多

的配額努力肯定早已展開 3 同時，也可能已形成勢力﹔有意投身社區服

務的人士和他們的支持者希望通過選舉把聲音帶到更高層，雖然參還不

一定會贏，但如果議席數突然發生了變化，而事前艾無此方面預期的

話，就是一點機會都不給，可謂是措手不及，對於候選人和他的團隊來

說，實在不公平，如果候選人通過變更選區的方式來解決已存在的實際

問題，是不現實的，而追隨該候選人的選民投票意欲勢必降低，如果接

作不當書就會引發多廢票現象，帶來極大的責面影響。對於正常的選舉

來說，這樣容易造成混亂，令選民及候選人無所適從。所以建議。8年立

注會地區實墾的主E晝IT?f甜苦思分配經持不踅 h

！又 L

_]_r ii~ 
2007年8月2日
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1位

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見（修訂版）

我們三位黃大仙區議員包括李達仁、陳偉坤和蘇錫堅就 08 年立法會選舉選區及議席

安排有下列意見及建議：

1. 建議繼續維持現行立法會五大地區直選選區以維持選區的完整性、獨特

性、持續性以及選民的習慣性等

自 1998 年起，立法會地區直選己劃定為五大選區，包括香港島、九龍東、九龍西、

新界東及新界西，並沿用至第三屆，並且行之有效。因此我們認為，基於維持地區的聯

繫、社區的完整性、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等因素，選區分界需要的穩

定性相重要，才有利於社區的發展，因此建議，選舉管理委員會不宜頻繁地改動選區劃

界，應繼續維持目前五大立法會選區的劃界模式，以避免市民產生混亂及減低投票意慾。

2. 建議繼續維持現行五大選區議席分佈的比例

在基於不改動選區的情況下，我們認為五大選區議席分佈的比例應繼續維持不變。

根據政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口自 2001 年起，每年

雖然平均有 0.4% 的增長，人口分別達到六百八十多萬，三個區即香港島、九龍以及新

界的人口分佈比率仍然相當穩定，即 18.5% '29.4%以及 52.1% ’與過去的數字大致相同，

並未因一些新市鎮的發展而令人口分佈產生太大變化，故此，我們建議在第四屆立法會

直選議席劃分上，繼續維持五大選區議席的分佈比例，即維持香港島六席、九龍區九席，

新界十五席的安排，以符合按人口數目劃分選區的準則。

3. 建議繼續維持九龍東五席及九龍西四席議席安排

我們建議08年立法會選區劃分及議席不變的原因正如剛才第一點提到完整性獨特性

基於顧及社區和居民需要及習慣。經過九年三屆立法會選舉的實踐經驗後，普遍選民對

於所屬的立法會選區已有一定程度的認識，包括選區的劃界、議席數目、議員名字及表

現、當區的政團、投票地點及習慣等﹔我們認為，在情在理，政府應繼續保留九龍東及

九龍西現有議席的分配。

- 1 -
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另一方面九龍東及九龍西選區議席並無超越選區人口上下限百分之十五基數，我們

得悉，維持九龍東及九龍西議席分配不變的做法是符合法例所規定的。因為根攘〈選舉

管理委員會條例〉規定，地方選區的人口不得少於人口數目的 85% ，亦不可多於人口數

目的 115%J ，換言之選區標準人口基數的上下限為正負 15% 。根據選舉管理委員會的資

料豆豆示 r 在九龍西選區 d 若誰持現有的是席立法自議俑，品進區的攝單人已基數為

930月1笠，而選管會估計 08 年九龍西選區的人口為 1,030,000 ＇較議席標準人口基數多

10.75% ﹔未有超過百分之十五上限標準。而在九龍東選區方面 3 以 5 席立法會議席的安

排，即選區的標準人口基數為 1,162,515 ＇較議！曹標準人口基數少 n37% ：亦未低於百分

之十五下限標準。因此我們認為，維持九龍東及九龍西現有的議席數目是合情、合理、

合法的。

另外，在人口增減方面，雖然九龍西人口有增長潛力，但也不能忽視九龍東人口的

增長，例如黃大仙區、新蒲崗、東頭部、牛池灣及觀塘區、藍田、秀茂坪、牛頭角及鯉

魚門等地的房屋規劃亦將帶動九龍東區未來的人口增長。於 2008 至 2012 年，估計將近

有的，000 個單位陸續落成入伙，並可容納超過 13 萬人口居住，因此，九龍東區的人口將

會繼續穩定增長。因此，我們認為政府應有較前瞻性的計劃及人口計算，不要因為兩區

人口短暫性的增減而改變目前東西兩區的議席劃分，並且應該繼續維持九龍東五席及九

龍西四席的安排。

最後一點，就是若然政府一定要把九龍東及九龍西人口調整至更貼近標準人口基

數多我們認為可以考慮把個別區議會小選區作適當調動，使兩大選區的人口比例較為乎

合標準人口基數。如果選管會治用這法方去解決應會較勝於把九龍東及西區的議席數目

互調。然而，還不是最好的處理方法，因為有違本丈第一段之維持選區完整性的建議，

因此我們認為無論選管會作出任何決定前，需要審慎考慮，多作諮詢、聽取民意，特別

是數字的引證，以免由於選區劃界及議會議席的改動而帶來市民的不便及做成不必要的

混亂。

總結

基於人口數目、地區獨特性、社區和諧及選民的習慣性、現有地區選區劃界和議席

分配等，我們認為，第四屆立法會地區直選應該以「不變應萬變」的方式慎重處理。

- 2 -

黃大仙區議會議員

李達仁陳偉坤蘇錫堅敬上

2007 年 8 月 1 日
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1 是 3

選舉軒 f}i) 令員會：

就貴委員會推出 2008 佇立法會選舉（地方選區）建議：九龍東

5 個訟席減為 4 個，將九龍西從 4 席增至 5 席。

本人反對此建議，並要求維持原來議席分配。因為更改議席分

自己，將中T亂各區長期以來形成的特點、習慣，選民對選區的認說易造

成混亂，不利是t~穩定和詣。

數若軍~
2007 年 8 月 2 日
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耕特蜂業朮產將今會

N. T. OYSTER & AQUATIC PRODUCTS UNITED ASSN. 
會址：新界亢朗流浮山灰業街 34 號

電話： 2472 2339 俾真： 2479 6510 

致：選舉管理委員會彭大法官

悟是·＂『L 商品. -Mr 
草比皆宅f . 

1(4 

每屆立法會選舉前，選舉管理委員會就選區劃界及

議席分配進行廣泛徵詢市民意見。目前立法會選舉的劃

界和議席分配原經過 1998 年、 2000 年及 2004 年共三眉

立法會選舉的諮詢形成的，基本上運作良好，市民有較

多的共識。

。8 年立選即將展開，而 08 年立法會選舉將採用。4

年之模式 3 根據貴委員會提供的資料，及諮詢期一個月。

本會認為按人口多少為增減議席的理據不足，因五

個選區目前的人口標準都符合現時的法例。同時一個月

的諮詢期太垃 1 。

避免再引起市民的多餘爭呦，故本會要求。8 年立法

會獲學卅，WlI寄： 1聖割界和黨.Fit分思維持不變 η
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I 需品再開車臨 145 tOl 車師由I 、 q；；目 WWW晶宮ty圓的rg• ~‘ 1"" ~FedeJ"ation of NeY:!,_ Jerritories Youth 

可買琶~o~~；~，~~·！ s ：~；！：~ ~！： 1.~；~，；，：c；；~，f ~I!] J,! 9C; .‘ 1 i 'c om { r al Centre, 5: l 1 Kw ll Fuk Roid, 2652 226 

由：新界青年聯會

致：選舉管理委員會彭鍵基主席：

右，闊 2008 年立法會揖臣當1］界及諸席分配理講

本會對於選管會提出 2008 年立法會選區副界保持不蠻的建議表示支持。因為這樣可以保持市

民受到服麗的連貫性。但對於賣會9!＼議九龍東的一時轉給九龍西的建議，本會鵑沒有必

要，是多比一單的安排。按還管條例，偏離棋單人口基數＋／－15%才需要加減議席，而九龍東

和九龍西的標單人口基數偏離（+9.54%反，11.4%）均未達到應該改變的法例要求，政府希望市

民守法，市民也希望政府依法施政。為此，懇請還管會不要改變原有的話席數目（即保持 2004

年的講師數目） .謹t出JJ頌

敬禮

新界青年聯會

2007 年 08 月 02 日
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1-t.6 
Fax: 

2.'ii I l 晶晶2

from：華街前i鼠員陳阻銷

致 j控管會﹔

闊的 200811'噎泄會錯胃副界及詩府持到何彈言語，

本人認同選管會跑到 2008 年立法會選區劃界保持不蟹的躍報 m 因為這樣可以保持市

民受到服務的迫賀性。

對於政府建議九點東滅一席而九龍西加一席的建議，本入持反對意見。按選管條例，

偏離標單人n基數＋／－J 5%才需要加減議席，而九龍東和九龍俐的標準人口基數偏離均未達到
路該改變的法例要求，控告，法可依的情說下，希望選宮會不要改變固有的議席數目（即保持

2004.悍的議席：數關〉“

主灣區議員︱蚓、d錯

2007年 08J-:l021::1
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夫 埔 有 年 協命
TAI PO YOUTHS ASSOCIATION 

二零零八年立注會置舉站立于選wa于昇臨時建誼

貴會日前提出於 2008 年立法會選舉中，將九龍東選區減少一個議席，另將九龍西選區增加

一個議席，本會認為這項建議不恰當，原因如下：

- .九龍東西兩個選區的人口和選民人數相若，沒有「迫切性」改變議席數目﹔

二 n 九龍城區和觀塘區將有多項重建頭目和大型屋苑落成，到2012 年，九龍東選區人口可

能會比九龍西的還要多，加上九龍東選區剛於2004 年立法會選舉中新增了一個議席，多番增減

議席數目會令居民無所適從。

三﹒政ffi見正就立法會「普選」辦法和時間表諮詢公晨，我們相信，九龍東西兩個選區最

終會增加直選議席數目 B 貴會沒有必要就人口只差距兩萬人而改變議席數目，大可留待諮詢

完結後，再棍攘下一次人口普查後的數攝參考，才決定九龍東西南區的議席安排。

因此，本會反對 貴會就 2008 年立法會選舉中，有關九龍東及九龍西議席數目所提出的建

議，並要求維持不變。

貴會姐說本會提出建議有任何意見，歡迎致電 與本會聯絡。

大埔青年協會

2-007 年 7 月 31 日
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軍閥油尖旺區議會

關重i Yau Tsir叭1ong Di甜ict Council 

i銘
：五屆又楊區議員辦事處

The O血ce of Dis甘i叫 Councillor Kong W到 Yeung

致：

香港特別行政區選舉管理香員會

彭鍵華主席

對 2008 年地區直選：ftj芸會議席及選區實j界安排的意見

本人對 2008 年立法會地區直選劃界安排臨時建議意見書有以下的意見：

一、很據政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口自 2001 年起，每年雖然平

均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多萬，但香港島、九龍以及新界的人口分佈比率伯然相當穩定，

即 18.5%. 29.4%以及 52.1% ，與過去的數宰相若，並未因一些新市鎮的發展而令人口分佈產生太大變化，

故此，第四屆立法會直選議席上，應餾續保宮原有五六區的劉分，絕持五大選區議席的分佈比例。

二、九韓東和九育巴西應維持原來講席數目不蟹。從偏離標單人口基數百分比 p 現九龍東 5 席及九龍

西4 席的分佈完，常符合《選擇管理委員會怖。的有關規定，根攘《2006 年中期人口統計簡軒E告資料》

顯示，九龍東艙，持 5 時，則偏差為負 12.4% ，而九龍）西維持 4 席，則偏差為主 10.8% ，兩個偏差都在正

負 15%的法定范圍之內。根據《觀塘公共房屋工程進展報告〉資料顯示，九龍東區包括藍由、秀茂坪、

牛頭角、鯉魚門以及東南九龍發展計割的房屋規劃影響下，在未來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸續落

成，並可容納超過 13 萬人口居住，從長遠而言，九龍東區的人口可能反超過九龍西，勢必引起再次調整

的爭論：逞，）情況不符合選管會關於選區劃界改變最小，操作最簡單的原則的因此，九龍束以及九龍西

區的人口過無超越忙下限的現定外，政府應有較前瞻陸的看法維持九龍束五席及九龍西四席。

i玉鼠鴿

二零零七年八月二日
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記載油 7丈 自主社團聯會

致：

YAU TSIM I\宜。NG FEDERATION OF ASSOCIATION 
會址：九龍旺角獨敦道 707陶713 號銀高國臨大廈 5 字據 理話： 27823686 傳真： 27823029

香港特別行政區選舉管理委員會

彭鍵基主席

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

主社會認為 2008 年立法會地區直選應維持 2004 年的選區劃界及議席。原因有三：

一、甚於要維持地方的聯繫、社區的完整性、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等

因素，選區分界需要有相當的穩定，佳，才有利社區的發展，因此，選區:JJJ分不宜頻繁地改動，

應攝續維持目前五大立法會選區的選區劉界及議席，以免產生混亂。

二、根攝政府統計處於 2006 年所進行的中朗人口統計 P 顯示香港的人口自 2001 年起，

每年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多萬，但香港島、九龍以及新界的人口
分佈比率由然相當穗定，即 18.5% '29.4%以及 52.1% ，與過去的數字相若，並未因一些新市

鎮的費展而令人口分佈產生太大變化，故此，第四周立法會直選議席上，亦應禪續維持五大

選區議庸的分佈比例。

三、根攝﹛選舉管理委員會條例》規定，「在切實可行的範圍內﹒每個地方選區的人口須

盡量接近標單人口基數票以該區的議員人數所得數目 a 如遵守此規定並非切實可行會該地方

選區的人口也不得少於所得數目的 85% ，亦不可多於該數目的 115%J ·NP換言之選區標車人

口基數的上下限為正負 15% 。根攝政府統計處（2006 年中期人口統計簡要報告資料﹜顯示，
居港的人口為 6,864,346 ，在 30個立法會地區直選議席分佈上， NP約 23 萬名居民分配 1 名立

法會講席。在九龍西區芳面，現時有 4 席立法會議席， 1m選區的揮單人口基數躊 92 萬，而人

口普查則顯示，九龍西區的選區人口靖 1,008,589 ＇較議席標單人口基數多 9% ﹔而在九龍東

區方面，現時有 5 席立法會議席，即選區的標準人口基數為 115 萬名，而人口普查贖示，九

龍東區的選區人口為 1月10,944 ，較議席標單人口基數小 13% ﹔雖然如此，但根撮﹛觀塘公共

房庫工程進展報會〉資料顯示，九龍東區包括藍田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚門以及東南九龍

聽展計割的房屋規副影響下，在未來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超過

13 萬人口居住，從長遠而言，九龍東區的人口發展潛力的確不容忽視﹔因此 b 九龍束以及九

龍西區的人口並無組越上下限的規定外，政府應有較前體性組晶體體輯tL龍東主席及九龍西

四席，以免日後議席出現「力吹亂的不穩定，l翩。 A耕地熱

h活消
息抽相
粉1已」＿＿＿，.／.＿攝rP.旺區社團聯會

、送些L~Z坦對07 年 8 月 2 日



致：

香港特別行改區選舉管理要員會

彭鍵基主席

團 166 -

本人對 2008 年立法會也區直選劃界安排臨時建謂意見書有以下的意見：

一、根據政府統計處於 2006 年所進行的中蹋人口統計，顧示香港的人口自

主001 年起唱每年雖然平均有的%的增長J、口已達到六百八＋＇多萬寸旦首造島、

九龍以及新界的人口分俑，比車仍熱相當穩定，即 18.5% ’ 29.4%以及 52.1% ’與
過去的數字相若，並未因一些新市鎮的發展而令人口分佈產生太大變化，故此，

第四屆立法會直選議席上，應蟬續保留原有五大區的劃分，維持五大選區議席的

分佈比例。

二、九龍東和九龍百應維持原來錯席數目不哩。從偏離標車人口基數百分

比，現九龍東 5 席及九體西4 席的分佈完全符合﹛選舉管理委員會條例〉的有關

規定，根攝《2006 年中期人口統計簡要報告資料》顯示，九韓東維持 5 席 P 則

偏差為負 12.4吭，而九龍西維持 4 席，則備差為IE 10.8% ，南個偏差都在正負 15%

的法定范圍之內。很接〈觀搭公共房屋工程進展報告〉資料顧末，九撞車區包括
藍田‘秀茂坪、牛頭角、鯉魚門以及東南九龍發展計劃的房屋規劃影響下，在未

來 5年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從長

遠而言，九龍東區的人口可能皮超過九龍西？勢必引起再次調整的爭論﹔這一情

況不符合選管會關於選區劃界改變最小，操作最簡單的原則。因此，九龍東以及

九龍西區的人口並無超趙上下限的規定外，政府應有較前時性的看法維持九龍東

五席及九龍西四席。

香港市民

說
• 

二零零七年八月二日

150· 
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1故早年‘百﹒：

貴委員會公布的明年立法當選舉分界臨持褪誰？本人支持木作改

變，明白如下：

@ 依法例（故事，品的香港核心精神﹔
@ 欣賞 ，賣會主J績不嗜昆主政治盟黨3 叮作出公平公正的決定：
@ 選民不須鼓新主瀏？！宮室主響，去寄：j!· ﹔

’
．
刊
旭
、

EVM t快
a

m協
會
作
員

工
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張浩明

二：三嘻嘻七年八月二日
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啟敬者：

對於 2008 年＜r法會選區劃界及議席分配，本人認為應該維持不

變。尤其政府煜議九龍玲：滅一席而九龍西加一席，木人覺得不應酬－時

的人口轉變的j改變立法會的議席安排。頻繁的論）市改變會令市民對有

法會選擇感到混商I,從I (lj y戚低市民的參與意欲。故此，本人希望選舉管

理委員會不要改變原布的選區劃界及議席分配。

Law Ka Tun 

2007 年 8 月 2 日
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政：

香港特別行政區還是學管理委員會

主且鍵基主席

對 2008 年地區直選立法會主義席及選區劃界安排的意見

本人對 2008 年立法令地區直選釗界安排臨時建議意見書有以？的意見：

一、根據玖府統計處於 2006. 年所進行的中縣人口統計，顯示香港的人口自

2001 年起，每年雖然平均有 0. 峨的增長，人口已逮到六百八十多菇，但香港島、
九龍以及新界的人0分佈比率仍然相當穩定， l!j' 1;8. 帥， 29.4%以及 52、間，與過 l
去的數字相芳，立立未回一些新市蕪的發展而令人0分佈產生太太變化，故此，第
四屆立法會主選議席上，應繼續保留輝、有五大畏的t剖分，格格五大選區議席的分

佈比例。

」二、九龍泉寺。九龍西Z思維持原來毒氣席，數目不袋。從偏J烘棟準人口基數百分

比，現九龍泉 5 席及九責巴西 4 席，的分佈完全符合〈還是拉拉星星委員會條例﹜的有關

規定，根攘﹛2006 年中期人口統計簡要執合實料巨顯示，！九龍泉維持 5 席，則
偏差為負 12. 帥，而九責巴西維持 4 席，則偏差為主﹔ 10. 8% ；兩個偽益都在正負 l凹
的法定范圍之內。根據﹛觀榜公共濤在平灌進展報告巨資料揖示，九龍泉區包括
藍白、秀茂坪、牛頭角、鯉魚門以及，來南k越發展ttlii!I 的房還規章！！影響了，在未
來幾年，將有近 5 萬個居住早位陸續落成； 3t.司f容納超過，ta·萬人口居住句從長

途而言，九龍泉區的人口可能比尤其﹔需是空，在:Jt＜~青耳其毒辛辛萃營管目前1選區
制改變恥。因此，浦東斗臥軌財神：霎時藤博呻吟1政
府應有較長遠的看法維持九罷。家主婦注~－並呵面~－﹔二：正輯：詞是最識自 ζ

主L九龍居民朱永昌

3 l-7-2007 
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致：

香港特別？﹜政I&選舉管理﹒妥員會

彭鍵以主席

國 170 -

對 2008 年地區直選：白：法會議席及選區董﹝11平安排的意見

本人對 20個年立法會地區首選劃拌，安排臨時建議意見哥有以下的二點意

見：

一’、棋蟬政府統計處齡 2006 年戶的堅持的-q:1摺人口統計？顯示香港的人口自

2001 年起，每年睡熟平均有 0.峭的增長！人口百逼到六百八十多藹，但脊港島、
九龍~、反新界的人口分佈比率由然相當穗定，即正8..鉤， 29.4＇別以及 52. 間，與過

去的數字相若，並未因一些新市鎮的控展而令人曰身佈產生京大盟化，故此，第
四眉立法會肢選議席上，應躍續保曾啟有E：﹔＂；璋的割卦？驛？！五大選區議暉，的分
佈比例 n

梁照餓

1-8酋 2007

15·是



致：

香港叫，川口，；＇Jf)i、 hlli.選取它且委j;（會

早提主主 ·：ri.i;日
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對 2008 年地區直選立法食譜席及選區軍l界安排的意見

本人對 2008 年立法會地區直選資lj界安排臨時建議意見書有以下的意見：

…根據政府統計躍投 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香竭的人口自

2001 年起，每年盟然平均有 0.4% 的增長 3人口已達到六百八十多萬，但香港島、

九龍以及新界的人口分佈比率仍然相當穩定，即 18.5% . 29.4%以及 52.1% ’與

過去的數字相若＝並未因一些新市韻的聲展而且令人口分伸直生太大變化，故此，

第四Ml立法會直選議開＿！：.• JJ吉組植保留原有五大區的副分’，雄持五大選耳語席的

分佈比側。

九龍西居民麥擂志

31 ” 7-2007 
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蘇屋賢毅社
So 口k Yin Ngai Society 
通訊處：九HU?i菜是祁椅花樓112B 地下
112B G/ F. LOTUS HOUSE, 
SO UK ESTATE, KOWLOON. 
TEL: 7299762 

對二零零八年立法會選舉地方選區分界的意見

本會對《三零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議）的諮詢文

件作出如下意見：

本會支持《選舉管理委員會條例〉第二十條列明的法定準則及若干

原則規劃定地方選區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準

則，“顧及了社區的獨特性、地方聯繫的維持、以及有關區域或其部分

的自然特徵’例如大小、形狀、以及交通方便程度及發展”。條例治用

至今仍符合發展的、大眾受益的原則。本會支持地方選區仍按港島、九

龍東、九龍西、新界東、新界西劃分五大選區。

而且議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則 541 章第（a）仰的要

求，是符合標準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間，可以不

變的盡量不變。

現時九龍東 5 席，偏差』12.4% ＇九龍西 4 席，偏差＋10.8% ，依然在

人口基數百分比變動偏差正負 15%之間，啟德地域將興建，人口變化更

大，九龍東西議席不變 3 減少爭議，符合長速發展的方向！

二零零七年八月＝－B

蘇屋賢季里賠 禮啟

令學金兮
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九龍蘇屋都居民協會

SO UK ESTATE RESIDENTS ASSOCIATON曹 KLN
九龍深水土步醇屋定~荷花樓地下電話： 2361 6666 

心DRESS: G/F, LO刊s ~叫JSE, SO LK ESTATE ，哥叫恰仙IPO, K山. TEL. : 236 l 6666 

致：選舉事務委員會

對二零零八年立法會選舉地方選區分界的意見

本會對（二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議》的諮詢文

件作出如下意見：

本會支持（選舉管理委員會條例〉第二十條列明的法定準則及若平

原則規劃定地方選區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準

則，“顧及了社區的獨特性、地方聯繫的維持、以及有關區域或其部分

的自然特徵’例如大小、形狀、以及交通方便程度及發展”。條例沿用

至今仍符合發展的、大眾受益的原則。本會支持地方選區仍按港島、九

龍東、九龍西、新界東、新界西畫U分五大選區。

而且議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則 541 章第（a)(b）的要

求，是符合標準人口基數百分比變動偏差範圍在正貪 15%之間，可以不

變的盡量不變。

現時九龍東 5 席，偏差－12.4% ，九龍西 4 席，偏差＋10.8% ，依然在

人口基數百分比變動偏差正負 15%之間，啟德地域將興建，人口變化更

大，九龍東西議席不變，減少爭議，符合長遠發展的方向！

哼哼才
蘇屋屯E居民協會謹啟

二零零七年八月二日
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聽聽聽聽聽雷
Wang Tau Ham Estate & Lok Fu Estate Resident's Association 
通訊地址﹔九龍畫大仙磕頭碰 宏攘攘惘。8 童電話： 23366924 傳真： 23234445

脊港灣仔

嘻笑手電？同會主

海港中心 10 j宰
選舉管理委員會秘書處 煩請轉交

選舉管理委員會主席

彭鍵基先生暨各委員

建設緝用上屆立港會選舉地方還~·g界互之說府安排

小：宙門前收集街的立見，認為在沒有違反法例規定下， 貴們應f需主主維持）；！Jj"[g劃界及議

l南安排﹒以避免市民恆的。我們非常反對九古已東減少一個議席的是器，希當 您們可以接納

政們的立兒”

JI﹝買1~頁
台計！

橫 2展且是民聯會

（引《J＼）﹔
主席：閉社~

2007 年 8 月 1 日
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「選區劃分 l 和「議

應以不變應萬變

一二客，荐七年七月 h.11 ，貴委員會就。只咕了／（｝：（會地區﹝自－選「選

區劃分」和「 ~i＇主席分配 l 展開公眾咨詢 1

本人認為：立法會搞民產守，因素的改變，是牽動社會政治人物、

政治集團，社會資源、社會利論重．新分配的重大改變，與必引發社會

不穩定因業的山現仍

i!i) L作來，在中央政府的大力支持下、在特區政府的領導下、布

廣大i村民的共同努力卡，本港的經濟繁榮、 j~土會穩定、有生現卅一片欣

欣向榮的景象 u 應該說，這樣的大好景象是來之不容易的。

有這祖，不得不指／＿f'i來的是，本港日前j欣欣向榮的景象還是很脆

弱的， ”是水准的照濟以第三產業為主，缺少到－j'f豆葉或第二產業做

後j函，很谷易受到外界的沖擊。二是本港尚未形成求同存異，建設家

園社會局問 ω 某些干iJ伶俐割不顧意看到香港的繁榮穩定。

因此，政府在決策。8 年立法會地區直選「選區畫IJ分」 ;fr.I 「議席

分自己」問題時)f；革以不變均上策，政府所要師對的千變萬化挑戰還很

多，還是以不變應萬變1＼仁策。

此致

選舉管且主要昆侖

丕臀網絡

詹森

﹔零零七年八月 a三日
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d聶語島西九音色詩歌舞 過會

九龍太角啞必發道 i OJ 吱 10 字接 電話： 23916667 傳真﹔ 23962077

按：

香港特別行政區選舉管理委員會

彭鍵基主席

對 2008 年增草草矗立遠盒盪盛及盟軍室里！界安扭曲盒里已

本會詞、為 2008 年主法齒地區直選噁維持呵。4年的軍區劉界及議席。原因
有三：

一、基於要維持地方的聯醋、社區的完盤龍、每匹獨特性及持續發展以到
選民的選﹒畢習償等因瓏，選區分界需要有相當的攔軍性，，才有利社區的發展，國l

b是當宜種常變更應酬抽出愉臨也劉界及師（

．’、這

建音：每：h龍詩歌舞區間注會
門去詐。七年）＼月一目
、~一代J
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致：選舉管理委員會

傳真： 2511 1682 

回 177 -

深青社
sic vouτ除
~：；_1y\ r:'! ~； HJ r,'-1 Q 
香港深水砂瞥盤街

130-134盟主1棲B-D!'li
B-D, 1/F 130 呵 134
Carnp Street. 
Shamshuipo.HK 

Tel 23日 6 5721 
Fa< 2728 日308

WWW' SCYOU th. org. hk 
inf。＠scyouth.org.hk

對立嘻嘻八年立法當選舉地方選區分界臨時建議的意見

深青社對《二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議》的咨詢文件有如下意見：

1 且 深青社支持《選舉管理委員會條例》第二十條列明的法定準則及若干原則劃定地方選區。

特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則，“顧及了社區的獨特性、地方聯繫

的維持、以及有關區域或其部分的自然特徵 z 例如大小、形狀、以及交通方便程度及發

展，’。條例沿用至今仍符合發展的、大報受益的原則。本社支持地方選區仍按港島、九

龍東、九龍西、新界東、新界西劃分五大選區。

2. 本社認為議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則第 541 章第（a) (b）的要求，並符合標

準人口基數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間，社區穩定，可以不變的盡量不變。

3. 現時九龍東 5 席，偏差－12.4% ，九龍西 4席，偏差＋10 .. 8% ，依然在人口基數百合比變動

偏差正負 15%之間，敵德將興建大型屋郁，人口變化更大，本社認為九龍東西議席不壁，

不用朝令夕改 s 符合社區長速發展！

深青社

二零零t年八月二日
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4豐 壟 損害 舉 5克鵲會

通訊處：那;j(母官昌那宮城樓 1 6 號地下

哩里話： 2353 4051 傅真： 2353 4213 

~：攝串管理委員會

陣真：凸11 i 68之

對立串串嗶八年立j垂直會攝輯地方糧區分鼻臨時草草艷的睡覺

本會對《三軍事罪八年立法當聽單地方蟬區分界臨時1童讀》的咨詢文件提及的有關要點，當昌
甜居民協會認為：

1. 支持保留五六抽指盟區的劃分

地方選區按港島、九龍東、九龍西、新界東和新界百五六~:iu分 B 連個置1分沿用今年，
時至今日們符合《選舉管理委員會條例》第 20 條列明的活空準則及若干原則劉定地方選

區。特別是符合法定準則中選舉委員會條例訂立的準則，“顧及7社區的獨特性、地方

聆聽的維持、以及有關區域或某部分的自然特徵，例如六小、形狀、以及交通方便程度

旦發展”。本會支持保留五大地方盟區的鹽1分。

2. 支持海盟、新界東和斬界巨輯關分備不觀

議席數目符合選舉委員會條例訂立的準則第 541 章第（a) (b）的要求，並符合標準人口基
數百分比變動偏差範圍在正負 15%之間，本會艾持港島、新界東和新界西讀席分佈不哩。

3. E車臣費韓持丸幫幫翱九體團應盤持原東聽席數

咨詢文件建軍九龍東由 5 席變 4 席 F 九龍西由 4席塑 5 席，原因是由於估計九龍百人數

比九龍東多 11300 人。委員會應解釋 n 如果維持九龍東 5 膺，偏差－12.4% ，九龍西 4 席，
咕：心，自己%＞依持入口孟晶局、收輸是正貝 1悅之前甜甜矗騙不算合理，
建議九龍東西輛輛維持不變。 溺p?

//,-ii予／哈r J 主～

Wf~~訣哼泛V
~;41" 滸甫＼＼£＇

富昌叩居民協會

三毋寧t年八月二日

162 



- 179 開

163 
梨木樹居民協會
梨木樹那拍樹樓 4+3P 號地下電話﹔ 2156 1184 傳其： 2610 2952 

。8 年立法會選區副界和諧席應維持不變

立法會選舉制度應按照選區實際人口及區情而定，要考慮議員任職期在選區服

務、與選民長期溝通，向選民間貴、選民對議員工作的監察等因素。 08 年立法會選區

劃界和議席，要為維持社會穩定，保持選民與候選人之間的關係，在進行選區劃界時，

必須慎重考慮各種有利於社區的完聾性、按選區人數比列分配議席，對東九龍、西九

龍選區議席的調整，增加西九龍的議席而減少東九龍的議席，本會認為不幸1府會社區的

穩定性，香港立法會選舉制度是叮凹1代表制」’因此，我們建議。8年立法會選區副

界和議席應維持不變。

梨木樹居民協會

副主席：王芝飛誼上

2007 年 8 月 2 日
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賣大﹛山區議會

九日官費大仙龍翔道 138 號
背豈翔辦公火慎 6 積

ii•大1111 良歧，事務p;g,
電話冒 3143 竹 04

傳真號回： 232日 2944

1i郵： w包dcadm@wtsdc.had.gov.hk
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WONG TAI SIN DISTRICT colJl\iCIL 
的 WONG TAI SIN DIST刊CT OFFICE 
6／氏 LUNG CHEUNG OFFICE BLOCK 

138 LUNG CHEUNG ROAD, WONG TAI SIN 
KOWLOON 

TELEPHONE: 3143 1104 
FAX: 232日 2944

Email ：叫“臼dm@wtsdc.had.gov.hk

﹔母﹛于港灣道 25 號

：每港中心 10 樓

選舉管理委員會主席

彭健基先生

（傳真： 2511 1682) 

彭法官：

根攝選舉管理委員會例訂立的準則中有關（且）及（b）對選區範圈

人口的規定，選舉管理主委員會建講：把九龍東的立法會議席由 5 席改

為 4 席。我們認為此一改動對本區影響重大，故作出以下動議：

區議會認為﹔九龍~人口是 1,018,700 ＇女日維持 5 席，偏離標準

人口基數百分比是負 12.3V% 冒未｛（£於選舉管理委員會僚例訂立的準則

負 15% 。加上﹔九龍東三年能將有超過 5 萬個居住單位陸續落成，增

加人口超過 13 萬。故反對選舉管理委員會把九龍東的鵲席由 5 席改為
4 席』要求維持 5 席。

叫阿主席買金池義公已
二零零七年八月三日
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香港漁民近岸作業協會 166-
通訊地址（香港柴滯漁灣村漁安樓 24 號地下

電詩： 2976-9673 手提：9010-7027 傳真：2889-70。4

選舉管理委員會：

有關貿選委會公佈 08 年1立法會地區l直選選區劉界，

我們的意見是：

一月，維持原有五大地區選區創分不變．

二維持原有五區議席分佈不變

香港漁民屯岸作業協會

二零零七年） \ J"j 一. f;:J 
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接辦︱居民聯誼會

地址：畏洲大新街 6 號三樓 電話： 29810916 傳真： 29818611

致：選舉管理委員會

秘書處 台鑑

）就貴選舉管理委員會公佈了 2008 年立法會地區直選選區劃界

的臨時建議 P 並建議保留了五大選區的觀分和名稱 9 同時基於人

口數量的考膺，九龍茵的議席增加 l 席，九龍東則減少 1 席。港

島、新界東、新界西的議席數目維持不變。

我們同意 2008 年立法會地區直選選區直j界和議席分配維持
現狀不變。

提議： m

1. 保留五大地方選區的劃分。

2. 保留新界東、新界商、九龍東、九龍西、港島五直觀界及議席
分佈不覽。

謹此函達

長洲居民聯誼會

主席：馬炳棋謹啟

..-[} ~h 
簽署：

167 
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、全'69

單單轄寶寶讀醫生關注組
遁詞唐：1南門軍車站闡 3 座 33/F A 空
」峙電瞎了：扭扭扭鐘，：傳真： 2475 3554· 

致：﹔4選難醬醋接頭！當 司

、 ι

輯們建串的重露聲雷醬醋餾體制

1：瞬間擅自才工棚J聽闢轉1：鵬女件， 08 年立溫鋪車觀：
賊攝蘭總部禮堂扭轉進持所改動已國酬棚闢鸝鸝響：

掛輔宙韌昇縛鹼芬臘梅蟬糊糊﹔況且還嘲三J

e梅、r能而將鐵體單晶揖黨.話F :.: 

拉維持辦離鵬j鵲動清純撞撞區劃界反對 叫
糊糊糊鵬總輛I品種帥，選民興韓還擺攤翱
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致：選舉管現委員會

有關 買選委會公佈 08 作）＇.／：法會地區在選選lii[Rf.IJ界的意

見：

1.. 保持原來五大地方選區的創分。

2. 保持原來五啞議席分佈不變。

宵;g'~~增漁民聯誼會

2007 年 8 月 3 刊

170 



- 187 -

致：選舉管理委員會秘書處
J71 

2008 年立法會選舉地方選區分界

很高興特區政府就「2008 年立法會選舉」諮詢市民意見。但這次諮詢不全面，不是檢查整個

2008 年立法會選舉制度，只關注一個小小環節一一選區分界。在政制發展的事務上，香港人被嚴

格限制，只可以參與少許細微項目，這次諮詢的範圍也是很狹窄的。
本人以下的意見是超出了貴處今次諮詢的範圍。

現時，立法會的選舉制度矛盾重重，地區選民的選票對選舉結果的影響力被大大削弱。既然政

府（中央及特區）讓香港普羅大眾有投票權，選代表進入立法會，便應使用簡單的點算制度，得票

最多的候選人先得議席。立法會只有半數議席由地區選舉方式產生的限制下，為何還要實行多議席
單票制（不是多議席多票制〉、名單投票制（不可以投票給個別候選人〉、比例代表制〈不是得票最

多的候選人先得議席）？選民手執這被重重剝削影響力的一票，猶如乞丐討飯，別人願意給多少才

有多少。

政府的解釋是，依照「均衡參與」及「照顧小撮人的意見」的原則。若果政府的目的是如此正

義、仁愛、尊重各方意見，政府提交草案到立法會使應該預備充足的時間及肘陸，好讓立法會內全

部有意發言的議員都有足夠時間，詳細展述理據。政府官員及不同立場的議員便要充份專重不同意

見的議員，不應該表現不耐煩，更不可以肆意抹黑別人 3 批評發言的議員：存心拖延時間、阻礙草

案通過。

民間有一意見：立法會開會次數太多，開會時間太長，每次開會耗費大，聞會都是無意義的爭

執。政府應該向公眾解釋：「為了貫徹尊重『均衡參與」及『照顧1J、撮人的意見」的原則，必須預

備充足時間，讓立法會內不同的意見、觀點都有詳細表達的機會﹔必須有闊宏的量度，讓各議員有

充足的討論機會，消除彼此矛盾，達成共識。所需的時間及耐性雖多但卻是必須的，並應尊重發言

的議員。」好讓社會及立法會和詣，不再分化。

但特區政府卻是經常以時間緊迫為理由，要立法會急速通過草案。那些發言爭取修訂的議員？

被批評為存心拖長發言，阻礙草案通過的反對派。

本人感到最痛心的是 3 去年立法會審議〈截取通訊及監察條例草案），政府以「法律真空」為

理由，迫立法會快速通過草案，並且沒有公是諮詢。有議員顧及個人的私隱權受侵犯，便提出多項

修訂及加入「日落條款」。但所有修訂動議都不獲通過，有一位「尊貴」的議員（他是現今選舉制

度的既得利益者） ＇在立法會的議事大堂上，洋洋得意地發表勝利宣言：「…我不理被稱為保皇黨，

一於堅守陣地，寸步不移，反對派的修訂全部不獲通過，不讓反對派破壞法治。」本來是一處莊嚴

的立法機關，讓一班肩負神聖使命的市民代表，在和平及公開的環境下審議法案、討論問題、解決

分歧、達成共識。但現時的立法會嚴重分化、缺乏討論、分黨分派﹔有一些議員不願意花時間及耐

性寧靜對方的意見，叉不參與討論，只會及時走入立法會大堂，返回區位上，按鍵投票。

在討論選舉制度時，政府極力強調「均衡參與」及「照顧小撮人的意見」的原則﹔但在選舉之

後，立法會運作之時 3 審議草案的時間不足，有些議員不願意多花時間在議事大堂內，「均衡參與」

及「照顧小撮人的意見」的原則沒有人再理會。政府為何還要堅持這樣的選舉制度呢？現時進行的

「政制發展綠皮書」諮詢，政府會否解決這深層次的矛盾及問題呢？

本人建議，立法會應盡快全部議席由普選產生，並以多議席多票制及得票最多者先得議席的選

舉方式。讓一班真心為香港人服務的議員，全部都是市民大泉信任、敢於面對市民大泉、向市民負

貴的議員，組成一個發揮正確功能的立法會。

C.C. Lee 謹上

'l/8/2007 
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警告 奮一…軍－青一空空﹛聽可會－~－ .. 112· 

ISLANDS YOUTH ASSO 仁 I A TI ON 

會 址：大嶼山梅窩鄉事會路的號三棲

長 ll!I 聯絡處：長洲新興街 9 誠地下
南丫島聯絡處：商丫島榕樹灣大街35 號 A三樓

東婦聯絡處：大嶼山東誦逸菜哩~至遠E聖地下 2 室

TEL:298壘 9883 FAX:298 壘 212 生

TEL:2981 8499 FAX:2981 6959 
TEL:2982. 1308 FAX:29 呵＇.：＂ ] 443 
TEL:2988 1622 FAX:2988 1 時空 2

立法會主要軍會！界緯持王啟抉符合選民要求

08年立法會選區劃界諮詢公佈之後，基本上維持 04 年立法會的選區劃

界，有一點不同的是東九龍 h 百九龍旦這兩大選區作了議席的調整。某賞東九

龍、西九龍的人口都十分接近，兩大選區的人口都是 100 多萬，增加西九龍的

議席予而減少東九龍的議席，顯然是薄此厚接的做法。義鋪蓋章趣。8 年立遠會

站矗﹔直逼麗的畫畫圈圈鼻輔音屬.卦富麗鐘聲不簣，

香港立法會選舉制度是「比例代表制」’進行選區劃界時，我們認為應考

慮戴個因素，第一是人口因素﹔第二是f丘區的完整性﹔第三是選民因素。三大
因素能夠充份考慮，立法會的選區劃界不難劃分。人口因素一煙葉講3 是指一
個地區的人口佔香港總人口的百分比，而考慮選區議席估總議席的的百分比，
也~f,：是說，按人口比倒分配議席﹔選區劃分以往都有考慮地理位置的完整性，

同時考盧居民的地域風俗習慣。選民因素也即是選民與候選人之間的關係’如
果盡分選區、沒有一個相對的穩定性，選民與候選人之閻長期建立的關係就會斷
層，議員也難服發市民。因此，如果沒！有重大原因，維持相對較長時間的議席
穩定，有利於議員與選民溝通，有幸扮令議員向選民間責，選民亦會有效地監察

議員。

本會認為，議席嫻已不宜頻密變化，從維持社會種定的角度來看，這是一

個需要慎重研究的問題。

如有查詢，請與離島區青年聯會主席驛寶貴菲女士聯縛，

2007 年 8 月 3 日
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致：選舉事麗麗

2008 年選區講席／劃界建議

本人對於 08 年立法會選區議席和劃界議如下：

本人認為於立法會遣軍劃界議席中，九龍西將增加一席，九龍東將減少一席，

原因是 08 年九龍東稍有100;1 萬人，而九龍西約有 03 萬左右，根擴選舉法開土

表示，每個議席服務人口比例不可超過上下限的 15%. ，故本人認為 08年立法會

地區直選的議席分配和選區劃界應保持不變。

謝家偉

二零零七年／呻二日
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致選舉管理委員會﹔

立法會選區劃界維持現狀培植社區的支持與穩定

青主三居民聯會

08 年立法會選區劃界諮詢公佈之後，其內容基本上維持704年立活會的選

區劃界﹒唯一不同的是在九龍東、九龍西 3 這兩大選區的講庸作出7調整。即將

九龍東的議席誠一，而在九龍西加一議席，變成東四西五。然而，有關方面並沒

有提出充仕的理由以說明此調整。我們認麗。2 年立法會地區直選的選區劃捍和

議席卦配應該保持不蟹。其理由如下。

一，該調整的出發點是九龍西的人口增長預期比較快，因此相對f也應按人

口比例增加一席自此理據既符合選舉有關條例，也符合以往24 席增加至 30 席的

調整先例。但是，在基本上九龍東西區的人口分佈比例皆為 100 多萬 s 沒有超出

法定的人口基數比憫。底則土沒較起、要作出調整＝更沒有理由減少九龍東席位。

如此提案實是厚此薄役。

二 p 除非有極充分的理由，選區劃界不應隨意作出改變。因為候選人、政

黨和政圍很依賴地方選區劃界以培植地芳的支持，其中最需要其社區的穩定性。

﹔如此，準偎選人才能與選民建立良好而持續的關保。而盡量減少對現行選區劃界

的變動，對選民、候選人、政團和選舉均帶來好處。如果輕易作出調動，會導致

﹔社區、居民和政團之間的關係發育不良，更甚者，市民對政圓的信任無從建立。

此當是畫蛇添足的舉動。

本會建議選區劃界和議席均不宜作頻密變化，以便培養社區穩定性。敬希

鄭重考量。

如有查詢，請與青衣居民聯會幹事陳思援小姐聯絡 p

2007 年 B 月 2 日

17是
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寄件者： 哎odney_Ch妞”

肢件者： 〈臼cenq@.reo.gov.址〉

傳送日期： 2日07年8月2日下午的：08
主旨： 2008年立法會選舉意見

香港特別行政區選舉管理安員會

彭鍵基主席

自 192 -

我是香港永久居民，對2008年立法會直選議席及選區劃界有意見發表。

176 

支持保留上一次選舉選區分界。支持港島、新界東和新昇茁劃界及最席分布不羹。九龍東和九龍西雄持原來
議席數目不變。

市民

曾先生
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寄件者： ”ck fu" 
收件者： 〈巴acenq@r巴a.gov尬＞
傳送日期： 2007年8月2日下午的：32
主旨： . 2008年立法會直選意見

香港特別行政區選舉管理委員會彭鍵基主席

本人對2008年立法會地區直選劃界安排臨時建議意見書有以下的意見：
港九各區人口分佈沒有大幅變化，因此立法會直選議席上，應繼續保留原有五大區的劃分，維持五大選

區議席的比例。

支持港島、新界東和新界西劃界及議席維持不變。以及九龍東和九龍西應維持原來講席數目不變。

市民
黃志強上
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屯事土s~~立~！tt!
－總一部一γ奏滑石蔭路 75 號金融樓二樓

分會．青衣長康市H康盛樓地下 10-14 號

分會嘉枝角莘蓊郁賞B;棲七棲平台 704 室

電話： 2489 9973, 2449 0日1日 網址： www.ws且， org.hk

傳真： 2429 0503, 2449 0670 電郵： wsa@wsa.org.hk 

整整鐘盟
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還盤A
治發林林建高

睬且先發 劉庭祺

主達金盤盒主主
長？場2在這

主學金莖
蔣麗芸音未生

鄧圓、調葉曹雇容

何偉權陳雷素心

王德仁方平
胡息文

金墾區！金屋
曾息發歐陽瑞清

何永光歐陽卓雲

盤盤

梁美芬孔怠法

伍最華包建原

星3建成李元剛

許美心馮達標
曹貴子何水生

業夏陳怡茂

龐愛筋背國強

楊沛群陶寶富

J1娃子鄭慧珠
陳團義黃息光

球逸翁何衛平
周天一黃偉這

』藍德明 李志強

郭樹南陳息宗

朱鏡泉錢黃碧君

黎少棠鄭輝南

虛銳銓禁織然
黃南喬馮國強

周碧這何風華

王匡正關碧娟

譚全康炳初

李永煒陳國偉

業菁菁王f章達

黃鴻機

主f常

歐陽寶珍

宣王軍
黎誅妹林翠玲

曾秀芳

毯星星
黎怠球

邀登

梁庭芳

蛀亟

吳玉珍

玄盤
禁風兒張息萍

主監
張文馨鄧蓓蕾

道主ll
區麗仙鐘靜雯

墨畫畫
周玉卿廖彩萍

莖主任
越索梅筒息珍

選舉管理委員會

彭鍵基主席台鑒：

對「200~ 年立法會選舉地方選區分界臨時建議 1 之意見

選舉管理委員會於 2007 年 7 月 5 日公佈了 2008 年立法會地區直選選區劃界

的臨時建議，建議內容包括（1）維持五大選區的名稱和劃分及（2）增加九龍西

而減少九龍東的議席口對於上述建議 9 我們的意見是支持 (1）項而反對（2）項建

議。

本會支持維持 2004 年劃分做五大選區的建議，因為這是既合法，亦合情（對

市民構成最少影響）的做法，此外亦能照顧各區的地理特點及便於管理（因選區由完

整的行政區以及區議會選區組成），故本會贊成五大選區的名稱和劃分維持不變。

不過，本會並不贊同變動九龍東和九龍西的議席數目。根據〈選舉管理委員

會條例〉，地方選區人口不得偏離該地方選區議席數目乘以「標準人口基數」而得

出的數目之＋／－15% 。按此準則，現時的議席分配，每席偏離「標準人口基數」都

小於 15%的法定範圈，介乎－11.4%至＋9.54%之間，故本會並不認為有需要調整現

時五大選區的議席數目。

主席：歐陽寶珍譯上

二零零七年八月二日
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香港行政管理文職人員協會
THE JIONG KO油田JlCIJTIVE, ADlllNI訂RATIVE 晶 α.ERICAL STAI月F A~刃CIATION

TRADE UNION REG. N0.44 
地址：香港灣仔軒尼持正直 213-219 吾兒三棲

電話：（852) 2507 550日 傳真：（852) 2827 8243 電部： bk＇田dinetvigat叮．回回

網頁地址： h杜拉／／曹間. hlreac. org. hk 

關於二零零八年立法會選舉劃宜地方選區分界一事

選舉管理委員會

棋書處

二零零八年立法會選舉將於明年舉行 9 選區範圍分界，從暫定五地

方選區的建議很好，既清晰、且簡單 y 使選民易E特岸認其所屬選區。

從暫定五地方選區的議席建議數日，我會認同政府提出的香港島、

新界東、新界西區議席數目，分配合理，實事求事，是完全符合人口

分佈、地區情況、地域功能等。

關於九龍東、九龍西的議席數目的分配，我會認為無須改變，維持

原有席位數目不變，因為這與標準人口基數高的分配也合理。

上述三點見解，為我理事會通過的意見。

香港行政管理文職人員協會

二零零七年八月二日

179 
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維持選區劃界及議席分配不變

符合香港整體利益，

根據選舉管理委員會人口估計》到 08 年立法會地區直選時，

九龍東人口有 101 萬人，九龍西有 103 萬人，兩區人數相差不大，根

據選舉條例多每個議席標準人口是 232503 人，上下限 15% ，因此，

維持九龍東原有 5 個議席，九龍西 4個議席身是符合選舉條例規定。

為了保持社會穩定，人口相差不大時，議席的分配不宜經常改動，這

有利於議員為當區選民服務和問責，因此，本人建議維持選區議席分

配不變。

在地區劃界方面，選舉管理委員會公布有關選區劃界建議，基

本上是按照 04 年選區劃界，這個不變動，是較可取的，這有利於立

法會議員與選民之聯系，所以，我認為 08 年立法會地區直選的議席

分配應維持不變，以保持社會穩定 7 這是符合香港整體利益。

粉嶺鄉下佬

阿平

。2/08/2007
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致：選舉程理委員會

彭鍵基主席

暨全體委員

彭鍵基主席尊鑒：

- 197 -

本人說是次｛2008 年立法會選舉地古選區範圍之臨時建議》攝皮書所提出的建議，

特別是將九龍東選.~5個議減為4個議席一提議噩噩噩盤，並作出以下建議。

181 

反對意見： 1 ）九龍東選區的人口並沒有超越十－.15%的標準人口基數，上屆選管會將九龍東選區議席庄！

4席增至5席時已清楚明白這一點才作出抉定：時至今天，選管會並沒有充份理據推翻

這個法例的規限﹔

2 ）九龍東選區由 4個議席增加至 61fiJ議席僅數年而已，選管會僅一屆就推翻自己的決策，

是否有點自打咀巴，朝令夕改的意味﹔

3 ）選區劃界一事應長遠看待，選管會僅一屆就改動，既無前瞻性，亦無宏觀性的看法，對
受影響地區選民，絕對不負責任：

4 ）立法會九龍東議席由 5個減為4個，但九龍東人口卻不但沒有減少軍反而按年遞增 1 這

樣一來，立法會議員昂地區居民提供的服務勢必有影響 2 蓋因受影響地區的立法會議員

人工且沒有提昇，亦不會有額外資瓣聘請地區幹事處理突然增加的地區服藹，最終受影

響的必然是當區居民﹔

5 ）九龍東人口既不斷增加，按費時顯示， 4至 5 年後，九龍東人口亦會增加4至 5萬人，

令九龍東人口幾乎貼近 1.25 百萬人，按這個人口走勢，九龍東現有的 5個立法會議席根

本不可能減少 d

建議：可考慮將九龍西個別個小泣貼近九龍東的細什區併λ九龍束，這樣一來， 2個的人口標準就更切

合現峙的議席分配，這樣…來＇ 2區躍﹔可繼持現狀，居民亦樂於繼續接受現有守：法會議員的服務：

再者2區居民亦不用受到囚議席變更而帶來的困惑，及因而影響投票的意態。

~~：!Ju斗J時
2007 年8 月 2 日



香港灣仔

港灣道 25 號

海港中心 10 樓

選舉管理委員會秘書！禮

彭鍵基主席台鑑
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有關2008年立法會直選議席及其選區劃界的意見

2008年是立法會選舉年，社會各界十分關注， 貴會亦為此公開諮詢市

民意見。於此，本人向貴會提出自己的看法如下﹒

本人支持選舉委員會提出2008年的立法會選舉地方選區劃界建

議。本人認為，選舉委員會建議沿用 2004年立法會選舉地方選區劃

界，既符合法例 5 4 1 章 2 0 條的準則，也符合選委會就2008年立

法會選舉地方選區分界所提出的原則。

本人支持選舉委員會提出2008年的立法會選舉地方選區中有關九

龍東、九龍西的議席不變。

一﹒ 本人反對選委會提出2008年的立法會選舉地方選區中的九龍東和

九龍西直選議席的安排。本人認為， 2008年預測九龍西人口比九龍

東人口多不足兩萬人，按照選舉條例，九龍西選區4個議席，其議席標

準人口基數多 10% ，而九龍東選區 5個議席，其議席標準人口基數少

13% ’但這兩個議席標準人口基數均等符合選區標準人口基數下限

15%的要求。而且，若為這細微的差距改變選區議席的話，選民會覺

得選委會有法不依，也不符合選民的選舉習慣。所以應維持九龍西4

席、九龍東 5席。

本人希望貴會能接受以上意見。

富山郁居民

張綺明

2007 年 8 月 2 日

182 
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香港農牧職工會

Hong Kong Graziers Union 
新界大埔廣褔道九十五號五樓

電話：2656 6110 2656 3993 

致：選舉會里委員會祕書處台鑒

由於 5 區的議席？各區偏高閩台因素？每席人口基數未育研

合法定的 15%範圍內。

元朗辦事處：
北區辦事處：
大埔辦事處：
西責辦事處國

離島辦事處
南丫辦事處

本劫報告義 08 年立法會地區直選選區劃界芳自義席分聞自由寺現狀不變。

1應保留五大地方選區的劃分。

2.維持新界東、新界西、九龍東、九龍西、港島五區劃界及

議席分佈不變。

2007 年 8 月 1 日

新界元朗教育路的號快活樓二樓

新界上水新豐路111號二樓
新界大埔廣褔道的號五樓

新界西貢宜春街16號4樓

梅窩鄉事會路39號地下

南丫島榕樹灣大街35號A三樓

香港農牧職工會南丫島前程事處 謹上

電話：2476 5690 
電話：2675 5282 
電話：2656 3993 
電話：2792 2565 
電話：2984 7656 
電話：2982 1308 

傳真：2479 6510 
傳真：2675 61的
傳真2650 0199 
傳真：2791 4794 
傳真到84 2124 
傳真‘：2982 1448 

183 
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大為哩陸民生鶴？幸會主單是
地址：大角咀橡樹街口號櫻桃大度地下 3-4 號電話： 2392 9261 傳真： 2787 0551 
網址： www.tktconcem.org E-mail : master@tktconcem.org 

致：香港特別佇政直選舉管理委員會

野餐墓主席

~實質高臨＿，～＇~一社丸補叫、主主J忌＝士了三三三？于T台呵呵，，」~－·~~~－－－完 了r

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

本會認為 2008 年立法會地區直選應保持 2004 年的選區副界及議

席。選區分界不應因為一時的人口少許變動，而更改議席數目，因為

在重建區很多時 9 在重建後人口會回升 3 到時人口變動後，又要再次
更改議席數目習顯得費時失事。這亦對社區發展的穩定性 F 產生不利

的影響。所以多只要合乎〈選舉管理委員會條例〉規定，選區標準人

口在基數的上下限為正負的%內，就無需要調整議席。

根據政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，香港島、九

音包扎及新界的人口分佈比率仍然相當穩定，分別是 18.5% '29.4%以

及 52.1% ＇因此 3 新一屆的立法會直選議席？可維持上屆選舉五大選

區議席的分佈比例。

主席鄧榮根

2007 年 8 月 3 日
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致：香港恃別行政區選舉：管理5委員會主席

彭調：基先生

對 2008 年地直直選立遠盒蟲鹿互選噩噩盟室盟也還且

身為九龍西區居民司我認為本區的立法會議時數目，要與現兮數

目保持一致。社區發展有『．．．定的持續性，一時多些立法會議員？一時

叉少些立法會議員，對我們街坊好受影響。雖然我知下一屆本區可能

會多一個議賄，但隨著數年後九龍東人口增加，日後九龍西就需－要減

議席。以居民角度而言，一個立法會議員要落實地區工作，是需要長

劉於地區建立。數年時光”剛建立地區辦事處，找地點、找人手、裝

？爺就要誰不多一年，四年只是地區了．作剛起步，但到時九龍東人口一

多，又要調整議席，九四就要減議席了，與期這樣不如不改好過l啦！

以免屑民到時失望。如果四年後九龍西要減議席，不如不改好了。

心
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叭
川
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致：香港特別行政區選舉管理費員會主席

彭鍵基先生

身為九龍西區居民，我認為本區的立法會議席數目，要與現今數

目保持一致。社區發展有一定的持續性，一時多些立法會議員，一時

叉少些立法會議員，對我們街坊好受影響。雖然我知下一屆本區可能

會多→區議席？但隨著數年復九龍東人口增加 3 日復九龍宙就需要減

議席。以居民角度而言，一個立法會議員要落實地區工作，是需要長

期於地區建立。數年時光，剛建立地區辦事處，找地點、找人亭、裝

演就要差不多一年，四年只是地區工作剛起步，但至1時九龍東人口一

多？叉要調整議席？九西就要減議席了，與期這樣不如不改好過啦！

以免居民到時失望自如果四年f封L龍西要減議席，不如不改好了。

v辦

1;86 
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致：香梅持別行政區選舉管理委員會主席，

彭鍵基大人

強到要求 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界照舊

大人，本人往在大角咀區已數十年7· 對本區及鄰區很有感情。

我在這裡出生會先兒育女？一轉眼就幾十年，我聽說本區立法會議席

會有變動，我真是不想有任何變動自

我們做市民的就是求穩定，成日改來故去，真讓我們無所適從，

不知怎算好。我家樓下就有一間立法會議員辦事處，很多時居民都要

去投訴，或參加活動 3 如果日後本區議席有任何變動，我怕那辦事處

會消失，到時我們居民就投訴無門 s 亦少了很多活動。

希望大人體恤民生，不更改本區議席。
可

利
汁
，
&].of ，吋
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教選舉管理委員會：

。3年立法會選區剖界諮詢日前公佈，本會對立法會地區直選的選區

副持維持不覺若是朮支持，但不贊同東九龍、西九龍這爾夫還直在議席上

的調整，認為百九龍人口的增長並沒輯：壘禧1511規定每倡議席服務人口比

前字可超過上下自亨、古分之十五的界限 3 以暫時人口量之故盡而詣謹議席豆豆

由並不充分。

參與選舉需要提前做大量的準備工作，通過許多自台社區服務，候選

人與選民之間才能培養良好的關係，選民通過時間去了解候選人，並連

個手中的一票對自己滿意的候選人嘉獎，對不滿意的候選人懲處，使選

民很有投入感，現東九龍在無預期的情況下少了一席，諸多努力付之東

慌，選民必失投票意欲﹔而西九龍方面無端端多了一席，候選人在短時

間內空降區內，與選民事先無任何的交流與互動，必將影響服聲質素，

陸民或因沒7解清楚而放棄投票，或因盲目投7累而後悔﹔這對香港整

體選舉發展都不利。因此沒有重大原因改變議席數，本會認為實是多此

）舉。

如有查詢，請與關瓊花小姐聯絡，

東北要民生關注粗

2007年8月3 日
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間 206 -

致：選舉管理委員會

立法會選區藍圖界及議席盧艦持不變

f哲明住特直堅堅持黨一眉立法會主主學開始‘立法會選區對界已分主

大選區，港島選區，九龍東選區，九龍茁選區，新界東選區，新界西

是區。市上是早已當當汞適應五大區分界，國而直j界方面無須更故。至

於選舉委員會建議囡應選區人口增滅，選區議席要改動，九龍東選區

減一席，九龍西選區加一席。

我們認為九龍東選區及九龍西選區人口仍在分區人口 120 萬之上

下限 25%內‘說且目前民止九龍由選區人口增長只在 10%在右 Q 我們

認為無頭為此而作出蠶席上的任何改動。敬請選舉委員會考慮。

－歷堅堅嘻嘻 L< CT"于 門 ！三司竺＂＂.＇ t::' 
一， <¥.r 有計 ιl.JLf/\rJ..::::...1-1

元朗區議員

梁志祥李月民馮彩玉黃梅材

全啟
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選舉管理委員會主席彭鍵基先生

香港灣仔

港j彎道 25 號

海港中心 10 樓
選舉管理委員會秘書處

親愛的選舉管理委員會主席彭鍵基先生，

有關《2008 年立法會選舉地方選區範圍之臨時建議》

本人有下列意見：

1 . 為避免涉及政治利益問題，選管會只按照法例要求行事，以確保中立性，
是無可厚非的。然而，更理想的是，選管會可以對選區範圍修改作初步評
估，讓市民知道修改對他們的影響﹔

2· 我曾參與諮詢會，發覺市民普遍對選管會的職能及職權範圓並不理解，亦
不清楚劃界及議席分配的法定準則及若干原則。例如有人建議將五大區變
為三大區，這非選管會所能做，而應該由立法會修例。我認為可以在諮詢

會中派發有關資料，並加以例子作簡介﹔

3 . 我認為，諮詢會應集中討論立法會選舉地方選區範圍 z 有關區議會的問

題，主席應即時制止，並籲發言者會後再論，以免浪費與會者的時間﹔

4· 由於法例規定地方選區分為五個，故每個選區所酒蓋的範圍廣，自然包含

多種地區特徵。選管會可以盡量避免地區特徵差異過大，但如何平衡地區
特徵差異所帶來的問題，是立法會議員的責任。我認為選區劃分除了要符

合法例要求，亦要合乎社會普遍的認知，例如社會普遍認為九龍城屬於九

龍西，如果將九龍城部分範圍劃入九龍束，便可能令九龍城居民難以適

應，甚至去錯投票站。所以我認為選委會應儘量維持選區劃界﹔

5 . 各區議席數由於是按照人口數分配，所以議席數理論上是浮動的。例如某

區人口數暴跌 9 自然議席數相應減少。按照上屆的原則及人口預測，選管

會以小數位後餘數最大來分配額外議席，九龍西自然應佔 5席，九龍東4
席。然而，選管會並無公開人口預測的方法及誤差率，令人難以信服。例

如油尖旺大南區為何有約 5千人口增加？深水場元州有近7300人口
增加？黃大仙龍趣區在一年問減少約2600人口，是否代表預測有這個

老人區將有大量老人辭世？由於九龍西及九龍東的人口預測數接近，如果
選管會要有變動，便必須要清楚交代人口預測數據的增滅，以正視聽。否

則任何安排都只會被九龍西或九龍東的市民反對。

小市民余嘉明
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致：香港特別行政區選舉管理委員會

彭鏈基宇－席

- 208 阿

對 2008 年地區直選立法會議席，及選區劃界安排的意見

立法會應繼續維持五大地區直遲遲區劃界

自 1998 年起，立法會地區直選便宜自定為五大選區，包括香港島‘九龍東、
九龍西、新界東及新界西，並沿用至第二三屑，有關安封閉、行之有殼。我們考慮到，

基於維持地方的聯繫、社區的完整性、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等

因素，我們認為，還區分界需要有相當的穩定性，才有利社區的發展，故我們認

霜，選舉管理委員會不宜繁頻地改動選區劃分，應、躍續維持目前五大立法會選區

的劃界模式，以免聶生混亂。

九龍東應蘊續維持五席、強烈反對九龍東減少一席

要求九龍東維持到南不蠻的原因在於顧及社區和居民需要及習慣，若選區議

席減少時，即表示民意代表的數國相應減少，弱勢社群向立法會表達意見的途種

互之渠道也相應減少，也會削弱市民向立法會議員尋求服務支援的機會，與居民的

維繫以及對於社區的發展，對居民必然帶來賣由影響﹔因此，政府應繼續推持九

龍東五席、強烈反對九龍東減少一席。而且，目前九龍束語席並無t超越選區人口

上下限。

二：羊零七年八月三日
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致﹔香港特別行政區還是世管到委員會

彭鱷~﹔γ席

間 209 -

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

立法會應擱續維持五大地區直選選區劃昇

向 1998 年起，立法智地區直選使刮起為五大選區，包括香港島、九龍東、

九龍四、新界東J是新界面，並沿用章第：冊，有關安排品、行之有效。我們考慮到，

提於牌時地方的聯繫、而︱：區的完整怖、獨特，r唾泣持續發展以及選民的選串習償等

因素， 1x們甜舟，選區分界需要有相當的穩定性，才有利而 1：區的發展，故我們認

為，還串管理費員會不打聽割地改]l)J選區副分，腔、蟬續維持目前而人E立法會2墾區

的副界模式，以免盧布混亂”

九龍東應繼續維持五席、強烈反對九旭東減少時

要求九龍東耕fl五府不蠻的軍困在於顧及那︱﹔區和居民需要反習慣，若選區議

席減少時，即表示民意代表的敢問相應減少，弱勢前十群向立法會表達意見的途極

具東道也相怯減少，也會削弱市民向立法會議員尋求服務支援的機會，與居民的

維繫以及對他1在區的發展，對居民必然帶來負面影響﹔因此，政府應繼輔維持九

龍束五席、強安~！反對九龍東減少一席。而且，開前h韓東議席且無超越選區人鬥

上下限。

予的苦心做
>i之至三在上

2007 fy: 8 J:.:J 2 口
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致：香港特別行政區選舉管理委員會 (FAX: 25111682) 

彭鍵基主席

對 2008 年地區直選立法會議席及選區副界安排的意見

立法會應繼續維持五大埔軍車還選區副界

自 1998 年起，立法會地區直選便劃定為五大選區，包括香港島、九龍東、

九龍酒、新界東及新界西，並治用主第三屆，有關安排亦行之有效。我們考慮到，

基於維持地方的聯醋、社區的完畢性、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等

因素，我們認為，選區分界需要有相當的穩定性，才有利社區的發展，故我們認

為，選舉管理委員會不宜繁頻地改動選區劃分，應繼續維持目前五六立法會選區

的劃界模式，以免產生混亂。

二、 九龍東應繼續雄持五席、強烈反對九龍東減少一席

要求九龍東維持五席不蠻的原因在於顧及社區和居民需要及習慣，若選區讀

席j渺時，即表示民意代表的數目相應減少，弱與社群向立法會費遠意見的途徑

及渠道也相應減少，也會削弱市民向立法會議員尋求服務支援的機會，與居民的

維繫以及對於社區的發展，對居民必然帶來負面影嚮﹔因此，政府應繼續維持九

官服五席、強烈反對九龍東減少一席。而且，目前九龍東議席並無超越選區人口

土下限。

2007/8/3 
可在協叫

- 1 . 
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致：香糊糊行政區選舉管理委員會

彭鍵基宇席

同 211 圍

對 2008 年地區直選立法會蓋章席及選區劃界安排的意見

立法會應繼續維持五大地區直選選區劃界

自 1998 年起，立法會地區直選便畫j定為五大選區，包括香港島‘九龍東、

九龍西、新界東及新界西，並沿用至第二三屑，有關安排亦行之有效。我們考慮到，

基於維持地方的聯繫、社區的完整陸、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等

因素，我們認為，選區分界需要有相當的穩定性，才有利社區的發展，故我們認

為，選舉管理委員會不宜繁頻地改動選區劃分，應繼續維持目前五大立法會選區

的劃界模式，以免熹生混亂 e

九龍東應繼續維持五席、強烈反對九龍東減少一席

要求九龍東維持五席不蠻的原因在於顧及社區和居民需要及習慣，若選區議

席減少時，即表示民意代表的數H相應減少，弱勢社群向立法會表達意見的途徑

及渠道也相應減少，也會削弱市民向立法會議員尋求服務支援的機會，與居民的

維繫以及對於社區的發展，對居民必然帶來負面影響﹔因此，政府應繼續維持九

龍東五席、強烈反對九龍東減少一席。而且，日前九龍東議席並無超越選區人口

上下限。

方特蓮謹上

一：睿零七年八月汽日
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海苔苑睦鄰之，（＿
地址：旺角海泓道富榮花園 49 號地鋪 電話： 2175 8303 傳真： 21758313

敬啟者：

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

本會認為 2008 年立法會地區直選劃界有以下意見：

根據〈選舉管理委員會條例〉規定，「在切實可行的範圍內，每個地方選區的人口須盡量

接近標準人口基數乘以該區的議員人數所得數目。如遵守此規定並非切實可行，該地方選區

的人口也不得少於所得數目的 85% ，亦不可多於該數目的 115%」，即換言之選區標準人口基

數的上下限為正負 15% 。

2006 年政府統計處的中期人口統計簡要報告資料中顯示，香港人口為 6,864,346 ，在 30

個立法會地區直選議席分佈上，平均約 23 萬名居民會分配 1 名立法會議席。

在九龍西區方面，現持有4 席立法會議席，即選區的標準人口基數為 92 萬，而人口普查

則顯示，九龍西區的選區人口為 1月08,589 ，較議席標準人口基數多 9% ﹔而在九龍東區方面，

現時有 5 席立法會議席，即選區的標準人口基數為 115 萬名，而人口普查顯示，九龍東區的

選區人口為 1,010，側，較議席標準人口基數小 13%﹔兩部司未有超出人口基數的上下限 15% 。

觀塘公共房屋工程進展報告中顯示，秀茂坪、牛頭角、鯉魚、門、藍田和東南九龍發展計

畫目的房屋規劃影響之下，九龍東區未來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超

過 13 萬人口居住，從長遠而言，九龍東區的人口發展潛力的確不容忽祖﹔政府應有較前瞻性

的看法維持九龍東五席及九龍西四席，以免日後議席出現「叉加叉減」的不穩定情況。

希望貴委員會考慮本會之建議，維持 2008 年立法會直選劃區及議席。

此致

香港特別行政區選舉管理委員會

彭鍵基主席

海富苑睦鄰之友啟

（秘書處代行）

二零零七年七月三十日
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致：

香港特別行政區選舉管理委員會

彭鍵基主席

月 214 -

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

本會認為 2008 年立法會地區直選應維持 2004 年的選區劃界及議席。原

因有二 i

一、為了保持維持社區的完整性、獨特性及持續發展，和保持選民的選舉

習慣不變，選區分界需要有相當的穩定性，才有利於社區發展。因此，選區劃

界不宜動輒改動，應繼續維持目前五大立法會選區的選區劃界及議席，以免產

生混亂。

二、根據政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口

自 2001 年起，每年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多萬，但

香港島、九龍以及新界的人口分佈比率仍然相當穩定？即 18.5% ' 29.4%以及－

52.1% ，與過去的數字相若，並未因一些新市鍾的發標而令人口外佈產生芳：f』

變化，故此，第四屆立法會直選議席上，亦應繼續維持五大選區議席的分佈比

例。

希望貴委員會考慮以上意見，將立法會選區劃界及議席保持不變。
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星：政制事聽局

局長林瑞輯先生

對 2008 年立法會選舉

地區直選議席及選區剖界變排白色盡且

最近，我們留意到 2008 年立法會議舉有關安排的諮詢，但拓選區副界泣起

席分佈 P 對此，本會甚闖關注，就有鬧事宜進行討論男現挂出如下建議；g:見：

一、續續維持立法會五大地區直遲遲區

自 1998 年以來，冗活會地區﹝在選使劃定為五大選區，但掃香港島、九韓東、

九龍苗、新界東及新界臣， 1立治用荒第三月竭。主是們考慮到，基於維持地方的聯幫、

社區的完整，悶、獨特性，選民的選舉習慣，以及有利於社區延緝謹膜等﹔因素，我

們認為首選百分界需要有相常的穩定佳 e 故我們建議，選舉管理委貝會不寬繁頓

地改動謹，區部分，應繼續維持目前五六立法會選區的位式，以免產生混亂。

二、繼續雄持九龍王震五席及九龍百四席語席安排，不贊成改變為九龍東四席及九

龍百五席的方案

理由一：經過圖三＠立法會選鼎的經驗後，帶遍選民對於所屬區域的立法會選

TJfB有圖4定程度的認草草〉包話還區的劃界、議席數目、議員的農現、當區的政圖

以選舉方式及習，園等：我們認措，在｝!TI±理，政府繼續保留九龍東及九龍西議席
的做爐，不但．能夠間及居民的需要，而且可免除自議草席出現「叉力且又喊」的壞

i宵況，相信將會得到市民的苦、迎支持。

理由二：九古巴束以及九龍西區的人口必無超越土下限？完全符合法《選舉管

理養民會做例〉規定， l 在切責可行的範圈內，每個控方選區的人口賓主要民接近

揮準人口基數乘以該區的議員人數戶所等數目。如遵守此規定~非切實可行，該地

方選區的人口也不得少﹔Ir.:所得數目的 85% ，亦不可多於按數目的 l l5%J. 根攝

政府統計處﹛2006 年中期人口統計筒耍報告資料﹜顯示，九龍區區芳苗，現有 4

席：1立法會議席，選區人口為 1,008,589 ，軟話席揮車人r﹔I~峰散步 9% ：而在九龍東

區方面，現時有 5 席立活會詔席，選區人口為 1月10,944 ＇較議席標單人口基數

小 13% ﹔雖然如此，但很攏《觀塘公共房屋工程進展報告﹜資料顯示，九龍東區

包括軍由、秀茂坪、牛頭角、鯉魚、門以及東南九龍琵展計割的房屋規劃影響下，

在未來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸說落成？並．可容納超過 13 萬人口居住，

從長遠而言，九龍東區的人白發展潛力的確不容﹔智、視﹔因此，我們認為除了且在於
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上述規定擎的規定外，政府應有較前瞻性的石活維持九龍束五府及九龍西四席，

以免日益議席出現「叉2日又減」的壞情況。

懇請政府聽取民意，慎車考慮，不要輕率作大的變動，以~＇影辛辛計會聽悟。

2007 年7 月 31 日
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致：香港特別行政區選舉管理委員會 σAX: 25111682) 
彭鍵基主席

對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排的意見

一－ 立法會應攝贖維持五大地區直選選區劃界

自 1998 年起，立法會地區直選使劃定爵五大選區，包括香港島、九龍東、

九龍悶、新界東及新界西，就沿用至第竺崗 2 有關安排亦行之有效。我們考慮到，

基於維持地方的聯繫、社區的完整性、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等

閃素，我們認為，選區分界需要有相當的穩定性，才有不IJ社區的發展，故我們認

為，選舉管理委員會不宜繁頓地己姆J選區首j卦， B~繼續維持目前五大立法會選區

的劃界模式，以免產生混亂。

二、 九龍東應繼續維持五席

要求九龍東維持五席不變的原閃在於顧及社區和居民需要及習慣，若選區議

席減少時，即表示民意代表的數同相應滅少，弱勢社群向立法會表達意見的途徨

及東草也相應減少，也會削弱市民向立法會議員尋求服請支援的機會，與居民的

維繫以及對於社區的發展，對居民必然帶來負面影響﹔而目前九龍東議席並無超

越選區人口上F限，再臣，根據“觀塘公共房屋工程進展報告”資料顯示，九龍

東區包括藍田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚門以及東南九龍發展計劃的房屋視劃影響

F在未來五年，將有近5萬個問住單位l直讀落成，估計將增加入口達 1 3 萬。

按以上的理攘，強烈要求証如有耀讀維持九龍東五席。

潘蔥、芳謹啟

二零零七年八月三日
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致選舉管理委員會：

主t200空空立法會主1~盟界詰詰方柔的公仿 3 tt=罵人口分布分區為λ席站站

島1頁、／＼席給新界商和七J唐蛤新界東 3 世獨九龍西加一席而九龍東誠﹔一席。有關

.If：！：舉的理由是新界西的預計人口增長，因此得對人口王子配做出新的調整。要在而？

此劃界和議席持配的~動乃牽一豎動全身之舉 z 贊語聽不會控芝讀完全巴主理里生

的選區和議席合配應該維持現狀不嘍。

首先，九龍西和九龍東的人口分布偏差並不超過 15%的上膜。依據選區劃

界的原貝UTI百霄，如現存選區的人口沒有超出標準人口基數規定的允許範圍內，便

應盡量採納其原本分界作為新的選區範圍，其實是沒有且要作出改動，

而且，任何選區劃昇或重新分配皆會容易令市民產生混淆，並非良策，在

此種選軒康件普遍來說也不太成熟的環境下，輕言改動反而會很影響地區的社區

獨特，~生和區內的政民聯繫。對受改動的社區有不利影響。還請選管會在落實提案

前慎重考量。

如有查詢， 其陳小姐聯絡。

市民

Alice Chan 

2007 年 8 月 3 日
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呈：政制事務局

局長林端麟先生

對 2008 年立法會選舉

地區直選議席及選區割界安排的意見

最近，我們曾走到 2008 年立法會議舉有關安排的話詢，色持i是巨劃界及1是

席分f布，對﹒此 9 本會甚品闆注，就有聞事宜進行討論， 1克提白如下建議意見：

一、繼續維持立法會五大地區直選選區

自 1998 年以來，立挂會地區直選使割定為五大選區，包括香港島、九龍車、

九龍鈞、新界車及新界面，並沿用五第三屆。我們考慮到，基於維持地方的聊，靜、

社區的克盤性、獨特性，還氏的選舉官惜，以及有利於社區延睛發展等因素，我

們認為，道區分界需要有相當的噁定性”故我們建議，選舉管理委員會不盒帶煩

地改動進且對兮，應驢車費維持目前五大立法會選區的模式，以免產生混亂。

二、驢蜻維持九龍泉五席及九龍西四席說席安排，不贊成改變"1九龍泉四席及九
龍西五庸的方會

且由一：控i過三厚，立法會退學的控驗1吏，著i邁進民封於所屬區議的立法會選

區已有一定程度的認識，包括選區的創界、或席數目、議員的表1克、當區的政團

以退學方式＆..習情等﹔從們認品，在倚在述，政科睡去買保留九龍泉及九龍西說庸

的做法，不但能夠顧及居民的需要，而且可免除自提議席出現「又加又述」的1衷

情況，相信將會得到市民的帶過支持。

理由二：九龍泉以及九龍喝區的人口 3E.且已超越上下限，完全符合法〈追求管

理委員會條倒〉規定，「在切實可行的範圍內，每個地方選區的人口規盡量接近

標準人口基數束以該區的議員人數所得數目。如道守此規定並非切實可行，該地

方選區的人口也不得少於所得數目的 8590 ，亦不可 i 於諒數目的 115%」。根據政

府統計處（2006 年中期人口統計簡要報令資料〉顯示，九龍西區方面，現有 4

席立法會主義席， i是區人口品 1.008,58日，．較議席擇？學人口基數多間﹔而且九龍

泉區方雨，札時有 5 席立法會主義席， i是區人口烏 1,010,941 ，較議席標準人口基

數小 l:l咕：雖然對此，但根啤〈觀塘字：共房屋工程進展報告〉資料顯示，九龍泉

區包括草四、秀茂J平、牛頭角、鯉魚門以及車南九龍掛展計割的串在現創影響下，

在未來 5 年，將有.iii 5 萬個居住單位陰續落成，並可容納超過 13 草人口居住，

從長迫而言，九龍泉盔的人口發展潛力的正在不容起現﹔因此，我們認為除 7 基於
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一匕述規定，的現定外事正主府~有較前瞻性的看法維持九龍泉五席是九龍函回席，

以免目 f是說席注：現「又加叉站」的主衷情況。

懇請注府聽取民意，慎重考慮，不要輕率作犬的變動冒以及影響社會穩定。

啟田幸JI 義工且且帶團

2007 年 7 月 31 日
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彭鍵基主席

- 221 -

本人對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排有以下意見：

1 ）立法會應繼續維持五大地區直選選區劃界

自 1998 年起，完法會地區區選便劃定為五大選區，包括香港島、九龍東、

九龍西、新界東及新界西，並沿用至第三騙，有關安排亦行之有效。我們考慮到，

基於維持地方的聯繫、社區的完整性、獨特性及持續發展以及選民的選舉習慣等

問素 z 我們認為，還區分界需要有相當的穩定性，才有利社區的發展，故我們認

為，選舉管理委員會不宜繁輯地改動選區劃分，應繼續維持目前五大立法會選區

的劃界模式，以免產生混亂。

2 ）九龍東應繼續維持五席

要求九龍東維持五席不壁的原因的令顧吐吐區和居民需要及習慣，若選區議

席減少時，即表示民意代表的數間相應誠少，弱勢社群向立法會表達意見的途徑

泣渠道也相應減少，也會削弱市民向立法會議員尋求服話支援的機會，典居民的

維繫以及對於社區的發展，對屆民必然帶來負面影響﹔而目前九龍東話席並無超

越選區人口 k下限，再且，根據“觀塘公共房屋工程進展報告”資料顯示，九龍

東區包括藍田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚門以及東南九龍發展計劃的房屋規劃影響

下，在未來五年，將有近5萬個屆住單位陸續落成，估計將增加人口達 1 3 萬。

皆以上的理－由，故強烈要求政府繼續維持九龍東五席。

其仲仙謹啟

二零零七年八月三日
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204 

寄件者：

收件者： <eacenq@reo.gov.hk> 
傳送日期： 2007年8月3日下午 04:54
主旨﹔ 建議

致：這三舉事務處

本人就二零零八年立法會選舉地方選區分界臨時建議表示以下意見：

(1）反對九龍東由五席改為凹席、九龍百由四席改為五；＇；！吉i由於九龍東人口1,018,700 + 9.54%ft_.龍西人口
1,030,000 - ll.40% ，二區的人數差不多，而九龍西的人口比較集中，因此不需要增加一席，另九龍東的人口
分佈比較廣，因此減少一席，會使議員服務居民的更加困難。

(2）贊成港島、新界西、新界東的安排

潘先生
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呈：政制事務局

局長林瑞麟先生

對 2008 年立法會選舉

地區直選議席及選區劃界安排的意見

最近，我們留意到 2008 年立法會議舉有關安排的諮詢，包括選區劃界及議

席分佈’對此，本會甚為關注，就有關事宜進行討論，現提出去日下建議意見：

一、繼續維持立法會五大地區直選選區

自 1998 年以來，立法會地區直選便劃定為五犬選區，包括香港島、九龍東、

九龍西、新界東及新界西，並沿用至第三屆。我們考慮到，基於維持地方的聯繫、

社區的完整性、獨特性，選民的選舉習慣，以及有利於社區延續發展等因素，我

們認為，選區分界需要有相當的穩定性。故我們建議，選舉管理委員會不宜繁頻

地改動選區劃分，應繼續維持目前五大立法會選區的模式，以免產生混亂。

二、繼續維持九龍東五席及九龍西四席議席安排，不贊成改變為九龍東四席及九

龍西五席的方案

理由一：經過三屆立法會選舉的經驗後，普遍選民對於所屬區域的立法會選

區已有一定程度的認識，包括選區的劃界、議席數目、議員的表現、當區的政團

以選舉方式及習慣等﹔我們認為，在情在理，政府繼續保留九龍東及九龍西議席

的做法，不但能夠顧及居民的需要，而且可免除日後議席出現「叉加叉減」的壞

情況，相信將會得到市民的普遍支持。

理由二：九龍東以及九龍西區的人口並無超越上下限，完全符合法〈選舉管

理委員會條例〉規定，「在切實可行的範圍內，每個地方選區的人口須盡量接近

標準人口基數乘以該區的議員人數所得數目。如遵守此規定並非切實可行，該地
方選區的人口也不得少於所得數目的 85% ，亦不可多於該數目的 115% 」 o 根據

政府統計處 0006 年中期人口統計簡要報告資料〉顯示，九龍西區方面，現有4

席立法會議席，選區人口為 1,0凹，589 ＇.較議席標準人口基數多 9% ﹔而在九龍東

區方面，現時有 5 席立法會議席，選區人口為 1,010,944 ，較議席標準人口基數小

13% ﹔雖然如此，但根攘〈觀塘公共房屋工程進展報告〉資料顯示，九龍東區包

括藍田、秀茂坪、牛頭角、鯉魚、門以及東南九龍發展計劃的房屋規劃影響下，在

未來 5 年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從

長遠而言，九龍東區的人口發展潛力的確不容忽視﹔因此，我們認為除了基於上
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述規定＝的規定外，政府應有較前瞻性的看法維持九龍東五席及九龍西四席，以

免日後議席出現「叉加叉減」的壞情況。

懇請政府聽取民意，慎重考慮，不要輕率作大的變動，以致影響社會穩定。

鯉魚門那居民聯會

2007 年 7 月 31 日
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呈：政制事務局

局長林瑞麟先生

對 2008 年立法會選舉

盟軍直選童車墓選璽畫皮里安排的意見

最近，我們留意到泊的年立法會議舉有關安排的諮詢，包括選區劃界及議

席分f布，對此，本人甚為關注，事關影響社會穩定，特提出如下個人見解，謹供

參考：

1 、續維持立法會五大地區直選選區

自 1998 年以來，立法會地區直選便劃定為五大選區，包括香港島、九龍東、

九龍西、新界東及新界西，並沿用至第三屆。我們考慮到，基於維持地方的聯繫、

社區的完整性、獨特性，選民的選舉習慣，以及有利於社區延續發展等因素，我

們認為，選區分界需要有相當的穩定性。故我們建議，選舉管理委員會不宜繁頻

地改動選區劃分，應繼續維持目前五大立法會選區的模式，以免產生混亂。

2 、繼續維持九龍東五席及九龍西四席議席安排，不贊成改變為九龍東四席﹞~JL

龍西五席的方案

經過三屆立法會選舉的經驗後，普遍選民對於所屬區域的立法會選區已有一

定程度的認識，包括選區的劃界、議席數目、議員的表現、當區的政圖以選舉方

式及習慣等﹔我們認為，在情在理，政府繼續保留九龍東及九龍西議席的做法，

不但能夠顧及居民的需要，而且可免除日後議席出現「叉加叉減」的壞情況，相

信將會得到市民的普遍支持。

況且，九龍東以及九龍西區的人口並無超越上下限，完全符合法（選舉管理

委員會條例〉規定，「在切實可行的範圍內，每個地方選區的人口須盡量接近標

準人口基數乘以該區的議員人數所得數目。如遵守此規定並非切實可行，該地方

選區的人口也不得少於所得數目的 85% ，亦不可多於該數目的 ll5%」。在未來 5

年，僅觀塘區將有近 5 萬個居住單位陸續落成並可容納超過 13 萬人口居住？

從長遠而言，九龍東區的人口發展潛力的確不容忽視。政府應有較前瞻性的看法

維持九龍束五席及九龍西四席，以免日後議席出現「叉加叉減」的壞情況。

2007 年 8 月 3 日

黃大仙居民

鍾富圖謹啟
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無規矩不成方圓

林東融

2008 年香港要舉行第三屆立法會議員選舉，對選舉的各種不問青買，現空空t

浮出水面。有不同意見沒有什麼可奇怪的，但沒有規矩不能成方圓，如何折衷不

同意見付之實施？必須重溫並依據＜基本法＞附件二的有關規定。

＜基本法＞附件二是憲制丈件，不容忽視，更不可任意改動。附件二明確規

定訕。7年以後立法會的產生辦法和表決程序，首先規定第三屆立法會議的組成

是功能團體選舉 30 人，分區直接選舉 30 人。這意味著擴大民主，把原先由選舉

委員會選舉的議員名額（6 名）移給分區直選。這 6個名額如何分配？香港有 6個

選區，一個選區增加一個直選議員名額，這是一種辦法，但不是唯一的辦法，另

一種是按登記選民人數分配，選民人數特別多的選區，分配兩個名額﹔人數較少
的選區，不增加名額。新界西情況是登記選民人數較少，直選議員的名額以不增

加為宜。

附件二還規定，如需對本附件的規定進行修改，須經立法會全體議員三分之

二多數通過 9 行政長官同，並報全國人民代表大會常務委員會備案。根據附件二

的精神，分區直選的方案包括名額分配方案 3 須按照上述立法程序才可實施。
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本人對 2008 年地區崗還i'T.沾會議席皮選區直I］界安排有以下意－見：

l ）立法會腔﹔繼續牌的H大地區直選選區副界

問 1998 午起，的去會地區直選使劃定為立大選區，包括香惜島、九龍東、

九龍由、新界東及新界凹，並沿用可F第三屆”有關安排亦行之有效。我們考慮到，

基於紳持地方的聯幫、社區的完聾性、謝持性及持續發展以其選民的還學習價等

問素，政們認為，選區分界需要有相常的穩定性，才有利社區的控展，故我們認

為，選舉管理委且會小，直繁蚓地改動選區劃分，輝、繼續維持目前五大立法會選區

的副界模式，以免犀生混亂。

2 ）九龍東應禪續維持五席

要求） L龍東維持五席不壇的原因干E股麒歧社區和居民需要具習慣﹒若選區議

l甫減少時，即在b~民意代表的數月相應、減少，弱勢社群向立法會表達意見的途徑

且渠道也相應減少，也會削弱市民／cJ立法會議員尋求目︱是掛支援的機會，與居國的

緝幣以反對於市1：區的發展，對日﹒民必然帶來負問影響：︱「ii目前九龍束議席並無超

越選區人U土 F限，再址，根據“觀鼎公共房犀土程進展報告，’，資料顯示，九龍

東區包括藍閥、秀茂坪、戶「﹒頭角、鯉魚門以泣東南九古巴發展計劃的房屋規劃影響

下，｛1.：未來五年，將有泣 5萬個居住單位陸續稱：戚，估計將增加人門造 l 3 萬－

按以上的用駒，我強烈要求政府繼續維持九龍東侃席”

梁慧n 譚啟

二零零七年八月－：口
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關於 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安諱的章見

關於 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排，本會強烈表達如下意見：

第一，維持立法當選舉五大地區直遲遲區劃界不變

自 1998 佯起立法會地區直選區域劃定為香港島、九龍東、九龍西、新界東且

新界西等五個選區以來，至今已沿用了 7.Mr立法會選串，有關安排對維持地方的

聯繫、社區的相對獨特、穩定以及促進地區持續發展起到積極作用。本會認為，

選區分界必蜜有相對長期穩定，才有利於社區的穩定發展，並且還要顧及選民的

習慣等。選舉管理委員會繁頻地改動選區畫i份，非但對社區發展沒有幫助，相反

會造成不必要的混亂。因此，本會要求繼續維持目前立法會五大起區的劃界安排。

第二，維持立法釘曬東選區五席不變

維持九龍東立法會選區五席不蠻的原因，不但可以顧及選民的需要及習慣 3 還

可以維繫社區持續發展。若選區議席減少時，即表示民意代表的數目相應減少，
弱勢社群向立法會表達意見的途徑及渠道也相應減少，也會削弱市民向立法會議

員尋求服務支援的機會，與居民的維繫以及對於社區的發展，對居民必然帶來負

面影響：問此，繼讀維持九龍東選區于］：席不變，符合選民意愿及合乎社區發展需

百賀。
?;I:_ 

祥和協會

2007 年 8 月 3 月
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木會對 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排有以下意見：

1 ）立法會應繼續維持五大地區直選選區劃界

自 1998 年起，立法會地區直選便劃定為五大選區，包括香港島‘九龍東、

九龍西、新界東及新界西，並的用至第三眉，有關安排亦行之有效。我們考慮到 3

基於維持地方的聯繫、社區的完整性、獨特性及時贖發展以及選民的選舉習慣等

因素，我們認為，選區分界需要有相當的穩定性，才有利社區的發展，故我們認

為 3 選舉管理委員會不宜繁頻地改動選區劃分，應繼續維持目前五大立法會選區

的劃界模式，以免產生混亂。

2 ）九龍東應鱷續維持五席

要求九龍束維持五席不變的原因在於顧及社區和居民需要及習慣，若選區議

席減少時，即表示民意代表的數罔相應減少，弱勢社群向立法會表達意見的途徑

及渠道也相應減少，也會削弱市民向立法會議員尋求服務支援的機會，與崗上己的

維繫以及對於社區的發展，對j昔民必然帶來負面影響﹔而目前九龍東話席並無超

越選區人口上下限，再且，根攝“觀塘公共房屋工程進展晶告”資料顯示，九龍

東區包括藍白、秀茂坪、牛頭角、車醋1、門以及東南九龍發展計劃的房屋規劃影響

下，在未來五年 3 將有近5萬個居住單位陸續落成，估計將增加人口達 1 3 萬。

按以上的理俏，本會強烈要求政府繼續維持九龍束五席。

啟業社區協進會謹啟

二零零七年八月三L:l

21 日



？！＆：香港特別行政區選舉管理委員會

彭撞基主席

- 232 -

2008 年地區直選立法會議席及選區區域安排的意見

關於 2008 年地區直選里立法會謬席且墾區Tdli）竟安排，本會強烈表達如下：會見：

1. 強烈要求維持立法會選舉五大地區直選選區劃昇不變

\T.法會地區直選區域劃定為香港島‘）L龍東、九龍四、新界東及新界西等±i

個選區 2 經過歷屆：tl法會選舉，行之有效。有關安排對維持地方的聯繫、社區的

相對獨特、穩定以及促進地區持續發展起到積極作用。木會認為 9 選區分界必須

有相對長期穩定，才有利於社區的穩定發展，並且還要顧及選民的習慣等。選舉

管理委員會繁頓地改動選區劃分，非但對社區發展沒有幫助，相反會造成不必要

的混亂。因此，本會要求繼續維持目前立法會証大選區的劃界安排。

2. 強烈要求釋持立法會九龍東選區五席不變

維持九龍東立法會選區五席不變的原因很明顯，主要是要顧及社區和居民需要

及習慣，若選區議席減少時，即表示民意代表的數目相應減少，弱勢社群向立法

會表達意見的途徑及渠道也相應減少，不但削弱市民向立法會議員尋求服務支援

的機會，同時 2 也影響社區持續和平衝發展。因此‘繼續維持立法會九龍東選區

五席不變，柏：合選民意愿及合乎社區發展需要。

月華街居民協會

2007 年 8 月 3 日
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本人對 2008 年立法會地區直選劃界安排臨時建議意見書有以下的意見：

一、第四眉立法會直選議席，應繼糟保留康有五大區的劃分，維持五大選區

議席的分佈比例，

平聞自E政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口自 2001

年起，每年雖然平均有 0.捕的增長，人口已達到六百八十多萬，但香港島、九
龍以及新界的人口分佈比率仍然相當穗定，即 18. 跡， 29.4%以及 52. 珊，興過去

的數字相若，並朱國一些新市鎮的發展而令人口分佈產生太大變化，因此，選區
分界需要有相當的穩定性，才有利社區的發展。

二、維持九龍東和九龍西單有議席數目不蟹。

現九龍東 5 席及九龍西 4席的分佈完全符合〈選舉管理委員會悔例﹜的有關

規定，很攝（2006 年中期人口統計簡要報告資料》顯示，九龍東維持主席，則
偏差為負 12.峙，而九龍西維持四席，則偏差為主 10. 帥，兩個偏差都在正負 l昂

的法定范關之內。根攘〈觀塘公共房屋工程進展報告〉資料顯示，九龍東區包括

藍由、秀茂坪、牛頭角、體舟、門以及東南九龍發展計割的房置規劃影響下，在束
束 5 年，將有近 5萬個居住單位陸續落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從長

遠而霄，九龍東區的人口可能反超過九龍西，勢必引起再次調整的爭論﹔這一情
況不符合選管會關於選區劃界改變最小，操作最簡單的原則。因此，九龍東以及
九龍西區的人口並無超越上下限的規定外，政府應有較前瞻性的維持九龍東五席

及九龍百四席。

二零零七年八月三日 社歹
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本人對 200日年立告會地區主題割界存排臨時建議盡見書的意見：

一恤第四星立完全會直選議席1'鱷續保留原有五夫區的創分：維持患有旦大聲區議席

的分締。根據政府統計處料 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口自

2001 年起？每年平均有 0. 餅的增長，人口已達到 680 ~萬。香港島、九龍以且

新界的人口分佈比率相當穩定，與過去的數字相若，並未因一些新市鎮的發展而

令人口合佈產生太大型侃。故此，第四屆立法會主選主義席應繼續維持不覺，母須

調整。

二．九龍呆在九龍西龐驢續維持原來議席數目。以標率人口基數的百分比計算，現

在的九龍泉 5 席及九龍西 4席的分佈完全符合〈選舉管理委員會條倒》的有關規

定，報暐《2006 年中期人口統計簡要報告費料〉顯示，廿九龍東維持 5 席，幸我偏

差負 12. 飾，而九龍西維持 4 席，則偏差正 10. 凹，兩個偏差都在正負 l凹的法定

範圍之內。另外，根接〈觀塘公共房屋工程進展報告》顯示，九龍東區以及東南
九龍，在未來 5 年，將有多項房屋規對發展，近 5 萬個居住單位相繼落成、可容

的超過 13 萬人口居住。到時，九龍東區的人口反過來又會多過九龍西區。從長

遠而言，「還管會」是否又要在這麼短的時間（只是一屆〉、瓦迪少少的人口偏差，

又要再次作出調整。這樣說來改妾，實在不符合「還管會」關於選區對界改變最
小，操作最簡單的潭、則。因此，在九龍束以及九龍西區的人口並無超越上7限的

規定下，應鱷孟買維持九龍泉 5 席及九龍西 4 席的直選主義席安排。

有民品是，從
2007 年 3 月 3 日
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盟軍聽醫層民協會

九龍旺角彌敦道 707『713 號銀高圍際大廈 5 字樓

致：香港特別行政區選舉管理委員會

彭鏈基主席

有關 2008 年地區直選立桂會議席及選區軍界安排的黨原

本會就 2008 年地區直選立法會議席及選區劃界安排，徵詢了區內7各界人士的意見，

所以本會認為2008 年立法會地區直選應維持 2004 年的選區劃界及議席。原因有三個方面：

一、根據政府統計處於 2006 年所進行的中期人口統計，顯示香港的人口自 2001 年起，每

年雖然平均有 0.4% 的增長，人口已達到六百八十多寓，但香港島、九古巴以及新界的人口分佈

tt:率仍然相當穩定，即 18.5% , 29.4%以及 52.1% ＇與過去的數字相若，並未因一些新市鎮的發

展而令人口分佈產生太大體化，故此，第四眉立法會直選讀席，亦應繼續維持五大選區議席的

分佈比例。

二、基於要維持社區的完整性、獨特性，加強地方的聯繫和持續發展以及選民的選舉習慣

等因素，選區分界需要有相當的穩定性，才有利社區的發展，方便選民，因此，還區劃分不宜

頻繁地改動，應繼糟維持目前五大立法會選區的選區副界及議席，以免產生混亂，增加不必要
的麻績。
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三、按照《選舉管理委員會條例〉規定，「在切實可行的範圍內，每個地方選區的人口須盡

量接近標準人口基數乘以該區的議員人數所得數目。如遵守此規定並非切實可行，該地方選區

的人口也不得少於所得數目的 85% ，亦不可多於該數目的 115%J ，即換言之選區標準人口基數
的上下限為正負 15% 。根攝政府統計處《2006 年中期人口統計簡要報告資料〉顯示，居港的人

口為 6,864,346 ，在 30 個立法會地區直選議席分佈上， ~p約 23 萬名居民分配 1 名立法會議J醋。 4
在九龍西區方面，現時有4 庸立法會議席，即選區的標準人口基數為 92 萬，而人口普查則顯末，

九龍西區的選區人口為 1,008,589 ，較議席標準人口基數多 9% ﹔而在九龍東軍方面，現時有 5

席立法會議席，即選區的標準人口基數為 115 萬名，而人口普查顯示，九龍東區的選區人口為

1,010,944 ，較議席標準人口基數小 13% ﹔雖然如此事但根據〈觀塘公共房屋工程進展報告〉資
料顯示，九寵東區包括軍由、秀茂坪、牛頭角、鯉魚門以及東南九龍塑展計劃的庸置規劃影響

下，在未來5 年，將有近 5 萬個居住單位陸續落成，並可容納超過 13 萬人口居住，從畏益而言，

九龍東區的人口發展潛力的確不容忽視﹔九龍東區的人口可能反超過九龍西，勢必引起再次調

整的爭論﹔這一情況不符合選管會關於選區劃昇改鹽最小，操作最簡單的原則。因此，九龍東

以及九龍西區的人口Ml無超越上下限的規定外，政府應有較前瞻性的看法維持九龍束五席及九

師四席版時辦出現「叉假亂的不穩定情況。。伊穹洛

伊～耳3
做官可紋的07 年 8 月 2 日

、、包ow主／
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本人對悶。8 年:ft主餐會地區主遲到界安排臨持建議意見書有以7的意見：

1. 贊成第四屆立法會主選議席應體續保留原有五大區的劃分。根蟑鼓府就計J)t,,許

2006 年所進行的中期人口統計，關示香港的人口自 2001 年起，每年雖然平均

有 0. 晶的增長 7 人口已達到 680 多萬，但香港島、九施以成新界的人口分佈

比率何然相當種定，與過去的數字相若，並未因一些新市鎮的發展而令人口分

佈產生太太體侃，故此，第四眉立法會主選主義席上 9 店繼續保留原有五大選區

議席的分佈。

2. 九龍泉和九龍西應繼續維持原來識庸數且不哩。以標準人口基數的百分比計
算，現有的九龍泉 6 席及九龍西 4 月軒的分佈完全符合《選舉管理委員會條例﹜

的有關規定＝根攘｛2006 年中期人口統計簡要報告資料〉顯示，如九龍束維

持 5 庸 b 則偏差為負 12. 明，而九聽音E維持 4 席 9 則偏差為正 10. 8% 言兩個偏

差都在正負 15月的法定範圍之內。另外，根噱《觀塘公共房屋工程進展報告〉

顯示，九龍東區以及東南九麓，將有多項房屋規劃哥哥晨1十割，在未來 5 年可有
容納超過 13 萬人口居住、近 5 萬個居住單位會相揖簿戚。刮目寺，九曉東區的

人口可能又會多過九龍西。選舉管理委員會是苦又要為迫少少的人口偏差，而

要作出再次調整。這一情況實在不符合選舉管理委員會關於選區，j界改變最
小，揀作最簡單的原則。因此，在九龍束以及九龍西區的人口並無超越上下限
的規定下，丘之將應蠟續維持九龍泉 5 席及九龍西 4 月智的城席安排。

布民件頑主于上
2007 年 8 月 3 日

21'5 
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216 
西貢區各界協會

選舉管理委員會

彭鍵基大法官：

2008 年立法會鹽區副界的建議

本會對 貴委員會發表的 2008 年立議會選區劃界的臨時建講且有試下意見：

一、本港五大選區的劃界雄持不變，本會表示支持。

一、至於九龍東選區誠少一議席，九龍西增加一議席的臨時建議，本會表示反對 F

因為該兩邊區的人口數字變化並沒有偏離正負 15%的標車。

本會認為立法會原有選區劃界及議席分配錐持不變，是最合適的 2 沒有改變的品耍。

謝謝關注－

日期： 2007 年 8 月 3 日

C恥祥
西貢區各界協會

主席溫悅球
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對 2008年立法會選舉

士也區區最議席授1其區翻8平安排也盒里是

最近，我們曾蔥﹒到 2008 年立法會議舉有關安排的諮詢，包括選區副界及諸主

席分佈，對此，本宙甚為繭法草就有關事在進行討論，現揖出去[I下建議意見：

一、繼續維持立法會五大地區直選選區

自 1998 年以來，立法官地區直選使刮起為主i：大選區，包括香港島、九龍東、

九龍西新界東及新界西，並沿用至第三屆我們考躍到，程鈴維持地方的聯繫、

社區的先監性獨特性，選民的選舉習慣，以具有利於社區延續發展等因笨，我

們認為，選區分界，需要有相當的穩定性。故我們起諧，選舉管理委員會不宜繁頗

地故宮」選區劃分，應繼續維持目前且大立法會選區的模式，以免產生混亂。

二種續推持九龍束五席泣九龍西四席議席安排，不贊成改變為九龍東四席及九

龍西五庸的方案

理由一：經過三屆立法會選舉的經驗後，普通選民對於所屬區域的立法會

選區已有一定程度的認識，包括選區的觀界體席數目鵲昂的表現告，區的政圖

以選舉方式及習t聞等﹔我們認為，在惜在圈，政府繼續保留九龍東是九龍商議

席的做法，﹔不但能夠顧及居民的需要，而且可免除日後議席l出現「叉｝J日叉減」的

啤情況，相信將會得到市民的普遍支持。

理由二：九龍束以及九龍西區的人口並ifitl:超越上下限、完全符合法《選舉管

現委員會條例〉規定，「在切實可行的範圈內，每個地方選區的人口須盡盟接近

標體人口莘酹罪r~：哩的體賢人會！所得勢目。如退守此規定主口自己！質可j"j ＇草地

方選區的人口也不相少於所得數目的 85% ’亦不可多於該數目的 115% 」。棋攝

政府統計處《2006 年中期人口統計備要報告資料﹜顯示，九龍西區方面，現有4

席立法會議席，選區人口為 1月08,589, .較議席棋準人口基數多 9% ﹔而在九龍

東區方面，現時有 5席立法會議席，選區人口為 1,010,944 ，較議席標單人口挂

數小 13% ﹔雖然如此 z 但很鵲﹛觀﹔1層公共房屜工程進展報情〉資料顯示，九龍東

區包括藍白骨茂坪牛頭角鯉魚門以及東南丸隨發展計割的房區規創影響下，

在未來 5年，將有泣 5 萬個居it單位I墮續落成， ill7.可容納超過 13 萬人口居住，

從長迫‘而苦，九龍東區的人口發展潛力的睡不容忽視﹔因此，我們認搗除了基

於上述規定，的規定外，政府應有較前畸恆的看法維持九龍束五席及九龍西阻

217 
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席，以免日後議席出現「又加叉減」的壤，情況。

懇請政府聽取民意，慎重考慮，不要輛車作大的變動，以致影響社會穩定。

坪右哪居民聯會

2007 年 7 月 31 日
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對1008 年：立法，會活

虫草直選選LT£晝n：界安掉的電璽

2"18 

﹔丘自我們留意到 2008 年立法會選學安排的諮詢 s 想括選區體！界賢、議席分怖，本會對此

甚為關注，現提出如下建議意見：

一、穗吏的選區有助提高市民的政？治學予習故盟維持立法會五個直選選區

我們年背人從地方的聯繫、社區的完整及特色，選民的選舉習慣，社區延續疆農多頭閩

東的考慮下，認為種定性有助選民適應真選區”基於選民習，間的大前題，說們認為選舉管理

費員會不宜改動選區創外，宜掘續推持目前立法會選區的模式，以免接生不必要的混亂。

二位前輸世角底、可持祖撞展概念是法伊j煩定等多角度分析下，不曾成改變為九龍東四席及

九龍屆主席的方案，以避免「叉加文攝」的權情混

理由…：常要考慮的理由是市民的認知：市民脫過三屆選舉饒，對立法會選區已有兩定

程度的認錯，無論選區的劃界、議席數目、諾貝的表現、當區的政圖以躍舉方式及習慣等巴深

深影響市民的選舉行爾及其投票意向：所以為避免日？是議席出現「叉加文滅」的理情況，政府

應繼續保留九龍東及九龍商議席的做法，以顧及居民的得耍。

理由工：從法律條文的角度作分析﹛選舉管迦養員會慷例〉規定，「在切實可行的範圍內，

每個地方選區的人口須盈盈﹔接近標準人口基數乘以該隘的議具人數所得數目。如遵守此規定

並非切貨可行，該地方選區的人口也不得少於所得數目的的%•亦不可多投該敵目的

115% 。」九龍束以及九龍．自區的人口ilf~無晶晶上下限。

九m~回區方面，現有 4席＼立法會議席，選區人口為 1;0凹，589' .較錯席標準人口聲敢多

。吭！而在九龍東區方自， ~nv古 5 周立法會議席 J 選區人[j品 1,0i0,9抖，較童話指攝堪入I斗

華數小 l3% ，我們可以從政府統計J處﹛2006年中期人口就音f·簡要報告資料）得器、以上的資料

不過，前瞬性的數捧吏能表迷及顯示實際的人數改變。很掛﹛觀扭公共房雇工程進展報告〉

資料顯示，在未來5年‘將有近5萬個層住單位陸續在九龍東區落成。5萬個單位包括童話閩、

秀茂坪、牛頭角、鯉魚門，而這些將落成的單位預計並可容納超過 13 萬人口居住 u政府當局在

發展政制方面要具有前暗性及可持續發展概念，九龍東區的人口發展潛力將為重要的考慮因

素a之一﹔因此，政府應選免日後揖席出現「叉加又減J 的權情況且
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懇請政府聽取民意，慎重考慮，不要輕率作大的變動，以致影響社會種定。

h ‘。－

坪背包線

2007 年7 月 31 日
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對 200昌年地區直選立法會議歸去選盔，劉彈實蟬的聾兒

﹔i主體會應轉嘲維持五大地區~i程揖禮區制界

21 會

自 1998 年缸， ）t.法骨地阻ft!ll﹔禮﹛盟制定噶五六擋回﹒但括骨禪臨‘丸攝取，
九龍丙、軒，界東＆新界西’，並沿用至詩三晶﹒有關安排亦行之有拙。我們帶攏到，
聯維持地方的麟、社區的堯盤性、獨特性反持續費厲以及禮民的盤瞥習慣等
國嘿，我們認懦、選區分界需國要有相當~J補足恨，才有啊！社區的價鼠，故我們甜、
疇，盛譽管理事H社會不肯繁顧地改勘揖區翻分 v 應臟續維持目前五六1l.t};;會選臨
的劉界現武﹒且lW.~生總體Lo

二、 九臨東聽祖廟雄持在閥、強烈反對九瞳東減少一席

．醫余九揖東聽f寺五席不艷的原因：空間嘲』主社區和居民需要及習慣，若喝耳聽

屌減少J嗨，即燕青苦悶唐代辦的即開相關西耐f抄，明唱市＋群商Tl.怯嗎？對蓋章扭眠的話總

揖摸過也相應措少，也會削弱市民向立法會揖揖唔，請服輔支援的機會，與屑民的

路明書以及對E恍區的前阱，帶I開出i必怖神來~個i臨軍事 1 囚阿：＝政府闡闢融融抑自

相富有帥、哺育fl／）｛誓︱九龍鼎耕；Y.-1寫＝而 fl J 目前九租車頭席1W啊！開闊潛臨人~.J

上下限﹒

叫且紅燒、關蜻區議員：一 {JT.'>-

2007 年 8 月 3 門




